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Balanças
de açougues
lesavam o
consumidor

Vários açougues da cidade foram

autuados ontem por agentes
do Instituto Nacional de

Pesos e Medidas em vlrtudé de

suas balanças apresentarem
diferença de peso em preju(zo
do consumidor. A vigilância
do INPM continuará nos

prôx imos dias e a qualquer
momento os estebeleclmentos de

comerclentes desonestos

poderá receber a visita incerta
dos agentes do órgão (P.16J.

Um novo programa destinado a desenvolver cidades e instalar novas comunidades

urbanas - O Programa de Financiamento para Urbanização (Fmurb) - teve Sua·criação
anunciada ontem pelo presidente do BNH, Sr. Mauricio Schuemann. Os governos e entidades

deverão participar com 50% dos recursos dos investimentos: O resto, o Finurb completa (Pág.5).

VJrios açougues foram autuados e dentro dos próximos dias outros estabelecim�ntos poderão ter o mesmo destino.

Começa hoje o

50. Encontro dos

Bancos Estaduais

Figue irense joga
esta noite com o

Marflia (S'P)
t

I

PÓg;na 13.

Umbanda teve

ontem a festa
de São Jorge

•
Os centros de umbanda da cidade fizeram

soar seus atabaques até altas horas
da noite, nas cerimônias de

'celebração de um dos expoentes máximos

da sua crença - Ogum, que na

religião católica é conhecido como

São Jorge. O ritual em homenagem
ao santo guerreiro não teve a opulência
dos anos anteriores (Página 16).

•

Página 8.

Vale espera a

ressurreição de

estrada de ferro
Página 9.

, \

Postos ainda

pensam em

fechar fim

de semana

Os revendedores de derivados
de petróleo da ci�ade

.. continuam examinando a

possibilidade de fecharem os

postos nos fins de semens,
como medida de colaboração

ao Governo para a

redução do consumo de
combusttvels. Por outro ledo,

está decidido que a partir
do dia 10. ninguém

mais em Florianópolis poderá
abastecer os tanques

através do crediário (Pág. 16).

Governador no e

Legislativo

\ .

r

BENEMÉRITOS - A Secção de Santa Cata

rina da Associação Brasileira de Odontologia,
em Assembléia Extraordinária de Delegados,
realizada nesta Capital, outorgou Títulos de

Beneméritos, por relevantes serviços presta
dos à classe odontológica catarinense, às se-.

guintes personalidades: Governador Colom
bo SaIles; Prof Roberto Lacerda, Reitor da

UFSC; Dr. Prisco Paraíso, Secretário da Saú

de e ao Prof. Dioracy Fonterrada Vieira, da
Universidade de São Paulo. .J..

.o Governdor Colombo Salles foi ontem à
Assembléia apresentar a mensagem anual

de Governo relativa ao exeÍc{ci� de

1973. O Governador entremeou o relato

• administrativo com uma série de

çonceítos de ordem polftica.Il'ágina 3).

. O atendimento, quecontinua sendo normal, poderá sofrer alterações dentro dos próximos dias.

Os juros das
financeiras

devem baixar

Formulários do j

I. de Renda em
f

'

distribuição
.•

r
• �

•

A Delegacia da Receita Federal entregou ontem
à rede bancária os últimos formulários de declarações
do imposto de renda, para distribuicão aos '

con tribuintes. I O atraso da temesse foi tributado
ao Serviço de Processamento de Dados do Paraná;

A corrida dos contribuintes aos guichês foi ontem bastante movimentada. encarregado das declarações dos cstsrinenses: (P.st

Mina de carvão paralisada
no Sul afasta 400 operários

Pág;'U' !I.
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, Rabin inicia tarefa
de formar o governo

/
Robin: o mais cotado para substituir Calda

O Partido Trabalhista israelense pediu ontem ao

presidente Ephrain Katzir que designe o político Yitzhak
Rabin para a tarefa de formar um novo governo de
coalizão.

, '<, ,

Aharon Yadlin, secretário geral ,do' Partido
Trabalhista, que se reuniu com Katzir durante duas horas
à frente de uma delegaçãç trabalhista; manifestou
otimismo acerca da possibilidade de que Rabin possa
substituir no governo a primeiro ministro demissionária,
Golda Meir, com o apóio de partidos menores.
Rabin, Ex-Chefe das Forças Armadas e

Ex-Embaixador em Washington, foi indicado candidato
para o cargo de primeiro Ministro em uma reunião
'realizada ontem por seu partido. ,

'

Rabin necessita, entretanto, da aprovação oficial de
Katzir antes de iniciar seus contatos com outros partidos
para formar uma coalizão. O presidente não formulou
declaração alguma depois de sua entrevista a delegação
trabalhista. '

Por' sua vez, o candidato de 32 anos não assistiu a

reunião. Um porta-voz disse que se encontrava, como
de costume, em seu gabinete do Ministério do Trabalho,
em, Telaviv, a espera de notícias da delegação.

Os jornais Israelenses afirmam que as possíbiliades de
Rabin de formar um gabinete de coalizão são escassas. A
maioria dos jornais antecipa novas eleições para dentro
de aproximadamente seis meses, considerando que Golda
Meir continuará à frente do governo até então.

A estadista necessitou de três meses de difíceis
negociações para convencer os dois partidos menores a ,

juntar-se à coalizão. Mas, as diferenças entre eles sobre
questões religiosas nunca foram afastadas e essas mesmas

divergências poderiam reoresentar um obstáculo
irremovível para Rabin na formação de uma nova

aliança.
No seio do próprio -partido trabalhista houve

dissenções sobre os possíveis integrantes de uma nova

coalizão.. Donzakin, que representou a Ala Marxista --:

MAPAM - na reunião de ontem, disse apoiar a

sub stituição do partido nacional religioso pelo
movimento de direitos civis no novo gabinete. •

Os trabalhistas controlam 54 cadeiras no parlamento.
O partido religioso nacional tem 10"e o terceiro membro
da coalizão, os liberais independentes, possuem quatro.

Justiça dilata, prazo
para interpelar Nixon
A Casa Branca informou ontem que o presidente

Richard Nixon solicitou e recebeu um prazo de mais
cinco, dias para responder a uma interpelação da
Comissão de Justiça da Câmara de Representantes,
solicitando a entrega de 42 gravações envolvendo
conversações presidenciais.

Nixon formulou o pedido porque "deseja obter um
prazo adicional para reconsiderar a resposta em sua

totalidade - esdarecêú o subsecretário de imprensa
Gerald Warren. Ele acrescentou que o advogado da Casa
Branca, James St. Clair, formulou o pedido de Nixon ao

conselheiro chefe da Comissão de Justiça John Doar, e
que o titular do órgão,-Peter Rodino, e seus integrantes
concordaram em prorrogar o prazo até a próxima
terça-feira. ,

Rodino, entretanto, não quis tecer comentãríos
imediatos. Quinta-feira próxima vencia o prazo original
da ordem, estabelecida por uma votação de �3 a 3 pela
comissão que realiza as investigações para determinar se

é procedente um julgamento político do Presidente.

MINISTÉRIO DA SAÚDE
DELEGACIA FEDERAL DE SAÚDE - 11 REGIÃO
RUA DEODORO,22 - FLORIANOPOL!S-SC

ATENÇÃO
Chama-se a atenção dos interessados para o

EDITAL DE CONCORRÊNCIA ADMINISTRATIVA

que esta Delegacia está fazendo publicar nos dias 25 e

29 de Abril e 2 de Maio do corrente ano, no Diário
Oficial do Estado, para a venda de uma

AMBULÂNCIA - KOMBI, ano: 1965, doada pelo
Ministério da Saúde à Prefeitura Municipal' de
Brusque - SC., conforme Decreto no. 59.709, de

12/12/66, i nservível para o uso da referida Prefeitura.
As propostas deverão ser entregues em envelopes

lacrados, em 3 vias e devidamente assinadas, sem
rasuras, às 15,00 horas do dia 20 de Maio do ano em

curso, à Praça Barão de Schneeburg no. 1 - 30. andar
BRUSQUE - SC. (Audit6rio da Prefeitura

Municipal).
Florianópolis, Abril de 1974

A coenssso

,

OEA põe em dúvida teoria
da segurança eeonômiee

- Argentina

Mas, diversos episódios registrados re.
centemente na capital uruguaia, demons.

Este foi o choque mais violento regis- tram que o movimento começa a se reorga.
trado este ano entre tupamaros e as forças nizar. Dias antes do tiroteio dé domingo
de segurança, além de se constituir num houve outro em que morreram um soldado
claro indício de que os guerrilheiras sobre- um: tupamaro e o' proprietário do bar ond�
viveram à rígida campanha de repressão do .o choque teve-início.
governo, e se utilizam agora de anuas trazi

das do exterior. Segundo algumas versões, a
volta dos Tupamaros pode estar ligada a

uma reunião secreta realizada em Mendoza,
Argentina, entre guerrilheiros, bolivianos,
chilenos e uruguaios, além de outros países
latino-americanos.

Miche/sen: meu governo
será de centro-esquerda

Três mulheres tupamaros morreram do
mingo num tiroteio com uma patrulhamili
tar, um oficial do Exército ficou gravemen
te ferido e um 'policial perdeu a vida. No
entanto, a informação só circulou ontem
em Montevidéu. Duas mulheres, 'segundo a

polícia, eram procuradas por suas ativi
dades clandestinas 'e ao serem surpreendi
das, as três enfrentaram a patrulha com ar

mas automáticas e granadas que, segundo
informação oficial, eram de fabricação ar

gentina. O oficial ferido não foi identifi
cado.

Segundo as mesmas versões, nessa reu

nião foi estabelecida a ajuda prioritária aos

Tupamaros, que entre 1968 e 1972 realiza
ram uma onda de sequestras, fuzilamentos

o presidente eleito da Colômbia Alfonso

Lopez Michelsen qualificou ontem seu futuro go
verno como sendo de "centro-esquerda", mani
festando o receio de não poder solucionar ímedia
tamente os problemas do país na medida da

expectativa do eleitorado, citando o 'caso do ex-«

presidente brasileiro Jânio Quadros.
Em sua primeira entrevista à imprensa como,

presidente eleito, Lopez afirmou que, "infeliz
mente, a maioria obtida pelo Partido Liberal
indica ambas as coisas, uma frustração e uma

esperança, talvez desproporcional pelo que pode
rá ser realizado a curto prazo ".

'

- Confesso, - 'acrescentou - que antevejo
C9m temor o volume de votação alcançado, por->
que, de acordo com a experiência histórica, essas
grandes votações não foram geralmente favoráveis
para aqueles que as recebem". E 'citou o caso de
Jânio Quadros no Brasil e do presidente Johnson
nos Estados Unidos, que 'após obterem grande
número de votos, "foram posteriormente vítimas
do desprestígio por uma ou outra razão",
COMENTÁRIOS

Segundo o jornal italiano Corriere Della Sera,
� possível' que o novo governo colombiano "se
incline um pouco para a esquerda". Lopez Mi

chelsen, do Partido Liberal, cuja vitória foi esma
gadora - quase um milhão de votos a mais que o

segundo colocado' -, surpreendendo até os pró
prios libérais, tem pela frente grandes dificulda
des internas:

A grande maioria dos colombianos, prossegue
,

o periódico milanês, vive na 'indgência, "Muitos
camponeses não conhecem sequer q dinheiro, Os
latifundiários lhes pagam em espécie, ou seja,
dando-lhes uma pequena horta para cultivar e

alimentar a família e alguns poucos 'artigos de

primeira necessidade". Além disso, quase 50 por
cento da população é analfabeta.

, De qualquer forma, a vitória liberal "significa
um passo político para a frente" - como diz a

imprensa argentina. "O caminho de volta para a

democracia - de acordo com o Buenos Aires

Harald, editado em inglês -, de uma guerra civil
não declarada que custou centenas de milhares de

vidas, foi longo e difícil para' a Colômbia. Lopez
Michelsen era de longe o candidato com mais

experiência, mais capaz e progressista da conten

da. A menos que decepcione uma vez que assuma

Informação oficial diz .que num esCon.
derijo de Montevidéu, onde se guarneciam
as três guerrilheiras, foi encontrado grande
quan tidade de armas e munições, além de
material para falsificação de documentos,

Tupalllaros, depois de lIIassacrados,I '

reorganizalll-se ealacalll noUruguai.
Chrysler exportará nove

mil veículos para Cuba
A filial argentina da Chrysler abriu on

tem um importante precedente, ao ser a

primeira empresa norte=americana a assi
nar com o governo de Cuba um convênio
para a exportação de nove mil automóveis.

E o primeiro acordo deste tipo assinado

por uma empresa norte-americana depois
que o Departamento de Estado dos Estados
Unidos informou na quinta-feira que não

.

colocaria obstáculos às exportações de veí
culos, em princípio virtualmente bloquea
das pelo embargo comercial imposto pelo
governo de Washington contra Cuba.

tors, estão também em negociações com

Cuba', para exportação de automóveis e ca

minhões. Em seu conjunto, as três empre
sas receberam propostas cubanas para a

compra de 42 mil veículos, a um custo to
tal de cerca de 150 milhões de dólares /

(aproximadamente 975 milhões de cruzei

ros).
As 'exportações serão realizadas dentro

do marco do crédito de 1,2 bilhão de dóla
res que a Argentina outorgou, a Cuba, em
agosto, para a aquisição de seus produtos
industriais.. O ministro da Economia José
Gelbard manifestou que Peron está "muito
satisfeito pelo acordo e desejoso de que Cu
ba continue adquirindo produtos argenti
nos". E concluiu: "O governo compromete
-se a prosseguir abrindo novos mercados e a

deixar livres os caminhos comerciais pelos
quais transitarão as empresas privadas':.

e assaltos, chegando a se constituir nu
'

, .

bl ional
m

graV1ssuno pro ema naClOn .

REVIRAVOLTA

Entretanto, a 14 de abril de 1972 qu, a·
tro fuzilamentos levado a cabo pelos Tupa.
maros determinaram a entrada das forças
armadas na -guerra contra, a subversão. Nes.
se mesmo dia as tropas de segurança mata."
ram oito militantes do movimento e em

. pouco mais de seis meses, extenninaram
praticamente, o movimento. '

'

Nos meses de luta anti-subversiva, há
dois anos, foram descobertos centenas de
esconderijos em todo o país, sendo encon

trado também um arsenal composto de ar.

mas automáticas, bombas e até bazucas de
fabricação doméstica.

o poder, seu período de quatro anos devp:á leva:
à consolidação de uma estabilidade politica e a

evolução de volta à normalidade do sistema parti- .

darista da Colômbia", E, segundo o .La Opinion,
embora Michelsen seja considerado um homem

de esquerda, "não pensa repetir a experiência do

Chile".
Mais que tudo, porém; as eleições colombia·

nas, ainda que dentro de sua política sui-generis,
considerando-se que competiram três filhos de

ex-presidentes, marcaram uma 'vitória da demo'

cracia que, "na América Latina - afJl1110u o pre

sidente da Câmara dos Deputados da Colômbia
-, tem sido bastante atacada, de forma que o

fato de que em nosso país ela continue existindo
significa um passo'muito importane para a vigên·
cia desse sistema de liberdade".

O secretariado da Organização dos Estados Americanos L üEA

-, recusou ontem em Atlanta, onde, se realiza a assembléia geral d_o
organismo, a teoria de que a segurança da econorma

norte-americana é o pré-requisito para a prosperidade de todos os

seus aliados.
Considerou, ao mesmo tempo, que "a inversão estrangeira não

proporcionou uma solução ao problema que a longo prazo apresenta
a insuficiência de créditos liberais", que se' requer para, o

desenvolvimento social.
'

O secretariado considerou estes dois pontos na estratégia da

cooperação norte-americana num relatório levado à assembléia da

OEA analisando a situação hemisférica,
Segundo o secret ar iado , "as urgentes solicitações do

deserivolvimento social, não podem ser financiadas com os maiores

ingressos.governamentais que geram o auge das exportações, nem é
'razoável j esperar que, nas atuais condições, os créditos externos

liberais proporcionem todos os fundos necessários".
FIM DO CONFORMISMO ,

Por outro lado, o vice-chanceler peruano Carlos Garcia Bedoya
declarou ontem-que o processo de reforma da Organização dos

Estados Americanos "eliminou de maneira irreversível os resqufcios
de conformismo". Asinalou que o novo diálogo, iniciado com o

objetivo de dar um outro realismo às relações hernisféricas, reflete
muitas das conclusões a que chegou a comissão.

Bedoya pediu à assembléia que prolongue o mandato do grupo

que preside a fim de iniciar a tarefa de dar forma mais concretarfa?, '

I e IS
espírito de Tlatelolco, E declarou que, uma vez traçados os� d
dos conceitos, as possíveis áreas de acordo e as linhas gerais .3 ,

reforma, é necessário que os ítens do pluralismo ideológico e nao

intervenção sejam incluídos em novos acordos que substituam ou

ampliem os já existentes.
- Ao avaliar os primeiros resultados desse esforço, disse Bedoya,

,

acreditamos ter eliminado 'de maneira-irreversível os re�uícios de

conformismo e achamos também que revgoramos completamente
nossa intenção de julgar, sem concessões, a realidade interamerica�"Entretanto, advertiu: "E indispensável' um esforço final, dentro

o

lesmo espírito em que foi iniciado o processo".
PARAGUAI: UNHADURA, .

Por seu lado, o .Paraguaí declarou-se contrário à suspensã? d;s
sanções ao regime cubano, "porque este persiste em sua at!t�

e

intervencionista". "Nossa questão não é com o marxismo de Cu a,'

Que eles tenham seu marxismo em sua ilha. Mas sem

intervencionismo. Se eles abandonarem seu intervencionismo, o

Paraguai modificará sua posição".
Sapena Pastor, na entrevista à imprensa, recusou-se a comentar,

por outra parte, sobre as possibilidades de êxito' de sua candi�atura
para substituir, no próximo ano, o secretário Galo Plaza. Lim!tOU�se
a confirmar ter sido sua candidatura ·"formalizada". Ele é o pril?elf�
candidato ao posto, que rende um salário anual de 45 mil dotare

(aproximadamente 292 mil cruzeiros).

fSCRITÓRIO
IMOBIliÁRIO

LUIZ fERNANDO
Rua dos llheus.B Ed Aplub- sala 73
fone 4550' CRECI 6262 -2ª Região

A Chrysler comprometeu-se a vender a

Cuba nove mil Dodge 1500, que começou a

fabricar na Argentina há três anos. A pri
meira remessa, de ,200 automóveis, deverá
ser enviada a Havana no próximo mês.

Outras duas empresas norte-americanas
radicadas na Argentina, Ford e General Mo-

o êxodo dos executivos

norte-americanos continua
Preocupados com os sequestros reali- milhões de cruzeiros) de resgate. Entre

zados pelos grupos guerrilheiros, os altos tanto, até agora nada se sabe sobre seu des
funcionários das empresas norte=ameri- tino, presumindo-se que tenha sido morto.
canas na Argentina - onde é uma temeri- Hã oito anos, 'havia na Argentina apro
dade ter tal nacionalidade -, continuam ximadamente oito mil residentes norte
abandonando o país, num êxodo que nín- americanos. Hoje; segundo o consulado dos
guém sabe quando será interrompido. .Estados Unidos, não restam mais de quatro

.

mil. E de novembro até agora, maisde 13q
Os investimentosdos Estados Umdos na executivos deixaram o país - cifra que

.Argentina chegam a 1,4 bilhão .de dólares e, -

algumas fontes consideram exageradas. To
desd� o ano pass�do, a comumdade.norte- _davia, o fato é que o êxodo é contínuo.
amencana tem SIdo alvo de terronstas. O .

êxodo começou em novembro, quando Desde o sequestro de Samuelson, abando
John Swint, da companhia automobilística naram a Argentina os altos funcionários da
Ford! foi assassinado pelos guerrilheiros, Coca-Cola, Firestone, Dupont, First Na
em Córdoba. No mês seguinte, foi acele- tional City Bank e Monsanto Chemical. E a

rado quando o Exército Revolucinãrio do General Motors abriu um centro regional no
Povo - ERP - sequestrouVictor Samuel- Uruguai, pará onde transferiu seus prin
son, executivo da Exon, que pagou aos cipais fu ncionários o que também fará a

guerrilheiros 14,2 milhões de dólares (92 Pepsi-Cola.

_JP de'nunc,ia: repres��o ··é
��.

exercida por mercenários
O setor esquerdista do peronismo

denunciou ontem que funcionários da segu-
,

rança "que não são peronistas", empreen
deram uma campanha de detenção de mili
tantes desse setor a fnn de impedir sua

participação nos festejos promovidos pelo
governo para o dia dos trabalhadores, pri
meiro de maio. '

Ao mesmo tempo, a Polícia Federal
confirmava a- prisão de sete' pessoas, supos
tos membros da organização guerrilheira
peronista "Montoneros", em cujos domicí
lios disse ter encontrado armas, munições e

explosivos. Os .Montoneros constituem a

coluna vertebral da esquerda peronista,

.Seus porta-vozes afirmaram que, desde a

subida do peronismo ao governo, em maio
passado, a organização abandonou suas ati-
vidades guerrilheiras para concentrar-se em

A alusão de Juan Carlos Anon a "fun-

trabalhos políticos. cionários que não são peronistas", refere-se
ao chefe interino da Polícia Federal, comis

Juan Carlos Anon, líder da Regional sárío Alberto Villar e ao chefe da seção
'número um da juventude peronista de política da mesma, comissário Luiz Marga
esquerda, disse em entrevista à imprensa, rife. Ambos foram acusados pela esquerda
que "pessoas que não são peronistas, ernbo- peronista de terem sido íntimos colabora
ra estejam à frente de instituições oficiais" dores do antigo regime militar, com o qual
preparam listas de militantes da esquerda os "Montoneros" tiveram sangrentos
peronista "que serão detidos ou eliminados choques.

com o propósito de criar um clima de in
tranquilidade no dia primeiro de maio".

Embora esteja em choque com a esquer
da peronísta, Peron convidou a combativa
juventude peronista para os festejos de 10.
de maio. O mesmo convite formulou aos

dirigentes da oposição, dizendo desejar que
a data tenha o sentido "de reafirmação da
unidade nacional".

Contudo, a esquerda peronista denuncia
que grupos direitistas do peronismo procu
ram sabotar as instruções de Peron para
marginalizar o setor radical do movimento

governante' e englobá-lo aos grupos rebeldes
da extrema-esquerda, que estão sendo re

primidos por Peron.
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Colombo esteve'na Asselllbléia para
apresentar a sua últill1a lI1ensagelll

Na mensagem lida 'ontem perante a Assembléia DESEMPENHO DHGOVERNO
Leg íslat íva, acompanhando o balanço das atividades "Tem-se a convicção que a efetividade se alcançou",
'governamentais no último triênio, o Governador Colombo prosseguiu o Chefe do fExecutivo, sublinhando dois,
Salles fez revelações .admínistrativas e políticas, tendo aspectos: "em três anos, o Produto -Interno Bruto'
sempre como pano de fundo' a preocupação de acentuar "a expandiu-se em 52,2%; sobre o de 1970; em três anos, a
grande síntese" segundo o qual "o modo brasileiro de consciência coletiva excluiu as limitações da inviabilidade, e
organizar o Estado e moldar as instituições para, no período libertando-se de amarras, difundir-se nos centros de
de uma geração, transformar o Brasil em Nação decisão".
desenvolvida, constitui o modelo brasileiro de � A superação num triênio das metas físicas adotadas
desenvolvimento". O Governador falou de política quando para um período' de quatro anos, não consagra apenas as

disse que "somente a sociedade democrática pode realizar a intenções do projeto. A superação indica que o potencial a
plenitude do ser humano", e que "neste País se procura a explorar do homem catarínense não cabe nas projeções mais
maturidade democrática, que se deve atingir pelo esforço, e ,otimistas: ele é maior que o otimismo dos modeladores
não pela doação". E sobre administração, na maior parte de sociais. A inovação de métodos e princípios pôs flagrante à
sua fala, ,qu.ando analisou diretrizes' e realizações existência e a pujança de novas lideranças e a certeza de que.
governamentais. Ao fmal da solenidade iniciada às um consenso havia, de vitalidade enorme, além da fronteira
15h20m., foi saudado pelo Deputado Z�ny Gonzaga, estreita dos polos dicisórios que a Multidão não pudera
Presidente da Assembléia, que ressaltou o espírito de romper. O deslocamento do núcleo do poder.e a difusão da,
colaboração recíproca entre Executivo e Legislativo. riqueza crescente fazem à grande síntese do Projeto

PODER POLITICO ' Catarinense. "

"
\

"O poder político, entendido como as formas porque se Resumirido o relatório sobre o comportamento dos
manifestam o fenômero e. a atividade política na sociedade diversos setores da administração - o Governador Colombo
nacional,' tem, as qualidades e, portanto, a capacidade que Salles mencionou a seguir os seguintes dados:
lhe comunicam os seus componentes", conceituou o Energia elétrica: O 'consumo global. cresceu em 30%,
Governador Colombo Salles, logo ao início de sua com um aumento de 27.994 novos consumidores, ou seja,
mensagem. "Numa sociedade existem e persistem interesses: 11,9% a mais que em 1972. O consumo industrial, se

Os interesses tendem a se articular para obter satisfação. As expandiu de 25,4%, acumulando um aumento no triênio
. decisões políticas são opções entre objetivos. Para se de 93%.
exprimirem, os objetivos impõem a existência de canais e Telecomunicações: O uso, das instalações existentes,
meios de acesso à matriz das, decisões. Nas sociedades enquanto prosseguem os investimentos no setor, acusa um

modernas a representação é um intermediário necessário acréscimo em relação a 1972 de 27,70/,0 no número de
entre a administração que encarna' o objetivo global e o, chamadas, e. de :32,6% no número de minutos falados. No

povo que se reparte entre objetivos articulados e às vezes triênio, o uso do sistema de telecomunicações apresentou a

contraditórios de grupos". , , evolução de 182% e 233%, respectivamente.
- A afirmação do. Brasil corno . potência - enfatizou Educação: A procura intensa encontrou pront a

mais adiante - se constrói uni. pouco pelo esforço de cada resposta no sistema de educação nos três graus de ensino. O
um de nós e rnu it o pelo concurso dos nossos total de matrículas em 1973, nos três níveis, foi de

comportamentos. Dez anos de Revolução alicerçaram o 757 .653, acusan�o um aumen�o de � 7%. no triênio,
cáminho da prosperidade - e é já um caminho sem retorno, enquanto, o crescp?ent.o,demográfico foi estimado e� �%.
pelo conteúdo de modernização que se inseriu nos espíritos As matnculas ulllvers.ltanas apresentaram um acrescun?
individuais e penetrou a alma nacional.

,

.absoluto de 7.152, equivalente a um aument.o de 1 07�s,.
Re fe r ind 0- se ao "m o d e lo b r a sile ir o de Transportes:: 66% do programa de unplantaçao. de

desenvolvimento", asseverou que "dois são os objetivos estrada�-e-'b3%, das' obras,
_

de ,pavimentação foram

fundamentais: (1) - criar economia moderna, competitiva e cU!llpndos, numa eten_sao para ambos, de 824,5
dinâmica' (2) _ realizar democracia econômica social e quilômetros. 56 pontes estao entregues ao tráfego e 9 em

política":
'

construção. A �r�vessia Continen�e:-Ilha ?e Sa�'ta Catarina
_ O desenvolvimento desejado, para auto-sustentar-se, pros�egue e� ngld? crono�rama fI�ICO e �mancerro.

pressupõe o atendimento de quatro requisitos: (1) - ampla SIstema financeiro: � sIste.ma financeiro s?b contr�le �o
disseminação dos resultados do progresso econômico,'Estado _:_. Grupo Fma�celfo BESC,. CaIXaEconômica

.alcançando todas as classes de renda a todas as regiões; (2) _ Estadual� Banco ReglO!l�. de Desenvolvunen�o do

transformação social, para modernizar instituições, acelerar Etremo-Sul (B�DE-AgençIa de Santa. Catarma) e

o crescimento distribuir melhor a renda e manter uma FUNDESC - mantinha em poder da economia, ao final de

sociedade aberta; (3) - estabilidade política, para realizar o 1973, recu!S_?s num montante�e Cr$ 1..459milhões. .-

desenvolv�ento sob regime democrático; (4) _ segurança Expo�tafoes: �s exportaçoes autor.lZ�das pela Carteira

nacional, mterna e' externa. de Comérciofixterior do Banco do Brasil, no 10. semestre de
"Sob .inspiração assim tão clara" - acrescentou o 1973, superaram em '71,7% . o valor em dólares das licenças

Governador - "desenhou-se e se implementou o Projeto concedidas em igual período do ano anterior. Os dad?s
Catarinense de Desenvolvimento.' Desejava-se que ele fosse divulgados r�velam que o set?r de manufaturados evolu�
efetivo, isto é, que o seu impacto não se restringisse apenas de forma �3IS acentuada, p�abcamente 19ualan.do, a .exceçao
à eficiência da gestão e à eficácia dos resultados, mas da made ir a, os d ernais produtos pr írnãr io s ou

.. ate.ndesse, s?bretudo, à "irrrperios�
. mode��açã9 da �emi-�l��ora�os: .'

.'
. , ".. .

_

s?cledade catru;mel}se] permell?do�a dos impulsos novo_s que .R.écéíta pll:bh�a : Os, ingressos do Imposto ·<_ls.,Crrc�laçao '

vinham no bOJO e tínham SIdo a causa da Revoluçao de de Mercadonas superaram em 46,8% a arrecadação do

Março". I tributo realizada em 1972.

Colombo: Somente a sociedade democrática pode realizar a plenitude do ser humano.

Zany destaca real izações
. Na saudação feita ao Governador Colombo Salles, em'

nome da Assembléia Legislativa, o Deputado Zany Gonzaga
acentuou que HO Governador pode contemplar satisfeito o

vulto da obra empreendida, pois a ação para o

desenvolvimento já \ cobriu o território estadual,
antecipando prazos e rompendo os limites do primeiro.
projeto".

. .

- Os deputados - frisou - apreciamos o estilo e a

imaginação do atual Governo. Temos a medida da
importância e do apoio que estende à iniciativa particular e

. do alcance dos empreendimentos que pedem continuidade
às futuras administrações. Sobre o nosso prazer, porém, está
o direito de Vossa Excelência dimensioná-los. Para nós é
contudo indeclinável o dever de reconhecer-lhe a maneira
fidalga como vem cultivando as relações do Executivo com

esta Assembléia.
- Mais adiante, disse o Presidente da Assembléia: "O

legislativo é historicamente uma instituição visada. A
nenhum outro Poder a desinformação atinge com maior

frequência e de modo mais insólito. O legislativo, no

entanto, superando falhas de comportamento humanas e se

abrindo ao sopro de renovação que parte dos principais
centros do ideário político mundial, se afirma
imprescindível ao equilíbrio do Estado moderno. Subtraiam

.

força a si mesmo os que o enfraquecem na opinião pública
Nós o sentimos na linha justa quando vemos o nosso labor
frutificar na linha justa quanto vemos o nosso labor
frutificar no interesse geral e quando um chefe do Governo
como Vossa Excelência, que não procede da militância
política e a esta não se obrigou, o prestigiaatraves de atos e

atitudes que a espontaneidade realça. Não se dirá que l_I
insídia conseguiu interpor-se entre a sua e a nossa Casa de

traga��o, 9 qoyern.,ador sem�re nos trouxe os meios
neeessarios "ao desempenho parlamentar e os deputados
sempre lhe levamos os instrumentos legais para a colimação
das metas do Governo".

Destaques políticos
• o Poder Político, entendido como as formas

porque se manifestam o fenômeno, e a atividade'
política na sociedade nacional, tein as qualidades e,

portanto, a capacidade que lhe comunicam os seus

componentes.
• O homem e o mundo tendem à afirmação da

. liberdade de que a responsabilidade é indissociável.
• Somente a sociedade democrática pode realizar a

plenitude do ser humano. E neste país se procura a

maturidade democrática que se deve atingir pelo
esforço e não pela doação. ".
• Dez anos de Revolução alicerçaram o caminho da

prosperidade '- e é já um caminho sem retomo pelo
conteúdo da modernização que se inseriu nos

espíritos índivíduais e penetrou a alma nacional .

• O modo brasileiro de organizar o Estado e moldar

as instituições para, no período de uma geração,
transformar o Brasil em nação desenvolvida, constitui
o modelo brasileiro de desenvolvimento.

• O deslocamento do núcleo do poder e a difusão da

riqueza crescente fazem grande síntese do projeto
Catarinense de Desenvolvimento.

• O tempo da esperança, capaz de transformar o

sofrimento inútil ��. sofrimento útil, chegou para �

ficar e não para se frustrar. ./
Casa da Cultura recebe nova

parcela do auxílio ·federal
,i

Receita entrega os últimos �

formulários para os bancos

. Críticas sobre ponte
de Goio-En rebatidas

. ,

por deputado estadualSegundo declarações
do delegado.da Receita Fe
deral em Florianópolis, Sr.
Jairo Lisboa,a DRF auto

rizou ontem a rede bancá
ria a receber, a partir de

amanhã, as declarações de
rendimentos que não te

nham a etiqueta gomada.
A Delegacia da Receita
Federal foi obrigada a to

mar tal atitude,· tendo em

vista o atraso na entrega
dos formulários, pelo Ser

viço de Processamento de

Dados do Paraná.
Conforme esclare

cimentos, aproximadamen
te quatro mil formulários
- os últimos - foram en·

tregues ontem aos bancos,
os quais farão entrega no

domicílio fiscal do contri
buinte. Os· contribuintes
que, mesmo assim, não re

ceberem seus formulários,
deverão procurá-los na De

legacia. Apesar do atrasá

na distribuição, o contri
buinte que tem imposto á

pagar e não fez ainda sua

declaração de 1.Ç)ndimen
tos, poderá fazê-lo, mas já
terá que arcar com algu
mas penalidades.

- Quem não declarou
ainda - explicou o delega·
do - pode fazer a sua de

claração, mas está sujeito a

algumas penalidades. Pri-·

meiro, terá' que pagar com

juro de mora de 1% ao mês
e '10% por semestre, ou

fração de semestre. Está

obrigado a pagar de uma'

'só vez, pois perdeu o direi-
to ao parcelamento. O
mms importante é que o

contribuinte compareça es

pontilpeamente à Delega
cia .da Receita Federal,
pois c a s o seja necessário
uma intimação, as penali
dades serão maiores. Nesse

caso, o contribuinte terá 'o

A Secretaria do Governo receberá na que existe possibilidade de a Casa da Cultu
primeira quinzena de maio mais 200 mil ra ficar pronta no prazo previsto.
cruzeiros do Conselho Federal de Cultura, A Casa vai abranger os órgãos de cultura

que serã6 aplicados nas obras de constru- do Estado, como a Academia Catarinense
ção da Casa da Cultura. A informaçãofoi de Letr as, Conselho Estadual de Cultura,
prestada. pelo chefe de gabinete daquela Museu de Arte, Biblioteca Pública, Escola
Pasta, Sr. Michel Curi, esclarecendo que a de Arte, além de um auditório com capací
obra estaá orçada em 1.800 cruzeiros, sen- dade para 200 pessoas. A construção é de
do que 30% desse total são provenientes do vão livre, sendo que as repartições necessá
Conselho Federal de Cultura e o restante rias serão feitas posteriormente. Somente o

do Governo do Estado.
'

subsolo é dividido, pois é onde deverá ficar
i: O Conselho contribuiu com 600 mil a Escola de Arte, administração do Museu

cruzeiros, dos quais já foram entregues 200 de Arte, auditório e almoxarifado.
mil. O presidente do Conselho, Sr. Raímun- I CURSO
do Moniz de Aragão, deverá vir a Santa A S tari d G ...

C t
. - .: ,. �

d t
ecre ana o overno iniciou ontem

a anna no proxuno mes e agos o, para 8
.

.

d
.-.

verificar o andamento das obras da Casa da o o. C;.lfSO para .al_lXillares e biblioteca,
,,_, '1

. que esta sendo ministrado por professoresCultura e na ocasiao sera entregue a u tíma . d I tit t N
.

al d L' INL1 d
.. _ _ o ns 1 u o acton o IVro � -

parce a a contribuição, para a execuçao d sti d ili d biblí d
d la b di h C

. e ma o a aux ares e 1 lotecas o
aque o ra - Is"e uno .

teri d E d S do ] 1.' .

I ;.
q G d E t d ., menor o sta O. egun o intormaçôesnrormou ue o overno o s a o ja al d 25

., . .'.'

1· 400 il
.

b
um tot e municípios catarinenses InS·

ap lCOU m cruzeiros nas o ras, que ..,' .

começaram em agosto do ano passado e de-
creveram candl�at�s, alem de participantes

_

t I 'd t' d 1975 pertencentes a orgaos como a Celesc INPS
verao es ar conc UI as a e março e . S ta' d Ed

'

_

,

Explicou que as obras· de construção da
e ecre rIa a ucaçao.

Casa da Cultura não estão conseguindo A implantaç'ão desses cursos pela Secre.
acompanhar o cronograma estabelecido, taria de Governo foi motivada pela falta de
pois as suas fundações - mais de 2�'metros prnfissionais de ní�el superior no setor.
de profundidade - abalaram duas casas não apenas o ,interior do Estado se ressen.
vizinhas ao local. Dessa forma, foi necessá- te da falta de bibliotecário� de nível univer.
rio um maior trabalho de engenharia, para sitário, pois a própria Biblioteca Pública do
que a dificuldade fosse sanada. Apesar Estado não dispõe de profissionais de nível
disso, a Secretria do Governo informou superior em seu quadro de funcionários.

O Deputado Nelson Pedrini considerou "anti-ética e

deselegantes" críticas feitas por deputados gaúchos ao

Governo de Santa Catarina, envolvendo a construção da
ponte sobre o Passo Goío-En, na divisa entre Santa
Catarina e Rio Grande do Sul. A obra, que fÓl objeto de um
protocolo entre os governadores Colombo Salles e Euclides
Triches, não poderia ser reclamada pelos catarinenses,
segundo, as críticas, porque o Governo do Estado _"nem

\

sequer se deu ao luxo de providenciar a declaração. de
utilidade pública da área vizinha ao lado catarinense da
ponte, para que fosse ali instalado o canteiro de obras".
Segundo o Deputado Nelson Pedrini, os parlamentares
gaúchos, ao fazerem tais declarações. à imprensa do seu

Estado, faltaram com a ética parlamentar e política, pois
deveriam antes se avistar com os deputados catarinenses
com oS quais formam a comissão Parlamentar mista
incumbida de acompanhar o encaminhamento daquela obra
de interesse comum dos dois Estados.

A contestação do parlamentar arenista à posição dos

deputados do Rio Grande do Sul. foi feita no mo�nto em

que, da tribuna, o Deputado Antonio Menezes Lima, do,
MDB, dava conhecimento à Assembléia das acuslt�es ao

Governo do Estado, estranhando ,que não estivesse sendo
cumprido, o "Protocolo de Chapecó", pelo qual a ponte
sObre o Rio Uruguai seria e�ida em regime de prioridade e

cooperação entre .os dois Governos. Lembrando que entre
os acusadores estão "respeitados homens públicos' como o

e�enheiro Firmino Girardelli, da Arena", que estiveram em

visita às obras da· ponte do Goio-En na última semana, o
Sr: Menezes· Lima asseverou que o assunto deverá ser

devidamente esclarecido, para ,ser apurada a

responsabilidade do Governo catarinense quanto ao

compromisso assumido em outubro de 1971. A Comissão
Parlamentar Interestadual deverá se reunir em Porto Alegre
a fim de analisar o anda."1lento da obra e tratar de outras

reivindicações de interesse comum dos dois Estados nas

áreas fronteiriças.

Quem não recebeu formulário tem procurado Cf Receita.

imposto acrescido de uma declarantes isentos de pa-
multa de 50% do total de- gar imposto pOr terem

vido. uma renda anual inferior

Explicou o Sr. Jairo Cr$ 10.700,00 encerra-se

Lisboa que é mais comum
.

no próximo dia .29. Os
o comparecimento espon-

. isentos que não receberam
tâneo do contribuinte atra- ou não receberem os for-

sado, mas que todos os mulários em tempo, deve-
anos sai uma lista de inti· rão procurá-los na Delega�

.

mações. O pr�zo para os cia da Receita Federal.

A. GONZAGA S.A. ENGENHARIA E INCORPORAÇÕES IMOBILlÁ,RIAS
SOCIEDADE ANONIMA DE CAPITAL ABERTO.

GEMEC RCA 220-73/144
C.G.C. Nº 83.873.984/001

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSÉMBLÉIA G'ERAL ORDINÁRIA

São convidados os Senhores Acionistas para comparecerem à .Assembléia Geral
Ordinária a realizar-se no dia 30 de abril de 1974, às 20,00 horas, em sua sede socia.1
à. rua Arcipreste Paiva, 11, nestá Capital', com a seguinte ordem do dia:
1 - Apreciação do Relatório da Diretoria, do Bal�nço Geral, demonstrativo de
resul�ados encerrados em 31-12-73 e o parecer do 'Conselho Fiscal;
2- Eleição do Conselho Fiscal para o exercício 1974/1975;
3 - Outros assuntos de interesse da Sociedade.
OBS.: Acham-se à disposiçãodos Senhores Acionistas os documentos a que se refere
o Art. 99, do Decreto-Lei 2627 de 1940.

Florianópolis, 16 de abril de 1974
Admar Gonzaga
Diretor Presidente

, I

vibre co'm
a MOD·ELAR
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Diretor: José Matusalém Comelli Editor-Chete: Marcllio Medeiros Filho

Marcílio Medeiros, filho.

Cartas
DOCES

Embora seja defensor
obstinado das coisas catarinen
ses, também me reservo o di-:
reito. de ser um crítico severo,
obviamente, quando constato
que qualquer fato ju stifique
alguma crítica.

,

-

. Há algumas semanas com

prei um produto de fabricação
tijucana: doce de morango
marca "Chaves", conceituada
e tradicional fabricante de

iguarias imprescindível à mesa,
principalmente no café da ma

nhã: Acontece que o "moran
go" estava fora do pequeno
pote que acondicionava o do
ce. Isto é, no rótulo.ídelicíoso
doce de morango, frutas fres

cas, selecionadas e ou tras in

formações sobre o dito), além,
-evidentemente, da marca da'
fábrica: Chaves.

Não quero 'com esta carta
macular toda a linha de produ
tos da empresa, mas esse tal
doce de morango, que me per
doem, fica catalogado' como
prá lá de.horrfvcl. Totalmente
artificial. O que se encontra da
fruta 'são apenas as diminutas
sementinhas espalhadas entre

uma pasta viscosa de cor de

rosa acentuada. O gosto do fal
so doce é mais ou menos igual
ao desses xaropes de frutas
(vulgo capilé) que há muito
tempo trazem inscrito em seus

rótulo s "artificial".
I Por isso, sr. Diretor, resolvi
recorrer a este prestigioso ór
gão de 'nossa imprensa (defen
sor inconteste dos interesses
da coletividade) para registrar
essa queixa e, assim, alertar as
autoridades em defesa do con

sumidor. Um caso destes, no
meu entender, requer das au

toridades uma maior fiscaliza
ção, resguardando assim um

direito do consumidor: o de
comer aquilo que informa o

rótulo do produto. Comprar
gato por lebre, essa não. E
mais um recadinho à gente boa
do. Chaves, de Tijúcas: Por fa
vor, melhorem um pouco seus

'preduto s para zelar' por um

nome que já extrapolou as

fron teiras do nosso Estado:
"Chaves". Archimedes Dias
Velho, Saco dos :limões'

CONVITE
Com a máxima satisfação

vimos convidar V.Sa. para o

Baile do Trabalho e 20. Con
curso "Rainha dos Comerciá
rios de Joinville", que faremos
realizar dia 27 vindouro às 22
horas, na Liga de Sociedades.
O acoritecimento será musica
l iz ad o pelo conjunto Pop
Band. Adolar Schulz, presíden
te do Sindicato dos Emprega
dos no Comércio de Joinville.

COMUNICAÇAO
Temos a grata satisfação-de

convidar V.Sa. e equipe de re

po rtagem para assistirem a

próxima reunião da Arnunesc
- Associação dos Municípios
do Norte do Estado de Santa
Catarina, que realizar-se-á no

próximo dia 30, tendo por lo
cal a Associação Comercial e

Industrial de Joinville, Aten
ciosamente, Aldo Romeo Pa

sold, Secretário Administrati
vo da Fidesc.

Expediente.

Empresa Editora O ESTADO Ltaa. Ad

ministração. /(edoção e Oficinas: ma Felipe
Schmtât, J/6 - Florianópolis - Caixa
Postal /39 - Tetefones: 3022 {Administra
ção")) e 4139 (Redação) - Endereço Telegrá
fico: ESTADO - SUCURSAIS: Blurnenau
rua 15 de Novembro. 504 - .10. andar -

conjunto. 303; Lages: RI/a Nereu Ramos,
Edif/cio Centenário - coniunto I - 60-.
andar: Criciúma: Avenida Getúlio Vargas,
11 2: Joinville rua 1.$ de Novembro, 799:

.

Tubarão: RI/a São Manoel. Ediflcio Solar:
Itajaí: Rua Ilrusque 68: Rio do Sul: Rua
Tuiu ti, Saíitcta Osvaldo Ctaudtno, sala 505,
.50. andar. RHPRESENTANTES; Rio de

'hneiro: Representações A.S. l.gra Ltda. -

Avenida Almirante Barroso, 63 - Coniunto
1910; São Paulo: Representações A.S. l.ara
Lrda. - A venida São João. J333 - 40.
andar - conjunto 44: Recife: Reprenaes -

Rua Aurora. 1071 - 30, andar; Belo Hori
zonte: Reprenaes - -lr. Amazonas, 314 -
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Postura antiga
As leis e os Códigos existem

para ordenar e dar solução "as
questões de fato surgidas entre o

indivíduo e o Estado, disciplinan
do as acões e inter-acões comuni
tárias. ÍVlas assim como evoluem
as comunidades em que atuam, a
legislação precisa ser suficiente
mente flexível para adaptar-se a

novas
.

situações criadas pelos
tempos.

.

O Código de Posturas da Cida
de é um exemplo típico de legis
lação superada, inócua e divorcia
da da realidade atual, bem dife
rente da existente à época de sua

promulgação, no ano de 1955.
Hoje Florianópolis já deixou de
ser um presépio, ou uma simples
estância feita de paisagens dignas
de folhinha e de iOcaSOS raros.

Mudando a Cidaoe, o Código
continua o mesmo, extemporâ
neo e irreal. Sem que se corpori
ficassem na forma-de emendas ao
Código ultrapassado, várias leis e

decretos municipais regulàram

. \
matérias urbanas, transformando
a legislação pertinente numa co

lorida colcha de retalhos.

Apesar de tantos remendos -

esparsos e de difícil aplicação,
porque não codificados - perdu
ram no corpo do velho Cód igo
sanções tão ridículas como a que
pune o uso das gaterias de escoa

mento pluvial ã título de esgoto
com a irrisória multa de Cr$
0,50, incapaz, portanto, de qual
quer poder coercitivo.

Um novo Código de Posturas
está em .trarnitacão na Câmara
Municipal, em forma de projeto
de-lei. A exemplo do Plano D ire
tor da Cidade, que há mais de um

ano permanece emperrado e em

baracado nas comissões técnicas
da casa, o Código da Cidade con

tinua vagando de gaveta em gave
ta. E antes mesmo de libertar-se
da burocracia legislativa, o novo

Código parece fadado a nascer

precocemente idoso, desinforma-

do da realidade dinâmica e move

diça corno a de uma Cidade em

pleno estágio de crescimento.
Enquanto perdura esta indefi

nição,-a construção civil transfor
ma a Cidade numa densa floresta
de cimento armado, levantando
grandes edifícios em ruelas cente
nárias, privadas para' sempre da
luz. do sol, graças à sombra em

que está imersa a legislacãourb'a-
na de Florianópolis.

.

Para uma Cidade que já ultra
passa os 200 mil habitantes em

sua área metropolitana, a Capital
do Estado merece' o cuidado de
vido a um centro urbano que so

fre incisões profundas em sua

realidade. Tanto o Plano Diretor,
como o novo Código de Posturas
são diplomas urgentemente ne

cessários à ordenação de uma

consciente política urbana, capaz
de compatibilizar os interesses
materiais e humanos de uma Ci- ,

dade que .eresce, sob o pecado
nada venial da omissão.

Posto de gasolina fecha domingo

Em busca da pe,.feiçiio
eu

A geração de intelectuais que- precedeu
àquela a que modestamente pertenço, ou na

qual ousadamente pedi inscrição, sobres

saiu-se pela presença marcante de alguns no

mes que [izeram da per[eição a meta das

suas preocupações - perfeição que saibam, é
óbvio, inatingtvel, mas cuja' aproximação
maior [oi a 'sua ambição de tôdas as horas.

Meu mestre Henrique Fontes, por

exemplo, levava a tal ponto o seu carinho
,

pela exatidão, que chegava a mandar refazer
cinco, seis ou mais l'ezes, tantas quantas ne

cessárias, um simples oftcio, que jamais rece
beria a sua assinatura sem que estivesse o

mais perfeito passivei.. na [arma como nas

idéias. Com ele não havia o "deixa p'ra lá"
- e conseguiu' ser o pavor das datilôgrafas
das Secretarias das Faculdades de Direito e

de Filosofia, quando delas Diretor, quiçá,
mesmo das de Estado, de que foi ilustre titu
lar.

Os seus comunicados eram simples, clo
ros, precisos, não admitiam duas interpreta
ções, pois continham as virgulas, os acentos
e os pronomes necessários nos lugares certos
e neles lião se descobriram quaisquer vtcios
de linguagem, muito menos imperfeições,
mesmo que pudessem avivar o colorido das

suas .frases. Eram perfeitos em. tudo - no

conteúdo e na vestimenta - mas, até recebe
rem a sua assinatura, passavam por horas de

laboriosa gestação e momentos de dificukia
des operacionais (dor de cabeça das datilá

grafas... ) até se livrarem de todas as distó
cias gramaticais que, por ventura, estivessem
a atrapalhar o seu nascimento.

��Mea Culpa�� (I)
Meu outro mestre, não menos estimado,

.

e que foi quem lutou para me introduzir nas

regras e nos preceitos da perfeita redação -

hoje aliás, de mim quase sempre esquecidas,
desobedecidas e até mesmo deturpadas .,

além de buscar fosse despertado em mim o

amor pelo belo, a admiração pela frase bem

feita, completa. exata, despontando sem ja
ça. limpa da ganga dos solecismos, dos gali
cismos e de outras perniciosas pragas que
corroem o idioma - meu-outro mestre, esta
va· eu a dizer, foi Barreiros Filho, amigo,
admirador, sacerdote da pureza integral da

lingua portuguêsa, dele muito e carinhosa
mente amada. Meu mestre como de outros

companheiros da velha Escola Normal - já
lá se vão quarenta e cinco anos... - aos

quais, sem temer o que a respeito de tal prá
tica dissera o Marquês de Maricá, emprestava
os seus livros, de autores de bom estilo e de

boa gramática, cobrando-nos a leitura com

as citaç8es'dos trechos e das passagens mais

significativas. Tais volumes traziam as mar

gens rabiscadas de impressões, de comentá

rios, de anotações - o que nos facilitava o

trabalho e permitia aos relapsos ("Me cul

pa! ".. ) estar sempre de acordo com as idé

ias do mestre...
'

. Outro, que nã,o chegou a ser meu profes
sor, sendo meu mestre apenas através dos
ensinamentos hauridos em suas páginas lapi
dares, e mestre sempre admirado pela corre

ção das suas [rases, clareza das idéias e exati
dão no pesar e medir as opiniões alheias, foi
e é Altino Flores - também um dos compo-

nentes daquela ala enamorada da perfeiçdo.
Ainda agora, numa das suas crônicas

sempre tão apreciadas - "Prosa de Domin

go" - Gustavo Neves, que diariamente sopra
a çhama votiva do escrever bem pelas colu
nas de O ESTADO, e aos domingos se esbal
da em composições extremamente oportu
nas, escreveu que "Altino Flores tem horror

à imperfeição" - imperfeiçdo que não se li

mita aos deslizes gramaticais mas que atinge
também outras [alhos, principalmente sobre
casos e [atos sobre os quais escreve. "Do( a �

ânsia que terrivelmente o assedia" - depõe
o jornalista - quando, inusitado descuido de
alguém - seja especificamente o revisor da
versão tipogrâfica - aparece, no que escreve,
um. erro, por ;;lenos que possa ser este atri

butdo a descuido de quem, como o autor

das "Sondagens Literárias", [oi sempre e

continuadamente está sendo um dos mais es

crupulosos escritores entre os da sua gera

ção, cioso que sobretudo é da correção e

pureza da forma em que expõe o que sente e

pensa".
-

Isto; de [ato, é de uma total exatidão e,

para [alar a verdade, ninguém, se chegou a

ignorar, jamais duvidará da propriedade do

depoimento de Gustavo'Neves a respeito dos

escrúpulos do mestre Altino Flores.

Voltarei ao assunto.

,'-Oswaldo R. Cabral

Com o desaparecimento de José Maria

Alkmin, a geração mineira pontificada pelo
folclórico Benedito Valadares perde talvez a

sua última expressão. Incorporado defini
tivamente à lenda de uma terra pródiga em

talentos da ciência política, Alkmin produ
ziu pequenos. milagres pessoais, como o de
se tomar professor aos 20 anos, quando aos

15 sequer sabia ler. Deputado Federal por
nove legislaturas consecutivas, morreu no

exercício do mandato que assumiu pela pri
meira vez em 1933.
Sempre surdo do ouvido em que lhe era

feita qualquer pergunta indiscreta, Alk�in
jamais se furtava a 'responder aos repórteres
com um comentário espirituoso e desprovi
do de 'compromisso. Já pertencem ao anedo
tário político algumas dessas respostas que
ajudaram a tecer em torno de seu nome len
da e história. Foi assim que, vice-presidente
de Castelo Branco. respondeu ao jornalista
que indagava "como recebera a cassação de
Juscelino Kubitscheck, seu velho compa
nheiro do PSD":

- Pelo telex, meu filho.
E quando deflagrou-se o surto revolucio-

Amensagem se faz

através da política-

Ao apresentar ontem sua quarta e última mensagem anual à Assembléia
Legislativa, o Governador Colombo Salles deixou entre os deputados a impressão de

que alguns fatos novos estariam ocorrendo na área do Executivo. Esses fatos
decorrem do desempenho governamental em mais um ano de árduas atividades no

cumprimento 'da missão que lhe foi delegada, mas também de uma mudança da
. ótica com que eram observados certos problemas da vida pública do Estado, embora
sem que tenham sido desmentidas as

.

inspirações: do Projeto Catarinense de
Desenvolvimento, documento a que o Sr. Colombo Salles se 'mantém fiel, assim

. devendo permanecer até os últimos dias do seu mandato. Mas mudou o estilo e

mudou a forma.
A mensagem do Poder Executivo relativa ao exercício de 1974 pode ser

considerada como-a mais rica entre todas as do atua! Governo. Concebido dentro de
uma forma estrutural impecável, o documento dosa com leveza o rigor dos áridos
relatórios setoriais das contas da administração e dedica uma boa parte do seu

elaborado. texto a considerações de ordem política. Aí, verifica-se que hoje a

política ganhou a frente na cronologia dos assuntos tratados. Antes, era- deixada
para o fim A. transposição da abordagem é sinal revelador-de que também para o Sr.
Colombo Salles o tema político adquire uma prioridade que já houverá sido
consagrada pelas elites estaduais, e que aumenta de importância no momento

presente, quando o clima pré-sucessôrio excita a imaginação da inteligência
catarinense. Por isto, deve-se considerar o pronunciamento do Sr. Colombo Salles
como um gesto que procurou adequar-se ao momento e para ele dirigir sua

mensagem Para que esse gesto pudesse ser esboçado tornou-se necessário mudar o
estilo, o que foi feito com elogiável aplicação.
A única particularidade da mensagem governamental que poderia merecer um

reparo no que ela contém de político - e se é que reparo lhe cabe - decorre da
generalidade com que o tema foi tratado, quando a questão talvez pudesse ter sido
abordada mais diretamente, incidindo com maior vigor sobre o debate político
estadual. Os fatos que a mensagem arrola como as principais conquistas políticas do

Projeto Catarinense de Desenvolvimento no curso do período - "a pujança de'
novas lideranças" e o "deslocamento do núcleo do poder" - mereceriam
tratamento mais insinuante ao invés de um registro modesto em função da sua

relevância. Quanto às considerações gerais no plano das Idéias sobre Política,
Democracia e Desenvolvimento, o documento nada fica a dever, como síntese, a
tudo quanto a esse respeito foi dito neste Estado nos últimos tempos, lembrando
alguns dos mais brilhantes pronunciamentosdo saudoso Governador Jorge Lacerda.

.

De resto, a mensagem compõe um con unto precioso de dados e informações
sobre as principais conquistas sociais e económicas de Santa Catarina nos três anos

em que o Estado viveu sob o Governo do Sr. Colombo Salles, assinalando o inegável
e extraordinário desenvolvimento alcançado. O crescimento do Produto Interno
Bruto em 52,2% neste período, sobre o de 1970, é um dado definitivo que consagra
uma economia e glbrifica o trabalho de uma comunidade. A té que ponto tais
vitórias possam ser assimiladas pela opinião pública como mensagem de'
sensibilização politica 'para as eleições de novembro, é difícil de se prever nesta
exata hora. A fórmula para conduzi-las é conhecida e foi bem lembrada pelo
Governador em seu pronunciamento, ao assinalar que "a representação

j" isto é, os
políticos - "é um intermediário necessário entre a.administração que encarna o

objetivo global e o povo... ': -

-

Compete aos políticos, agora, fazerem-se portadores dessa mensagem à opinião
pública. Não como simples veículos de transmissão de informação - que isto hoje a

Imprensa de todo o Estado está fazendo - mas como forças de comunicação e de

motivação popular.. A tarefa lhes será tanto mais facilitada quanto maiores forem as

condições que o sucessor do Sr. Colombo Salles tiver para se transformar nesta

força principal de representação e, mais ainda, se encarnar ele próprio um objeto de

motivação.
.

Tudo isto a Arena de Santa Catarina poderá obter, posto que a sucessão é um

fato político, não um fato administrativo.
.

------------I["lDformaçã,O Geral 1-1.....;\---------
ELEIÇÕES DIRETAS

Através do "Correio do Povo" de ontem
ficou-se sabendo em Santa Catarina que vem

por aí novo "Manifesto". Depois dos empre
sários e de uma parte dos deputados, caberá
aos Prefeitos Municipais dar a sua contribui

ção à questão. Segundo a notícia, o docu
mento «já conta com a adesão de vários pre
feitos, consultados que foram por deputados
que percorreram diversas regiões catarinen

ses, no último fim-de-semana."
A respeito, cabem duas observações: lo.I>:

Os deputados que estão ou estiveram empre
endendo tais consultas devem estar agindo
na . maior "moita", de vez que à imprensa
local destnentiram o fato. 20.) A ampliação
da faixa de contribuições ao problema suces

sório está sendo processada num ritmo tão

avassalador, a ser verídica a notícia, que se o

sr. Petrônio Portella se demorar mais' um

pouco, a escolha acaba se' processando por
eleição direta. E aí? quem será que ganha?

o BOM RETORNO

A série da "Pantera Cor de Rosa" que a

TV Cultiva está apresentando constitui um
verdadeiro presen te aos espectadores. A su ti.
leza do traço, sua atualidade, o bom acaba
menta' da produção, a contenção dos temas
- tudo leva ,à Pantera o galardão, que não é
pequeno, de ter revivido um gênero. Que,
por sinal, tinha parado no saudoso "Me.

Magoo",
O ÚLTIMOMÁGICO

'.

nário do AI-S, os repórteres ouviram sua

opinião a respeito de "como ia o regime";
- Muito bem, já perdi três quilos.
Muito magro, na verdade nunca chegou a

ter problemas com a balança, quer de quilo
gramas, quer de política.

O ÚLTIMO MÁGJCO (II)
Ainda de Alkmin, em entrevista conce

dida há uni ano a revista "Realidade", ao
expor o que, na' sua lúcida opiriião, deveria
constituir ponto de partida à qualquer car
reira pública: "o homem público não pode,
jamais, mentir. O que não precisa é 'dizer,
sempre, toda a verdade". Alkmin juntava a

esse conceito a idéia de que todas as posi
ções de liderança envolvem uma relação de
credibilidade entre condutores e liderados
que não pode ser sequer arranhada; ,"O res

to, 'dizia ele, o resto é folclore."

O ÚLTIMO MÁGICO (HI)
Para encerrar, dando·o talhe definitivo

de uma das mais esfuziantes personalidades
da geração mineira que nasceu para a políti
ca na década de 20: Ministro da Fazenda do

governo Kubistcheck, Alkmin foi acusado
de-participar de vários escândalos - o mais
notório deles, o do "uísque a meio dólar".
Pois morreu pobre de Job, morando ultima
mente na Santa Casa de Belo 'Horizonte, em
companhia de uma sua irmã, freira,

DESIGNADOS
\

Todos os professores designados recebe
rão seus vencimentos nos próximos dias 29 e

30, tanto da capital como do interior. No
momento, o Tesouro está terminando a fo
lha de pagarnen to, para posterior envio à

Contemplan, que fará o processamento. Dis
se fonte da Secretaria da Educação que "dia
30 de abril, todos os designados receberão
os meses de março e abril".

Disse ainda que "é absurdo o que andam
dizendo, rélacíonando o atraso no pagamen-
'to com a ação trabalhista interposta pelos
professores designados. Demoramos no pa
garnento, porque tivemos que efetuar refor
mulação de horário, durante o mês de mar

ço. Uma coisa nada tem que ver com a ou

tra" .

JORGE BORNHAUSEN

O Presidente da Arena, sr. Jorge Konder
Bornhausen, passou rapidamente pelo seu

gabinete, na tarde de ontem, chegando de
São Paulo. Na Assembléia, manteve contac
tos com o Presidente da Casa; deputado Za

ny Gonzaga, e com os deputados Henrique
Córdova e Gentil Bellani. Ao cair da noite
viajou para Blumenau, de onde retomará
amanhã para São Paulo.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Bloco socIalista interessado
em comprar soja brasileira

,
I

-Ó,Desemprego ameaça
funcionários de

postos de 9as�lina
A Federação Nlcional dos, Trabalhadores no

Comércio de Minérios, Combustíveis Minerais e

Solventes de Petróleo enviou um memorial ao ministro
de Minas e Energia, Shigeakí Uekí, denunciando que os

empresários de setor de postos de gasolina "em lugar de
reivindicar a justa correção dos pontos que realmente
onetam a atividade, buscam solucionar as deficiências
através de meio menos indicado _:_ o quadro de pessoal".

- "A nossa classe ,est4 preocupada com a ameaça de
desemprego para cerca de 30 mil trabalhadores em

postos de serviços, em todo o país, caso se concretize a

medida de fechar os estabelecimentos, de 23 às 6 horas,
e durante todo o dia'aos domingos e feriados" - afirmou
o presidente da Federação, Esmar Lacerda.
DISTORÇÕES

_

.

No memorial enviado ao ministro de Minas e Energia,
a Federação mostra que "a atividade desenvolvida pelo
revendedor brasileiro é relativamente distorcida da
realidade empresarial normal". O 'setor. se caracteriza

pelo endividamento, afirma Esmar Lacerda, através de
financiamentos e dos chamados "rotativos", que criam
uma situação de dependência extraordinária."

- A remuneração global remanescente, continua
memorial, se afigura insuficiente, segundo a própria
liderança empresarial, principalmente se a vendagem do
posto for inferior a 30C mil litros mensais. Esta

insuficiência é que deveria ser o alvo principal das
entidades patronais, segundo salienta o presidente da

Federação.
.

A entidade mostrou ao' ministro Shigealei Ueki ter
conhecimento d e que todos os percentuais e cálculos
para os preços da gasolina são fixados de acordo com

uma amostragem nacional levada a efeito pelo Conselho
Nlcional do Petróleo, e que estas parcelas são atualizadas

periodicamente. i
- Uma vez que a comissão é fixada'em' função dos

custos e não percentual, depreende-se que os valores
atuais correspondern integralmente às necessidades de

pessoal dos postos, independentemente da majoração
nos preços dos combustíveis. Esclarece ainda que o

quadro de pessoal dos postos de gasolina dispõem de

remuneração específica e especialmente destinada a

atender aos, encargos dele provenientes, através das

parcelas de pessoal, periculosidade e obrigações sociais,
que compõem a comissão de revenda.

Explica ainda Esmar Lacerda que pode constatar que
todas as medidas adotadas, sugeridas ou divulgadas pelás
lideranças sindicais dos revendedores. têm como objetivo
'''obter resultados exclusivamente na distorção da

remuneração específica do quadro de pessoal. Aguns
postos chegam ao cúmulo de pagar quantias inferiores ao
salário-mínimo, exigindo, porém, recibos em branco e

registrando valores divergentes."

Técnicos prevêem
mudanças no crédito
direto ao consumidor brasileira deste ano estima

da em sete milhões de to

neladas, vendendo-se três

milhões ainda restariam

dois milhões de toneladas

para serem comercializadas
no mercado internacional,
uma vez que as necessida

des internas estão' estima

das em um milhão de tone

lad�s. Empora este total

possa ser aumentado em

mais de um milhão como

r eserva estratégica para
eventuais crises no abaste
cimento interno.

me ira consequência, se

realmente efetuar a venda,
será o aumento do preço
da soja, no mercado inter

nacional.
MERCADO INTERNO

Para o mercado interno
também deverá ocorrer

uma elevação, levando-se

em conta que a retenção
verificada no 'setor de'
óleos comestíveis provo
cou uma queda nos preços
de venda de soja em grão,
conforme explicam os es

pecialistas. Com a safra

mao com ai presença dos
, ministros da área econômi

ca, Mário Henrique Simon

sem, Severo Gomes e Alys
son Paulinelli para, entre

outros assuntos, tratar da
. venda de soja com os re

presentantes dos países so
cialistas.
A forma como seria efe

tuada a transação não foi

adiantada, embora não se

exclua a possibilidade do

Brasil comprar alguns pro
dutos dos países interessa
dos. Pára os técnicos, a pri

A venda de três milhões

de toneladas de soja aos

países do bloco socialista
está sendo, estudada pelo
governo brasileiro, que in

clusive 'já manteve conta

tos com os países interes

sados, entre eles a Bulgá
ria, e a Romênia.

A informação é de téc
.

.nícos governamentais, os

quais afirmaram ainda que,

hoje deverá haver uma reu-

Existe um consenso geral sobre a necessidade de se adaptar a

política de taxas de -juros �, realidade, conjuntural, havendo

disposição das autoridades no sentido
_

dessa política realista.

Entretanto, frente a um sistema - crédito direto ao consumidor -

,

que opera, atualmente, um volume da ordem de Cr$ 40 bilhões em

financiamentos, as mudanças deverão ser examinadas com a

necessária cautela a fim de 'se evitarem efeitos negativos,
especialmente no mercado interno.

• .'

.

A declaração é do professor Américo Oswaldo Campíglia durante

a reunião da Associação das Empresas de Investimentoa. Cfedito e

Financiamentos - ACREFI - que representa 141 empresas de 17

Estados, realizada ontem em São Paulo. O encontro foi convocado

para examinar a conjuntura financeira nacional e as tendências já
manifestadas de introdução de mudanças na estrutura e nq
funcionamento do crédito direto ao consumidor.

'Segundo o professor Campíglía, presidente 'da. Acrefi,
considerando que a matéria está sendo objeto de estudos e

montagem pelo Min'istério da Fazenda - cujos representantes já
fizeram pronunciamentos sobre o assunto - "cabe às entidades de

classe preparar-se para o diálogo com base nos estudos gerais do'

setor, tendo em vista os prazos de financiamento; eventual mudança'
do critério de correção monetária - prefixada ou aberta -, a

instrumentação operacional do crédito ao consumidor f a forma de

captação de recursos do setor".
- Estamos tranquilos porque é certeza que o problema será

atacado globalmente e não apenas setorialmente,
.

As autoridades monetárias estão voltadas para soluções
compatibilizadas com-as facetas inerentes à possível manuten9ão.do
ritmo expansionista, e do inteiro processo, é desenvolvimento

sócio-econômico do país.
A Acrefi não pretende enviar' ao Ministro da Fazenda um

memorial - - conforme foi divulgado - que sugeriria uma

reformulação no sistema, segundo informações de seus diretores,

"poisnão é viável antecipar manifestações, já que o governo tomará

·dentro de poucos dias sua posição oficial sobre o assunto". Sabem,
contudo, esses dirigentes que o Ministério da Fazenda pretende
reduzir os' números de prestações - prazos de pagamento - "para
aliviar as pressões sobre a demanda de bens .de consumo e seus

efeitos inflacionários. "

- Se essas medidas vierem a ser postas em prática, é de se admitir

que haja reflexos positivos sobre os demais setores de demanda de

capitais, principalmente o mercado aci(�nário que se. resse�t�,
atualmente, da falta deIiquidez bancária. E certo que sena possível
realizar' uma redistribuição de capitais, mas isto não é automático,
pois vai depender dos atrativos e vantagens que as outras alternativas

possam dar ao investidor.
�

O Presidente da Acrefi -reconheceu que há, realmente, uma forte

concentração de dinheiro na linha de aceite cambial - crédito direto

ao consumidor. Adiantou que a entidade está disposta a colaborar

com o governo na solução dos problemas levantados.
- Essa concentração, contudo, é uma contingência natural do

mercado e a carência de outras alternativas de competição pode ser

explicada pela falta de interesse dos investidores. A Acrefi está

pr on ta para colaborar com as autoridades monetárias no

aperfeiçoamento do sistema e sempre voltada para a prevalência dos

interesses da economia nacional sobre o interesse de classes, grupos e

indivíduos.

- Nossa entidade reconhece que em termos de defesa das linhas

básicas, estas deverão eventualrn ••nte prevalecer nas 'mudanças em

vista, mas sabemos que são necessárias certas modificações de

formas e condições operativas.
Ó presidente do 'Banco Central e o diretor de Mercados de

Capitais desta entidade, Paulo LJa e Sérgio Ribeiro, participarão,
amanhã, no Clube Harmonia ti" Tênis, da cerimônia de posse da

diretoria da Associação das Empresas de Investimento Crédito e

Financiamento - ACREFI. A reunião está marcada para as 18)130m
e será oficializada. também, a posse do conselho consultivo fiscal da

entidade. 'Continuará na presidência o professor Américo Oswaldo

Campíglia, que é também diretor do Banco de Desenvolvimento

Econômico do Estado de São Paulo..

NOTICIÃRIO

NACIONAL

CURSO- PROCESSO DECISÓRIO
PARA EXECUTlVOS
DESTINADO À DIRETORIA OU ALTA GERÊNCIA

OBJETIVOS DO CURSO:

Atravês de "Jogo Simulado de Empresas" pretende-se desenvolver o participante na

tarefa de tomar decisões imediatas e acertadas, em questões de alta.

responsabilidade, abrangendo as áreas de Pessoal, Comercialização, Produção e
',-

Finanças.
_

LOCAL DE INSCRiÇÃO:
Associaçâo Comercial e Industrial de Blumenau

Rua XV de Novembro, 600 - 20. andar - Fone: 22-1230 � ..

Associação Comercial e Industrial de Brusque
Av. Consul Carlos Renaux, 42 - Fone: 1339.
LOCAL DO CU RSO:

Fundação Universidade Regional de Blumenau - FURB
, DATAS: 29 de Abril a 3 de Maio

HORÁRIO: Diariamente, das 14 às 18 horas.

APRESENTADOR: Professor Floro Zino Scoss.
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8NH cria Finurb,
pora desenvolver

.

-

'as" cidades
'

/

depois ... '

tempestade
vemo
bonanca

,

t

I
'/

daNuma entrevista coletiva concedida no Rio, o

presidente do Banco Nacional de Habitação - BNH -

Maurício Schuemann, anunciou a criação do Finurb,
Programa de Financiamento para Urbanização, que se

destina a desenvolver cidades e, instalar novas

comunidades urbanas.
Schuemann declarou também que os governos ou

entidades interessadas no financiamento pelo Finurb
deverão participar com um mínimo de 50 por cento .do

investimento global, além de apresentar para aprovação
pelo 'banco o:: estudo. de viabilidade econômica e

fmanceira do projeto a ser financiado. '

Dentro do novo programa do B�, terão prioridade
na obtenção do empréstimo as cidades dotadas de plano
-diretor, os municípios que já possuam projeto cura e os

Estados que tenham constituído ri Fundhap, Fundo

Estadual da Iabítação Popular.
São agentes financeiros para execução do Finurb os

Bancos do Brasil, do' Nordeste e o da Amazônia.

Também bancos em que a União ou os Estados
detenham o controle acionário e os estabelecimentos de

crédito aceitos pelo BNH.
Os empréstimos concedidos pelo Finurb terão um

prazo de carência máximo de 36 meses, nã� p�dendo
exceder de seis meses oprazo previsto para o térrníno das

obras.

MADEPESCA S/A INDÚSTRIA E
COMERCIO DE PESCADOS
CGCMF: 83.647.503/001

.

ASSEMBLEIA GERAL ORDINARIA
.CONVOCAÇÃO

Ficam convidados os senhores acionistas, a se

reunirem em Assembléia Geral Ordinária, no dia 30
de abril de 1.974, às 15,00 horas, na .sede social; ·à
Rua Coronel Fernandes Martins s/no., na cidade de

Laguna, neste Estado, a fim de tomarem conhecimen
to e deliberarem sobre a seguinte:

Ordem do Dia
10.) - Exame, discussão e aprovação do Relatório da
Diretoria, Balanço Geral, Demonstrativo de Conta de,
Lucros e Perdas e Parecer do Conselho Fiscal,
referente ao exerclcio de 1973, encerrado em 31 de
Dezembro;
20.) - Eleição do, Conselho Fiscal para o exerdcio de
1974;

.

30.) - Fixação dos Honorários do Conselho Fiscal
para o exercício de 1.974.
40.) - Outros assuntos de interesse social.

AVISO
Acham-se a disposição do senhores acionistas, na

séde social, na rua Coronel Fernandes Marti'ns sIno.,
--

os documentos a que se refere o artigo 99 do
Decreto-Lei 2627 de 26 de setembro de 1940,
relativos ao exerctcio social encerrado em 31/12/73.

Laguna (SC), 18 de abril de 1974
Alcebiades Luiz Madeira

,

Dir. Presidente
Hermenegildo Machado
Dir. Administrativo
Adelir Madeira
Dir. Adjunto

\
......

Construa sua "CASA DE PRAIA" com

madeiras e materiais de

construção de

PHlllPPI & elA.
a casado construtor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú

Cones: 6520 - -6368

ESTES ARTIGOS
VOCÊ COMPRA NO
PONTO CHIC,

BESC EMPREENDIMENTOS E TURISMO SIA.
C.G.C./M.F. 82.510.785/001
Reg. Embratur 17/SC C,�t. A

,

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

A Prosam reabriu sua Loja.
Afinal. águas da enchente
passada não movem moinho,
Voltou de roupa nova e com as

últimas novidades em equipamentos
de som,

Na Prosam você encontra tudo.
o que foi feito de mais moderno e

sofisticado pelo homem depois do
dilúvio,

, Apareça,

São convocados os senhores acionistas para uma Assembléia Geral Ordinária, a

realizar-se no próximo dia 30 de abril, às 10 horas, na sede social sita à rua Trajano,
. 16 - 10. andar, nesta Capital, para deliberarem sobrea seguinte:

ORDEM DO DIA

10. - íomar conhecimento do Relatório da Di'retoria referente ao exercíclo de

1973, bem como examinar, discutir e deliberar a respeito dos Pareceres do'

Conselho Fiscal, dos Balanços e das contas dos Administradores.

20. - Eleição dos membros da Diretoria, dos membros do Conselho Fiscal e seus

suplentes, bem como a fixação de seus respectivos honorários.

30. - Outros assuntos de interesse da Sociedade.
Florianópolis (SC). 19 de abril de 1974

CYRO GEVAERD

Presidente
AIRTON DE OLIVEIRA

Diretor
"

Divisão Mercantil da Hádio Cultura de Joinville S,A.
Galeria do Edifício Manchester - LOJa 5

\

Rua Felipe Schmidt,
11 - Fone 4323

------�--�--�.---------------

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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V ENCONTRO PARA ESTUDOS DA PROBLEMÁTICA DOS B. ESTADUAIS
Banco do Estado do

Maranhão SIA.
José de Jes�s do Rosário Azzolirií,'79'

anos, formando em Economia, exerce desde
novembro, de 1972 D cargo de diretor-su
perintendente do Banco do Estado 'do Mara
nhão SIA, Antes, porém,' desempenhou im

portantes funções no Governo rnaranhense,
entre as quais a de Tesoureiro da Secretaria
da Fazenda, Auxiliar de Controle Fiscal para
a Secretaria da Fazenda, Assessor-Chefe do
Gabinete do Governador do Estado, Sub
-Chefe da Casa Civil, tendo por diversas ve

zes respondido pela chefia daquele órgão es

tadual.
Além das atividade�' burocráticas, CON

denou os trabalhos de apuração da pesquisa
industrial realizada no Maranhão e de um

levantamento do. setor püblíco daquele Esta
do. Participou do encontro patrocinado' pela
Asociacío n Latinoarnericana di Institucio- .

nes Financieras de Desarollo, na cidade de

Valença, Venezuela, para apareciação e dis
cussão de dois trabalhos denominados "Polí
ticas Operativas das Instituições Financeiras
de Desenvolvimento da América Latina" e

"Fontes de Financiamento de Bancos de De
senvolvimento na América Latina", Em suas

atividades permanentes participa também
como membro efetivo do Conselho Admi
nistrativo da Superintendência 'de Obras do
Maranhão.

Banco do Estado do

Amazonas S/A.

Presidente do Banco do Estado do Ama

zonas, Ernani José Varela de Melo, 40 .anos,
é natural de Ceará-Mirim, Estado do Rio
Grande do Norte.

Suas atividades foram iniciadas como

'Contador da Cooperativa Crédito Agrícola
de' Serra Caiada, Rio Grande do Norte, no
período de 1956 a 5�. Posteriormente secre

tário da Prefeitura Municipal desta cidade;
escriturário do Banco do Nordeste do Brasil;
diretor do Banco do Rio Grande do Norte,
seu vice-presidente e presidente. Em sua

companhia, participará dos trabalhos durante
o Encontro, o diretor do Banco do Estado
do Amazonas, Geraldo Bezerra de Souza, 40
anos, natural da cidade de Eirunepé, Amazo
nas. Seus cargos de chefia anteriores foram:
Departamento de Administração, Departa
mento de Crédito Geral e Assessor da direto
ria do órgão.

Banco do' Estado da
Guanabara SIA,

Eduardo da Silveira Gomes Júnior exerce
a função de diretor do Banco do Estado da
Guanabara S/A, um dos principais assessores

do presidente daquela organização, dr. Otá
vio Gouveia de Bulhões. Entre os principais
cargos executivos que desempenhou desta
cam-se o de chefe d-a divisão de estudos moo'
netários do Departamento Econômico da
extinta Superintendência da Moeda e do

Crédito; chefe do Departamento Econômico.
da extinta Superintendência da Moeda e do

Crédito; chefe do Departamento Econômico
. do Banco Central, Diretor Adjunto pelei Bra
sil junto ao Fundo Monetário Internacional
e diretor geral do Instituto Brasileiro do
Mercado de Capitais.

Foi assessor do presidente do Banco Cen
traI às reuniões de presidentes do banco do
Contincruc Americano c membro da comis-
5..1'0 de técnicos de Bancos Centrais encarre

gada da elaboração do Projeto de Acordo de
Créditos Recíprocos entre Países da Alalc,
além de exercer outras importantes repre
sentações. É formado em Economia e autor
de importantes trabalhos, entre os quais os

intitulados "A Política Monetária do Decê
nio 1967/77" (contribuição para o Plano

Deeenal) e "A Política Financeira da Guate
mala no Decênio 1950/60".

Banco do Estado de

Minas Gerais SIA
.

Banco do Estado de

Mato Grosso S/A

Zélio de Oliveira, natural
da Bahia, é-prcsídcnte do Ban

co do E�tado de Mato Grosso

S/A, desde 1971. Exerceu imo,
portantes cargos no Banco do

Brasil S/A.
Para participar do V En

contro para Estudos da Proble

mática dos Bancos Estaduais,'
cm Florianópolis, veio acom

panhado de seus principais as

scssorcs: 'Jo scé Salim Saad, di
retor-superintendente; Ênio
Carlos de Souza Vieira, dire

tor; Manoel Antônio Rodri

gues, Palma, chefe do Departa- Considerado um dos rcs

mento] de Patrimônio c Luiz po n súvcis pela dinamização
Vicente Vaz Guimarâcs, asses- das atividades do Banco do Es

sor técnico. tado do Mato Grosso S/A, Zé-

.lio de Oliveira Introduziu a

modernização do sistema ad

'minis'trativo do organismo
com base na sua experiência
cm cargos que exerceu anter i

ormcntc .crn importantes seto

res do Banco do Brasil, entre
os quais o de fiscal de Crédito'
'RurJI, chefe de Serviço de Cré
dito Rural, subgerente e geren
te da Agência de Miranda, cm
Mato Grosso. Participou de

cursos intensivos sobre admi

nistrucâo bancária e todo o

brilhantismo alcançado ao lon-'

go de sua carreira pro fissiorial
é decorrente do esforço c dedi

cação' com que desempenhou
as funções.

Banco de Crédito Real

de Minas Gerais SIA

Representando o presiden
te do Banco de Crédito Real

de Minas Gerais Bolivar Carva

lho, estarão em Florianópolis
Henrique Oswaldo' de Andrade
e Lcvi da Costa Mesquita, dire
tores do estabe1coimento.

I;:conomista, Henrique Os

waldo de Andrade nasceu em

BelO Horizonte; possui· 35

anos de idade, tendo ocupado
vários cargo, de chefia no Ban
co dé Crédito Real de Minas
Gerais desde 1965. No magis
'tério: professor de Géografia
Econômica ela Faculdade dc

'Ciências Econôm icas de Itaú

na; professor de Planejamento

"

Banco do Rio Grande

do Norte SIA

Des(k o �lJ;O passado José Vale de Melo
exerce o ca�!o de diretor de operações do
Banco do Rio Grande do Norte S/A.

Antes de ser convidac{'o li integrar o q ua-

dro aelministrativo do dtabclecil11ento, era

gerente do Aeroporto da Viaç.:Jo Aérea Silo

PaI/lo (Vasp), Após [lrestou scrvi,ços ao Ban
co Nacional elo Norte S/A na categoria 'e1c
cllefc ela Carteira cle Desconto c C�btança,
Gerente da Agência Central do Banco cio
Rio Crandc do'Nortc S/A c até janeiro deste
ano pCrlll�lnGCeu ,nestas funções, quando en-

I tão foi1nolllcado para Diretor de Operações.
Natural da cidade de' Lag,es, Rio Grande

do No rte. nasceu em 1941. '

fessor de projetos e programa

ção industrial no curso de Pós

-Graduação do Ccdeplar ..
Lcvi da Costa Mesquita, 49

anos, mineiro da cidade de

Conquista. Atu�1 diretor da
Crcdircal Turismo S/A e rresi
dente' da Companhia Santo
AMônio de Armazéns Gerais,
ambas subsidiárias do Banco.
No Banco do Brasil comegJu
'como ajudante de serviço da

.

Creai em Ub'eraba, galgando
diversos cargos de chefia, in-
clusivIJ o de gerente-adjunto da

Agência C(�ntraJ de São Paulo.

Banco do Estado

do Acre SIA

Lauro Luiz Linhares é o

presidente do Grupo Fi
nanceiro Banco do Estado
de Santa Catarina, que
além do Banco do Estado,
compreende mais cinco
e m presas: Bes-Financeíra
S/A, Crédito, Financia
mento e Investimento;
B esc-Distribuidora de
Títulos e Valores Imobiliá
rios; Besc-Empreendimen
tos e Turismo; Besc-Corre
tora de Seguros e Admi-

I

nistradora de Bens; e Besc-

Serviços Técnicos e Co

municações. Bacharel, pela
Faculdade de Direito da
Ufsc e professor assistente
da cadeira de Direito do

Banco do Estado de

Santa Catarina SIA

Trabalho da Ufsc, nasceu

em 30 de março de 1924
em Florianópolis. Juiz do
Tribunal Regional Elei
toral de Santa Catarina no

período de 1959 a 1961,
exerceu inúmeras ativida
des em órgãos públicos e

privados, entre os' quais
destacam-se: consultor ju
rídico da Caixa Econômica
Federal de Santa Catarina;
Procurador' da Fazenda
Nacional; membro efetivo
do Conselho Fiscal da As

sociação Brasileira de Ban
cos de Desenvolvimento;
membro do Conselho
Administrativo do Fundp
de Desenvolvimento do
EStado; e membro da Co
missão de Defesa dos Capí-

. tais Nacionais, Além de ter

participado de inúmeros

congressos sobre política
econômica é diplomado
pela Escola Superior de
Guerra,

O Banco do Estado do Rio

de Janeiro será representado
por Rcginaldo Paschoalino

Medeiros, assessor 'da presidên
cia, c, Luiz NOgucira Bastos,
chefe do Departamento Finan

ceiro do estabelecimento.

Reginaldo Medeiros nasceu

a � de abril de 192� em Sumi- ,

douro, Estado do Rio, sendo
um humanista : de formação
que contruiu, .co ncomitante

mente, uma brilhante carreira
bancária, Tem curso de Fito.so

fia, Psicologia, Sociologia, Pe

dagogia e Teologia, é bacharel
em Direito,' em Letras Clássi

cas, jornalista e professor, Em
1954 começou como escriturá
rio do Banco do Brasil, ocu-

Banco do Estado do
Rio de Janeiro SIA.

panda importantes cargos no

mesmo órgão, No an o de 196�

foi contratado para integrar a

Comissão de Reestruturação
do BERJ, tornando-se daí por
diante ,\ssessor. da Presidência,

Lu iz Bastos além de técni
co em Economia, pela Uni
versidade de Pittsbourg, possui

vários cursos so l.r« '; .. ,'r0ncia ;'j

nanccira, anali:«: (k H(l.iL'los,
adrn inistração dl' -' inpr: ·�I:; U

arrecadação de tributo, 1,,«\;-
.

rais .. É responsável pelo cstud o
de dezenas de projetos para

implantação de empresas em

seu Estado.
, '

Jesus do Bonfim Mário
de Medeiros,' formado em

Ciências Jurídicas, é presi
dente do Banco do Estado
do Pará S/A, desde 1971.
Em suas atividades profis
sionais anteriores exerceu

as seguintes funções: chefe'
do gabinete do governo
Jarbas Passarinho, no Esta
do do Pará; Secretário de
Estado no Governo Jarbas
Passarinho, no Pará; dire
tor da associação comer

cial do· Pará; presidente do
conselho consultivo da
Com panhía Paraense de
Abastecimento - CIPAB;
sócio-fundador do Lions
de Belém-Independência e

Banco do Estado do

Pará S/A.'

membro de sua diretoria;'
membro suplente do Con
selho Fiscal das Centrais
Elétricas do Pará S/A; dire
tor-presidente da Empresa
Industrial Polípíast SIA e

sócio-gerente da empresa

Rubertex
.

-

. Comércio
'

e

Indústria Navegação Ltda.
Além de diretor-presi

dente do Banco do Estado
do Pará SIA, desempenha
o cargo de membro do
conselho de desenvolvi
mento, do Instituto de De
senvolvimento Econômico
e Social do Pará.

.

É responsável pela dina
mização dos diversos seto
res que cornpõem o Banco
do 'Estado do Pará S/A.
Sua assessoria é composta
de técnicos' e especialistas
em serviços bancários, o

que facilita ainda mais o

desenvolvimento do orga
nismo ..

Evandro Ayres de Mou
ra, natural de Piancó, Esta
do da Paraíba, é o presi
dente do Banco do Estado
do :eará S/A. Formado
emCiências Jurídicas e So
ciais pela Universidade Fel
deral do Ceara, desem
penhou, por muitos anos,
cargos no Banco do Brasil
S/A. Entre outras ativida
des que exerceu até O mo

mento ,em sua carreira pro
fissional, destacam-se o de
chefe da Carteira Indus
trial do SB em Mossoró,
no Rio Grande do Nor
te; sub-gerente da agência
em Caicó (RN); sub-chefe
da Carteira de Crédito

,

Banco do Estado do
Ceará SIA.,

Agrícola e Ihdustrial, em

Fortaleza; gerente da agên
cia do BB em Maranguape,
Ceará; chefe da carteira de

. Comércio Exterior da

agência do BB em Fortale
za; coordenador da políti
ca de preços, mínimos no

Estado do Ceará; gerente

da agência metropolitana
do Banco do Brasil, em

Fortaleza; membro do
Conselho de Finanças do
Estado do "Ceará; diretor
da Fundação Educacional
Edson Queiroz: diretor da
Associação Comercial do
Ceará;' professor de Insti
tuições Financeiras da Es
cola de Administração da
Universidade Estadual do
Ceará, presidente da Codec
- Investimento e Financia-'
mento; presidente do Mo
bral :_ Comissão Municipal
de Fortaleza e vice-presi
dente da Comissão Esta
dual do Projeto' Rondon
(Ceará),

Renan Baleeiro exerce há
dois anos o car,':o (le presi
dente do Banco do Fstado ela

Bahia S/À, Forlllado l'lll Direi

to, COIllC�'OU no 13anco como

consultor jurídico, exercendo,.
postcriormCllte, a gerência ge
ral. Foi oficial de gabinete ela

Secretaria da Fazenda do Es
tado da Bahia, tendo na mes

ma repartição deselllPcnhado
talllbélll a. fu ncão dc perito
examinador, c, em seguida, a

cle �lssi,tentl' jurídico, hoje rea

dapt:!do para sub�l)rOCurador
geral.do l'st1ldo, do qual se l'n

contr.l afastado, sem, venci

mentos. Ministrou a Gllkira ele

Direito COIllCfcial na !-:scola cle

Adminislracão da Universi
daele Federal da 13abia, de que
é professor assistente. Foi sub-

Banco do Estado

da Bahia SIA.

�'... ..:: '
..

-chefe da Casa Civil da Presi
d(lncia da Rcpública, per(odo
elll que não exerceu os outros

cargos pú bÚcos e esteve licen
ciado 'do L'mprego elo Banco
Fconôm ico da Ba hia, �ldll1 itido
como superintendente cio Ban

L'O do Trabalho S/A, em UI ele
fevereiro de 1966, de que foi
diretor. Foi presidente do Ins
tituto de Cacau da Bahia. 1':111

1969, foi empossado no cargo
de cliretor do Banco do Estado
da Bahia S/A, diretor superin
tendente do mesmo banc.o até
15 de maio de 1970, quanclo
tomou posse no cargo de órosi
den,tc do 13anco de Desenvolvi
mento do Est;ldo da BalJia.
Em 1972, assumiu a presiclên�
cia cio Banco do E,tado da Ba

hia S/A.

o quintoencontro para estudos da problemática dos
hançosestaduais será iniciado hoje nesta capital. An'o
pass?d�, .Belém foi .a sede do último encontro, 'cuja
presidência esteve a cargo do Sr. Lauro Luiz l.inhares
presidente do BESC. 25 estabelecimentos credit(cios
estaduais estão inscritos e geyerão logo mais particlpar
desde Congresso, com Sessao Solene de instalação que
será presidida pelo governador Colombo Salles, às 11,00
horas, no plenário da Assembléia Legislativa, que
discorrerá sobre o papel dos bancos no.desenvolvimentb
da econom ia nacional. Encontram-se em F lorianópo lis
cerca d.e, 15,0 partic!pantes desse co�claye, que
prosseguira ate sexta-feira com duas sossoes por dia
cerca de 40 teses profundas, e um bem elaborad�
programa social para as senhoras. Nesta página,
apresentamos alguns "curriculum" de representacões de

,/del.egações. Também estarão presentes as seguintes
delegações: José Cabral Aciol i de Alagoas; ,H i Iton
Azevedo Costa, Adolfo Ferreira Vieira, Cinésio de
Almeida e Júlio César Ouitiba Brandão do Banco do
Estado do Esorrlto Santo; Luiz Carlos Florentino da
Parafba: Ruy de Deus e Mello, Garret Bezerra ,de Moura
Aureo H. Bradley e Romualdo Rodrigues Almeida d�

.

Pernambuco; Júlio Lopes de Lima, Osmar Ribeiro
Coelho e José Mendes Mourão Filho do Piau(; Clovis
Luiz Barnhardt, João dos Santos Farinatti e Ari Ceccon
do Banco d o Estado do R ia Grande do Sul' Antônio
Vital Júnior de Roraima e Antônio Manoel d� Silva do
Banco Regional de Brasrlia,

'

Social do Curso de Sociologia
c Antropologia da Faculdade
de Filosofiíl da UFMG, c pro�

Ferdinando Correa de 'Mellõ, drretor do Banco
do Estado de Minas Gerais, é -diplomado em Ciên-

. ciasContábeis e Administraçãq de empresas. Natu
ral da cidade de Fonniga (MG), tem 37 anos e já .

exerceu importantes atividades em vários e'stabele
cimentos de crédito do País, '

Foi nomeado contador para o BNDE em 1965,
ocupando posteriorrnente a chefia do setor de audi
toria do 6rgão. Licenciado do BNDE dois anos

após, ocupou ainda os seguintes cargos: assistente
do Departamento de Relações Industriais da Com-

.

panhia Siderúrgica Mannesmanr. e Chefe de Serviço I'e Organização e Métodos da mesma empresa; audi
tor no Banco de Desenvolvimento de Minas Gerais; Iprofessor de Administração Financeira no curso de
Pós-Graduação de Engenharia Econômica do Insti
tuto Politécnico da Universidade Católica de MG;
diretor da Receita Estadual; diretor da Companhia
de Crédito, Financiamento e Investimentos de MG;
membro do Conselho de Administração da Compa
nhia de Distritos Industriais e, no. dia 211 de janeiro
deste ano eleito, em assembléia geral ordinária, di
retor do Banco do Estado de Minas Gerais.

Aos 37 anos, Eugênio Pinhc'iro ManSüUf
ocupa a fUl1\;:âo cle presidente do, 13anco cio
Estado do Acre. \

Com v:írios cursos sobre aclmilJhirac<lo
de empresas, Mansour anteriorplentc cx0r'cia
o eargo ,ele gerento do Baneo cio Brasil em
Rio Branco. I� casado, naturJI da cJ(Jadc de
BI�lsiléia, Acre.

. I
lntcgrano a clckga<;ão do Banco do Fs

tado do Acre, tum bé;11' paliicipará do Fn
contro o assessor ela diretoria Adauto No

gllcjra da Cruz, 35 anos, diplomado em

,Ciências Econômiaas e Adlllilústração Muni-

cipal.
>

Banco do Estado de
\

São Paulo SIA.

Diretor do Banco do Estado de São Pa�lo Darci-
lio de Castro Rangel estará representando o presi-
dente do órgão, Pedro de Moura Maia,

'

Nascido em Guaratinguetá, São Paulo, economista
e contador, suas funções burocráticas foram iniciadas
em 1937 quando' ingressou no Banespa. A partir de
1949 foi convidado a participar da administração do
estabelecimento, tendo ocupado a gerência da agência
de SantaCruz do Rio Pardo.

Designado posteriormente para gerente da agência
de São Bernardo do Campo, em 1953, e, em 1957
para a agência de Santos, tomou posse como diretor
do Banco em 13 de julho de 1971.

•

Banco do Estado' do
'

Paraná S/A.

Celso da Costa Sabóia, na-
tural de Rio Negro, engenheiro
agrônomo, assumiu o cargo de

diretor-presidente do Banco
do 'Estado cio Paraná S/A em

lo. de abril deste ano, Antes,
porém, havia exercido a fun
ção de diretor-superintendente
do niesmo órgão.

Desempenhou todos os

postos da carreira efetiva de

I e.
scriturário s do Banco do Bra
sil, até o de sub-chefe de se

çã o. Dos ca-rgos em com issão

.

do Banco do Brasil ocupou os

ele caixa, ajudante de serviço , de 1966. Retornando ao Ban-
,

chefe de serviço, contador ctt co do Brasil, ficou à disposição
agência c gerente de agência. do Banco Centralcomo inspc-,

Colocado il disposição da tOI de Bancos. Ainda no Ban

Superintendência da Moeda e co Central o ocupou os cargos
do Crédito, em, dezembro ele de titular da delegacia de Cur i-

1960? 'ocupou naquele órgão tiba.igcrcntc regional da Dívi
a1.6 1961 o cargo de inspetor da Pública e encarregado da
de Bancos. Posto ;1 disposição condução das operações do

do Banco cio Estado do Paraná "opcn-marck ct". Retornou ao

S/A, ocupou o cargo de d ire- Banco' do Estado .do Paraná
tor-su pcrintcndente até agosto . S/A em 1971.

Banco do Es tado

de Goiás SIA

Presidente do Banco do
,Estado de Goiás, Wagner
de Barros é advogádo. Foi
representante do Governo
do seu Estado na Guanaba
ra e, em seu currículo,
constam ainda as seguintes
funções: Inspetor de In
dústria e Comércio, A<ssis
tente de fiscalização, As-
seSSor da Presidência 'e che- 6!iiil';:�= __.""

fe de Gabinete Interino da j

Presidência da extinta Co- mento do Banco do Esta

fap; assistente do delegadó do de Goiás SIA.
regional da Sunab, na Gua- Em sua companhia, co
nabara; Advogado d'o mo integrantes da delega
Banco do Estado de Goiás; ção do Banco do Estado

advogado da Companhia de Goiás, participarão .do
Metropolitana de Crédito, Encontrá os seguirttes dlre
Financiamento e Investi- tores do estabelecimento:
mento, e também da (om- Aluizio Ramos e Joaquim
panhia de Seguros do Esta- ,de AssiS Costa, da Ca_:teira
do de Goiás e Grupo Fi- de Crédito Geral e duetor

,nanceiro Iríranga; Procura- administrativo, respectiva
dor especial) do Estado de mente. Fazem parte da de

Goiis; Diretor da Beta- legação ainda os funcioná:
-Leasing S/A; e Diretor da rios Nedvan Dantas e .Tose
Carteira de De senv.olvi- Taveira Rocha.

1 . � -----J

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



r
o ESTADO - 24 de Abril de 1974 - Página 7

--------------------�--�--�------------Es�rtel'--------------------------������--��

Valcareggi ativo
na América do Sul

Campeonato
Nacional

Em jogo válido pelo
Campeonato Nacional, o Co
ríntians venceu ao Operá
rio por 1 x O, com gol de

Washington marcado aos 22
minutos da etapa final

ontem à noite em São Paulo.

Jorge Lu iz Barreto foi o

juiz e a renda somou

Cr$ 49.672,00

Grupo A.

Paissandu quer
subir ainda

mais na tabela
Além de Flamengo x Des

portiva (matéria na página oi- .

to), o Grupo A tem hoje, em
Belém, com arbitragem de Jú

lio César Cosenza, Auxiliado

por Jaime Batista Monteiro e

Edson José dos Santos, Pais

sandu x Vi tória, às 21 horas.

. A equipe paraense, que ini

ciou mal o campeonato nacio

nal, chegando a ocupar posi
ções bem inferiores na tabela,
está agora em 110. lugar no

Grupo A, com oito pontos ga

nhos. Os dirigentes já promete
ram inclusive uma excelente

gratificação, cm caso de vitória

hoje.
O jogo, programado para o

estádio Evandro Almeida, terá
o Paissandu assim escalado:

Ornar; Silva, Nilo, Nilson e Au

gusto; Roberto e Jair Santos;
Moreira, Adilson, .Osvaldo e

Luisinho. O Vitória vai de Joel

Mendes; Roberto, Dutra, Val
ter e França; Paulo e Mário

Sérgio; Osni, Gibira, André e

Fernando Gaúcho.

Esporte motivado

para ganhar
da Portuguesa
Em Recife, a arbitragem

para Esporte x Portuguesa, se
rá de José Gilberto Ferreira Li
ma, auxiliado por Armindo
Tavares Pinho e Alessio Murilo
Siqueira.

A vitória sobre o Náutico
na semana passada aumentou

\
bastante a motivação dos joga-
dores do Esporte, 'que enfren

tarão a Portuguesa hoje á noi�
te, no Estádio do Arruda. A
Portuguesa, que ocupa a vice

liderança do Grupo B, vem de
um empate diante do América
MG e faz boa campanha, pois
já conseguiu 13 pontos ganhos
e ainda está invicta. .

Equipes: Esporte - Tião;
Molina, Lula, Alberto e Luisi
nho; Wilson e Feitosa; Luis
F umanchu, Helinho, Adãozi
nho e Orlando; Portuguesa -

Zecão; Cardoso, Mendes,
Arenguí e Isidoro; Badeco e

Basílio; Antônio Carlos, Cabi
nho, Tatá e Wilsinho.,

Rio Negro em casa, contra o embalo do Fortaleza

Grupo B

América MG
I

tem jogo fácil
no Mineirão
Braulio Zanotto, auxiliado

por Afonso Ricaldoni e Edson

Alcântara Amorim, vai apitar
hoje, li partir de 21 horas, nó

·Mineirão, América MG x Na:
cional.

A partida deverá apresentar
arrecadação muito baixa, pois
o torcedor mineiro está sem a

menor motivação. Além do
América não vir se apresentan
do bem, .seu adversário está em

pior situação.
O América MG. de Elcio;

Baiano, Vander, Luis Alberto

e Claudio; Nelson Tçrres e

Juca Show; EN, Rangel, Edson
e Jurandir, vêm de um empate

. diante da Portuguesa de Des

portos. Já o Nacional de Pro

cópio; Antenor, Renato, Euri
co, Souza e Luiz Florêncio;
Jorginho e Ângelo; Roberto,
Expedite, Bibi e Reis, perdeu
o último jogo em casa, para o

CEUB, por dois a zero.

Fortaleza agora

pensa em ganhar
fora também
Em Manaus o Fortaleza, sé-

timo colocado no Grupo B;
tem um jogo difícil contra o

Rio Negro hoje á noite, no es

tádio Vivaldo Lima, porque,
seu adversário atravessa boa fa

se, conforme demonstrou do

mingo passado, quando derro

tou o Guarani por um a zero,

A equipe cearense tem 11 pon
tos ganhos contra apenas oito'

do Rio Negro, que está em

140. lugar.
A arbitragem será de Wil

son de Moraes Vanlume, auxi
liado por José Valdo Gonçal
ves e Ondilho Mendonça.
Equipes: Rio Negro - Borra

chinha; Sabará, Zé Carlos, Bi
luca e Almir; Denilson e Zezi -".

nho; Jorge Cuíca, Alberi, Jor
ge e Orange. Fortaleza - Luli

nha; Louro, Basílio; Wilkilson

e Ronner; Zé Carlos e Pauli

nho ; Beijoca, Hamilton, Melo,
Geraldinho e Soares.

,

Escala de Arbitres+-------------

A complementação da Arppi F ilha, auxiliado por
escala de árbitros para a Roldão Tomé Borja Neto e

lOa. rodada da fase preli- Moacyr T'irlon;" Bahia x

minar do Campeonato Na- lnternacional- 21h, Luiz

cional, divulgada pela co- Carlos Felix, auxiliado por
missão de arbitragem da Nei Andrade Nunes Maia e

CBD, é a seguinte: Aldernario Teixeira Bastos;
Sábado dia 27/4 - Bo-

-

Remo x Fluminense - 21

tafogo x América (GB) - horas, DuIcídio Boschilia,
21h15m, Roberto Costã,--âuxiliado por Manoel
auxiliado por Arthur Ri- Francisco Gonçalves Oli

beiro Araujo é Carlos Gra- veira e Francisco Manoel

cie; Grêmio x Sampaio - Borjas Prieto; América

15h30m, Silvio Acácio Sil- (RGN)-xVasco - 21 horas>

veíra, . auxiliado por .Aírton Emídio Marques Mesquita,
Bernadoni e José Carlos auxiliado por Luiz Meire

Van Heigden; Coritiba x les da Silva e Afranio Mes

Olari� - 15h30m; Ênio sias e Silva; ltabaina x

Lino Amorim, auxiliado Atlético (PR) - 21 horas,

por Waldemar Nader e Plí- Manoel Amare, auxiliado

nio Duenas; - Avaí x Fla- por Antônio Vieira de

mengo - 21h, Romualdo Gois e Aloísio dos Santos;

Desportiva x Tiradentes -

21 horas, Silvio David, au
xiliado por Jairo Silva e

Henrique José Ribeiro;

São Paulo x Portuguesa -

16 horas, Armando Mar

ques, auxiliado por Abel
Barroso Sobrinho e João

Albuquerque Gomes; Gua
rani x Santa Cruz - 16 ho

ras, José Marçal Filho, au
xiliado por Antônio Fon

seca Ribeiro e Edmundo

Abissanra; Cruz eíro x

CEUB - 17 horas, Eraldo
Palmerini, auxiliado por
Juan de La Passion Artez e

.
Waldemar Firme; Sport x
Corinthians ...:.. 21 horas,
Arnaldo Cesar Coelho, au
xiliado por Armando Ca-

marinha e Clayton Bezeril

Beltrão; Ceará x Atlético

(MG) - 16h30m,. José

Assis Aragão,' auxiliado
por Edson Carneiro da Sil
va e Manoel Alves Araujo;
CSA x Náutico - 21 ho

ras, José Mário Vinhas, au
xiliado por Rubens Cer-.
queira Araujo e Antônio

Fernandes Morais; Operá
rio x América (MG) -

20h30m, Jefferson de

Freitas, auxiliado por Be
nedito Pio dos Santos e

lsmar Gomes.

Domingo, 28/4 - Na

cional x .Santos - 16 horas

(local), Sebastião Rufino,
auxiliado por Manoel Luiz
Bandeira Bastos e Odilio

Mendonça.

Seleção

Marinho pode
aparecer na

. zaga domingo
Os jogadores da seleção

brasileira, que ganharam dois'
dias de folga depois da vitória
de domingo à noite sobre o

Haiti, em Brasília, se apresen
taram ontem à tardinha na

concentração do Retiro dos
Padres. Os treinamentos visan
do a partida de domingo, no
Maracanã, contra a Grécia, 00-
meçam hoje à tarde, no Ita-

hangá Golfe Clube.

Zagalo não quis comentar

ontem se pretende fazer altera
ções na equipe para o próximo
amistoso da seleção brasileira,

.

afirmando que, se ocorrerem·

mudanças, elas. serão estudadas
até sexta-feira.

. O treinador não negou, en

tretanto, que pretende escalar
o zagueiro Marinho do San

tos, no lugar de Piazza, e ga
rantiu que se for, feita esta

substituição; será porque o jo
gador paulista merece esta

oPOrtunidade:
.

- Marinho tem realizado
bol1s treinos e, caso ele entre
no time domingo, não pensem
que será por deficiência técni
ca de Wilson Piazza, E talvez

esteja na hora de dar uma

ehance ao Marinho. 'Mas não se

precipitem, pois ainda não
existe nada. definido e tenho
témpo até sexta-feira para pe n
sar com muita calma no assun

to.
O maior problema de Zaga

lo, no entanto está na forma
ção da meia ca'ncha, principal
mente porque Paulo Cesar (In
ter), está s� saindo melhor que
o meio-campo do Flamengo:

.
- Também ainda não defi- .

ni Posições neste setor. Por en
qUanto estou .tratando de
observar o comportamento de
cada um. Já disse ao Paulo Ce
Sar do Flamengo, inclusive,
qUe ele deve reagir bem ·às
vaias da torcida e encará-las
Corno. um fato normal.

CONVITE PARA ENTERRO

A' Associação dos Municípios da Região da Grande Florianópolis,

consternada com o falecimento do senhor Edu Chaves, ocorrido ontem

em Tijucas,' apresenta suas condolências ao Exmo. Sr. João Chaves.,

Prefeito de Tijucas bem como à toda sua família e solicita a presença de

todos que conviveram com o extinto, para acompanharem o féretro que

sairá hoje dia 24, às 09:0(} horas, da residência da família enlutada para

o cemitério local.

FUNDAÇÃO SERViÇOS DE SAÚD[ PÚBLICA
DIRETORIA REGIONAL DO SUL

SERViÇOS DE ENGENHARIA DE SANTA CATARINA
.

AVISO
TOMADA DE PREÇOS N º Fl-02/74

o Responsável pelos Serviços de Engenharia de Santa Catarina, da Diret<lria
Regional do Sul, da Fundação Serviços de Saúde Pública (FSESP), comunica que

está aberta, com realização prevista para 07/05/74, a Tomada de Preços No.

FL-02/74, para a aquisição de hidrômetros para os sistemas de abastecimento de

água das cidades de Araranguá e Rio Negrino, Estado de Santa Catarina.

. Os interessados encontrarão à sua disposição, diariamente, das 8 às 12 horas e das
'.

\14 às 18 horas, no escritório dos Serviços de Engenharia de Santa Catarina, à rua

Esteves Júnior, 168 em Florianópolis-SC., o Edital e demais elementos

informativos.
Para obtenção do Edital e anexos será cobrada uma, taxa de inscrição de

c-s 30,00.
Florianópolis-SC., 18 de abril de 1974.

Engo. José Daladier Dias Ferreira

Resp. P/Chefia dos Serviços de Engenharia
de SC. da Diret. Reg. do Sul

Viena - O técnico da seleção austríaca de futebol,

Leopoldo Stanstny, convocou os 16 j.ogad?re� que
deverão disputar uma partida amistosa dia pnmelro de

maio em São. Paulo, contra a seleção brasileira.
A seleção austríaca deverá contar com o reforço de

três jogadores que atualmente estão vinculados a clubes

estrangeiros. Hans Schmidradner, do Kickers Offenbach,
da Alemanha Ocidental; Willi Kreuz, do Sparta
Rotterdam, da Holanda e Kurt Jara, do Valência da

Espanha. .

A Austria não está classificada. para o mundial de 74

mas pretende enfrentar o Brasil com sua melhor equipe.
Recentemente os austríacos empataram por um a.um

com a seleção da Holanda, um dos 16 finalistas do

mundial que será disputado na Alemanha.
Os autríacos viajarão domingo para o Brasil com uma

escala em Salzburg para um jogo-treino com uma equipe
local. Jogadores convocados: Rettensteir, Maurer,

Kirieger, Schmidradner, Kiiess, Eigenstiller, Strasser,

Steiner, Hof, Kreuz, Daxbacher, Gallos, Koeglberger,
Stering, Krankl e Jara.

l' Santiago do Chile - A Seleção Chilena de Futebol

que participará do próximo Campeonato Mundial seguiu
ontem para Porto Príncipe, para o primeiro jogo de uma
série preparatória no Haiti e na América Central.

.
A equipe jogará hoje, contra o Haiti em Porto

Príncipe, com uma partida de revanche na sexta-feira.
Posteriormente jogará na Guatemala, Costa Rica e

Colômbia.
.

. O regresso ao país está previsto para 9 de maio. No
dia 12 a seleção chilena jogará no Estádio Nacional com
a seleção da Irlanda do Norte.
á Chile integra o grupo um dó campeonato mundial

juntamente com a Alemanha ocidental, Alemanha
Oriental e Austrália.

Hamburgo; Alemanha -:- As miniaturas da Copa
Mundial de Futebol que trazem a inscrição
"Campeonato Mundial de Futebol- 1974 - Alemanha"
não podem entrar na Alemanha OrientaL

Um alemão Ocidental estava levando duas miniaturas
a um amigo que reside na Alemanha Oriental, mas

quando chegou a fronteira não pôde entrar com as

lembranças do Campeonato Mundial de Futebol.
A polícia da fronteira informou que as copas

deveriam trazer a inscrição "República Federal Alemã" e

não Alemanha.
A Copa do Mundo será disputada. na República

Federal Alemã ou Alemanha Ocidental em Junho.
.

A Alemanha Oriental ou "República Democrática
Alemã" insiste que há dois Estados Alemães e por isso a

designação "Alemanha" inscrita nas copas era errônea.

Depois de sair da Alemanha Oriental, a polícia
informou ao dono das copas que poderia recebê-las de
volta se pagasse uma fiança de aproximadamente 32

cruzeiros.

Buenos' Aires - Ferruccio Valcareggi, técnico da seleção
italiana de futebol, declarou que o Brasil e outras equipes
sul-americanas que participarão do campeonato mundial na
Alemanha "são adversários com os quais se deve ter muito

cuidado".
"O Brasil é uma boa equipe, o Uruguai tem qualidades

que fazem com que se destaque nos mundiais; o Chile pode
ser a surpresa e a Argentina é digna de receio", declarou o

técnico no fim do jogo em que a Argentina venceu a

Romênia por 2 a 1, em Buenos Aires.
Já a equipe do Haiti lhe pareceu "uma equipe primária

que joga duro, ataca com um homem apenas, o número 8,
Antoine". Ao referir-se ao melhor artilheiro do Haiti,

.

Sanon, o técnico disse que "é desajeitado, se bem que

perigoso no jogo alto".
. Valcareggi formulou suas declarações depois de assistir a

vit6ria da Argentina frente a Romênia.

ANOTAÇÕES
"O Brasil tem um bom esquema de jogo, jogadores

hábeis, rápidos e perigosos. É claro que eu os vi jogando
com o Haiti que é um time muito 'modesto, mas, de

qualquer modo esse é o jogo que caracteriza o futebol

brasileiro", expressou.
Valcareggí acompanhou o jogo entre a Argentina e a:

Romênia com um lápis e papel, onde anotava observações.
"É conveniente conhecer bem a maneira de jogar de

nossos adversários" explicou. A Argentina, Itália, o Haiti e a

Polônia formam o grupo quatro que participará do mundial.
Valcareggi não fez maiores observações com relação ao

Uruguai "porque não o vi jogar mas sei que é uma equipe
poderosa". Fez a mesma observação com respeito ao Chile.

Quanto à seleção italiana disse que "tem um esquema de

.jogo. Bom ou nãç, ê o que .mellior se adapta às condições
naturais de seus jogadores. Esse esquema nos pro porcionou
bons resultados visto -que a Itália não perdeu nenhuma de
suas últimas partidas" .

Federação Mel(icana
sob intervenção

Cidade. do México - Gustavo Petriccioli, sub-secretário
da Fazenda, foi designado alto comissário no futebol
mexicano para arbitrar uma questão entre os dirigentes.

A divergência transformou-se em crise com a eliminação,
pela primeira vez em 40 anos, da seleção mexicana que
buscava no Haiti, em fins de 1973 seu passaporte para o

mundial de Munique.
Porém o conflito tem raízes mais profundas. O grupo

majoritário, integrado por 12 dos 18 presidentes de clubes
da primeira divisão, foram acusados de proteger interesses,
do monopólio da televisão, que é dono de várias equipes de
futebol. Por outro lado, a segunda divisão e o setor de
amadores dizem que se encontram ao abandono.

No princípio do ano, depois da eliminatória do Haiti, a

Federação Mexicana de Futebol (FMF) ficou acéfala com a

renúncia de seu presidente. Foi nomeado um substituto,
mas o grupo minoritário não lhe obedece.

Na minoria se encontram várias das equipes mais

populares doMéxico, entre elas o bi-campeão Cruz Azul.
Os dirigentes concordaram em pedir arbítrio do governo

e na reunião que mantiveram ontem com o presidente
Echeverria foram concedidos plenos poderes a Petriccioli;
homem de 44 anos de idade, torcedor de futebol, para que
atue como árbitro e auxilie a solucionar o conflito.

Petriccíoli terá intervenção inclusive na escolha dos
integrantes que constituirão o selecionado mexicano de
futebol.

Copa do Mundo

,
.

Austrlo conVOCOU
•• •

para logo aml�toso

Chilenos iogarão
contra Haiti hoje

Alemanha ,Oriental

contra Miniaturas

O·BRASIL
VAI LIMPAR
A EUROPA E
OS ESTADOS
UNIDOS.

.

E VOCÊ PODE GANHAR
DINHEIRO COM ISSO.

Implantada em 1973, com fábrica na Estrada

Geral de Águas Mornas a ClAMA EXPORT já recebeu

encomendas de 450.00.0 cabos de vassoura torneados

pára os mercados europeu e americano.
É o Brasil que vai limpar a Europa e

os Estados Un idos.
E você ainda pode ganhar dinheiro com isso

aplicando seus incentivos fiscais da 'área ICM (FUNDESC)
na ClAMA EXPOIH.

Você' estará se reu nindo ao grupo de empresas

que confia em nossas possibilidades e na segurança deste

empreendimento.

Umá empresa do Grupo
Cia. Madeireira Santo Amaro e Pescados Ganchos S·.A.
Escritórios: Rua Fúlvio Aducci, 280 Fábrica: Estrada Geral de Águas Mornas

ESTAS EMPRESAS JÁ APUCARAM INCENtiVOS
FISCAIS NA C!AMA EXPORT
Cie. de Cigarros Sou'sa Cruz
Cle. Madeireira Santo Amaro
Indústria eComérclo S/A
Pescados Ganchos SIA.
Indústria e Come-elo "PEGAN"
ela. Brasitelra.de Alimentos
- COBAl
Madeireira Cesso! Ltda.
Müller & Filhos
Madeireira Brasilpinho Ltda.
Carlos Hoeccke SIA

Hoepcke Vefcutos S/A
Crivei - Criciúma Automóveis
Ltda.

Livra�ja e Papelaria Hecord Ltda.
Siderúrgica Criciumense SIA
Christian Gray Cosméticos Ltda.

Esperancino Damiani & Filhos
& eia Ltda.

Distribuidora de Materiais para

Construção Ltda. - DIMACO

Edgar Orige & Cia Ltda.

AI;>eI Dalporu
Nereu João Aguiar
Antônio Dalpont
Arme Auto Peças
Laboratório Parmecêuticc

Elofar Ltda.

Roberval Silva

Adolar Neidert

Zomer &. Cia. Ltda.

Rogério da Silve

Erico Becker & Cia.

Campos & Dias Com.
Representações Ltda.

Nivaldo Cunha de Oliveira

Gutco - Com. de Aolamentos

farmácia Moderna Ltda.
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Avai

Figueirense

Estréia é hoje, em

Marília, contra o

time de .Miraglía
Marília (SP) - Adelegação do Figueirense que deixou

Florianópolis ontem às 6 horas, só chegou a Man1ia, via
Londrina, às 21. horas, e está hospedada no Hotel Líder.

O Figueirense, fazendo a sua primeira partida da
excursão, joga esta noite às 21 horas, no Estádio
Municipal Bento de Abreu, contra a equipe do Marília
que está invicta há uma série de jogos. O time paulista,
que no ano. passado fez boa campanha no Paulístínha, é
o melhor time de Marília, inclusive líder de arrecadação.

O Man1ia está escalado com Neuri, Santam (Donival),
Tinho, Ademir e Mineiro (Denival); Cardosinho e Zé
Carlos; Toninho I, Itamar, Evald� e Caldeira. O
adversário do Figueirense tem como destaque. os

jogadores Mineiro e Caldeirá, ex-Flamengo, Cardosinho,
ex-Avai e Evaldo, ex-Fluminense.

'

Lau ro Búrigo, que viajou bastante preocupado,
torcendo inclusive para a volta de Da Costa, Casagrande
,e Moacir, já está com o time escalado com Oneide,
Elton, RobertoSilva, Eliseu e Pinga; Jorge Luiz e Izalto;
Marcos, Jaci, Tião Maríno e Britinho.

,

Claudio Wagner, que já se encontrava em Man1ia

aguardando à delegação, foi procurado por dirigentes do
Manlia interessados na compra ou mesmo empréstimo
do ponteiro Marcos. Segundo Dumiense, será impossível
negociar Marcos, porque ele pertence ao América de
Jo inville, estando no Figueirense por empréstimo.
Acrescenta o diretor de futebol, que "as declarações do
massagista Afonso a uma emissora de rádio no dia de
ontem, afirmando ter sido convidado pelo Figueirense,
inclusive para dirigir a escolinha, carecem de
fundamentos. Ele nunca esteve nos nossos planos e

mesmo porque não é de nosso feitio aliciar jogadores e

funcion 'a rios dos clubes co-irmãos".
-

Adaílton e Caco foram

absolvidos pelo ,TJD

"Ninguém que pode julgar, está impossibilitado de Absolver",
E foi baseado neste provérbio latino, que Harri Krieger,
juntamente' com Evilásio Caon e Durniense de Paula Ribeiro,
absolveram Adailton e Caco, por unanimidade na revisão do

processo, em sessão realizada na noite de ontem na sede do CRD,
em virtude da Celesc haver cortado a energia elétrica na

Federação Catarinense de Futebol.
Os jogadores haviam sido julgados em 14 de fevereiro e foram

condenados por 3 votos contra 2, a um ano de suspensão,
conforme artigo 110 do CBDF, por agressão ao árbitro. Adailton
e Caco haviam agredido José Carlos Bezerra, conforme processo,
no jogo entre Avaí e Figueirense em 13 de dezembro, na decisão

. do estadual.
A sessão de ontem começou às 20h30m e só terminou as

22h32m .. O goleiro Rubens do Avaí e Jailson do Figueirense,
arrolados como testemunhas, prestaram seus depoimentos, mas
foram julgados contraditórios pelos juízes do TJD..

'
.

OS VOTOS
Carlos Pessi, o relator, a princípico desclassificou os jogadores

do artigo 11 O para o 37 (suspensão de 120 dias). Depois, baseado
na tese da defesa, os absolveu. Avaro Selva Gentil, Aderbal

Rosa; Luiz Beirão e Lino Soncini, também absolveram ...

Antes do julgamento, foi eleito por aclamação, o novo

presidente do TJD, José Luiz Sobieraijski e como vice Alvaro

Selva Gentil.
O diretor do departamento de árbitros, Ivo Cabrera, foi

também julgado e, suspenso por 10 dias, por não ter feito a

comunicação aos bandeiras Moacir Tirloni e Dalmo Bozzano no

jogo entre Ávaí e América.
Caco e Adailton viajam esta manhã pela Varig e poderão jogar

ainda hoje .contra o Marília em São Paulo.

Zenon, sofrendo de herniamento muscular, é o problema deJorge Ferreira, que 'já definiu o time para sábado
,
.�

.

AMADO}!lSMQ

..

,

Jorge Ferreira já
def.iniu time para

jogar com Flamenga
rados hoje pelo departamento médico e par

ticiparão dos trabalhos na parte da manhã e

à tarde. O primeiro tem escalação garantida
e o segundo; mesmo liberado, nãosterá con

dições d� ogàr no sábado, pois devido seu

afastamento do time, por contusão, está sem

condições físicas. Martoni foi vetado pelo
médico Márcio .Costa e ficará em repouso
absolu to por oito dias.

Finalizando os trabalhos, Jorge dividiu os jo
gadcres (atacantes contra defensores). e co

mandou trinta minutos de dois':" toques. AI
novidade foi a presença de Amoldo, (ex-Fi
gueírense), que treinou entre os reservas.

Jorge afirmou que não existe interesse do

Avaí na sua contratação: "de me pediu pra
treinar e deixei. E um ótimo jogador".
ZENON

.

Barbudo, com dois colares no pescoço
(ele diz que é guia), muito sorridente, Jorge
Ferreira depois de comentar "hoje é dia de
São Jorge e estou usando estas guias para
pedir proteção a Oguri", falou sobre Zenon:

- Ele não está caindo de produção.
Acontece que Zenon está apenas sofrendo

queda de estímulo. Ele é o homem que joga
.

tanto na frente .corno atrás por isso corre
muito. Sei que é muito duro uni jogador
lutar por um ideal e de repente o time sofrer
um gol. Por este motivo é que, depois que o

Avaí sofre um gol, Zenon perde.um pouco o

estímulo. Os atacantes e a meia cancha de

viam reter mais a bola, para darem tempo
a Zenon descansar...Como isto não está acon

tecendo, Zenon está sofrendo uma queda.
Hoje pela manhã,Jorge Ferreira fará teste

de Coaper, na pista do 630. R.l. ou na Esco

la de Aprendizes Marinheiros, só' para os jo
gadores inscritos na CnD. À tarde fará um

leve treino tático e ginástica geral.
.

O coletivo que servirá de apronto parao
jogo de sábado, será na quinta-feira, mas

desde ontem, Jorge Ferreira já tem o time

escalado ,para enfrentar o Flamengo. Haverá
apenas uma alteração: a entrada de Carlos

Roberto na ponta esquerda com a saída de

Lica e comPaulo Garça tendo nova oportu
nidade, desta vez como ponteiro direito fi

xo; Nas demais posições, Jorge não' irá fazer
alterações e Rubens será mantido no gol. A
insistência do trei�adí)f com o mesmo time,
deve-se a dois motivos: primeiro porque ele

gostou da atuação da equipe e, em segundo,
porque não tem mesmo mais ninguém para
escalar.

Mas, o problema que mais preocupou
\ Jorge Ferreira, foi Zenon. Ele apareceu bem

cedo no Adolfo Konder e, logo em seguida o

médico 'Luiz Carl�s Espíndola levou-o para
ser examinado por uma junta médica no

Hospital dosServidores. Zenon está com um

hemiamentosmuscular, mas seu caso não é

grave .: Na parte da tarde, ele participou ati-I

vamente do treino-técnica-tático coman

dado por Jorge ,Ferreira, só para os titulares..
O treinador ensaiou algumas jogadas e,

numa demorada palestra, analisou os erros

cometidos no jogo contra o América.
Na parte da manhã, os jogadores fizeram I

maratona-training 'na avenida Beira Mar, co
mandados por Jorge Ferreira e Paulo Alcio
ne. Em seguida fizeram caminhada até o

morro da cruz, mas Jorge não aquentou o

ritmo. Preferiu aguardar os jogadores no

campo. Os goleiros treinaram a parte e numa

das traves, sozinho, Ubirajara se exerci tava.

Cupido é 'campeão
do Torneio Início

Em partida que só terminou às primeiras horas de hoje
equipe -do Cupido venceu o Volante por 2 x I e ficou coTt{

a .

título de campeão do Torneio Início de Futebol de SalãO
disputado entre nove participantes, a primeira competição ofici�
da Federação nesta temporada.

Depois de um primeiro tempo em branco, o Cupido, equipe
melhor estruturada dentro da quadra, fez o primeiro gol atravé
de Lauri, depois de um lateral cobrado por Aeioli. O segundo /
Acioli, 'começou ·com o jogador roubando uma bola' de
adversário e triangular pela esquerda com Lauri e Franz. Gigant�
descontou para o Volante da Ufsc. Os demais resultados foranr
Cotesc 6 x 5 Colegial (pênaltis), Volante' 1 x O Cotesc, Volant�
6 x 4 Ceies (pênaltis), Cupido 3 x 1 6 de Janeiro.

José Acácio dos Santos, Waltoir Menegotto e Ronaldr, Polli
foram os árbitros. Os jogos foram de bom nível técnico
assistido por um bom público, com a presença do Tribuna�"
de, J�stiça d_a FCFS. Equipes - CUPIDO - Júlio; Aciolí," Luiz
Flávio, Lauri e Franz. VOLANTE - Capela, Joel, Cesar, Gigante
e Ariovaldo. No encerramento, o presidente Fausto Silva fez a

'

entrega de um troféu e medalhas ao campeão e medalhas para o
vice.

Sobre a permanência de Paulo Garça,
Jorge justifica: "Ele jogou contra o América
na base do sacrifício e com a intenção ape
nas 'de colaborar. Mesmo assim jogou bem e

os erros que teve, serão corrigidos durante a

semana",
TREINO

Carlos Roberto com queimadura no pé
esquerdo, Martoni C0m uma pancada no tor

nozelo, João Carlos fazendo tratamento no

Hospital dos Servidores e Zenon sentindo

dores acima da virilha, for�m os únicos au

sentes do treino realizado na manhã de on

tem.

Carlos Roberto e João Carlos serão 'libe-

Paulo Garça quer
.

.

,mostrar logo
à torcida sábado

Paulista vai ensinar
volei no Instituto

O Instituto Estadual de Educação oontinua o trabalho de
base iniciado no ano passado, visando a formação de novos
atletas em diversas modalidades esportivas. A 'filosofia do atual
diretor Telmo Luz é a mesma da direção anterior.

.

. f I
O voleibol, o único esporte do colégio que não aoompanhava

o desenvolvimento dos demais, já teve o seu problema resolvido .

Professor Waldir, paulista, e pessoa de um largo currículo neste
esporte, já tendo sido inclusive treinador do Tietê e da seleção
paulista juvenil, foi recentemente contrato para dirigir o voleibol \
do colégio.

.

SEgundo Luiz Carlos Machado, responsável pelo setor
esportivo do IEE, foi 'feito um planejamento para o

departamento de esportes, visando observar melhor as atividades
e o desenvolvimento técnico dos atletas. A escola participa este
ano do certame de futebol de salão da Fac, categoria adulto, o
mesmo acontecendo oom o voleibol masculino e feminino
categoria juvenil. E para tanto, a direção do colégio colocou �
disposição dos atletas 500 camisas e 50 macacões novos para
serem utilizados este ano.

Neste semestre o IEE já venceu os Jogos Estudantis de
futebol de salão, na quarta categoria, o voleibol feminino da
quarta categoria, devendo ainda conseguir o segundo lugar no

vôlei masculino. Para Machadinha, "começamos muito bem este

arío, haja visto o excelente re sultadç. colhido pela ·nossa eqUipe
de ciclismo no campeonato. brasileiro realizado em Brasília".

Rozendo Lima, que havia deixado o Clube 12 para auxiliar o
treinador Zeno no setor de futebol de salão, no IEE, .deixou o

colégio. Ele' ingressou na A.À. Besc para dirigir o futebol de
salão, permanecendo na escola somente como relações públicas.

ATLETISMO
O \ setor de atletismo do IEE fico este ano bastante

enfraquecido oom a ·sa(da das atletas Célia, Vera Linhares, Maria
Helena e outras. Visando substituir as mesmas, o professor
Walmir elaborou um trabalho oom testes de avaliação com todos
os 'alunos dos períodos da manhã e da tarde, selecionando os que

apresentaram melhores índices e iniciando um novo trabalho de

base.
.

Waldomiro Carlsson
I

na Caça Submarina
Waldomiro José Carlsson poderá ser o novo presidente da

Federação Catarinense de Caça Submarina. Pelo menos esta é a

vontade do atual presidente da FCCS, Afonso Corrêa. O prazo de
Afamo na Federação termina em meados de maio e ele pretende
deixar a direção da mesma e se dedicar inteiramente como atleta.

- Tão logo eu termine o meu tempo, vou procurar o

Waldom ira e convidá-lo a exercer as funções como presidente da
entidade. Waldorniro atualmente ·está sem nenhuma atividade
esportiva, e .ele não pode ficar ausente do amadorismo, A gente
está precisando dele, disse Afonso.

COMPETiÇÃO
Segundo Afonso, a caça submarina vai oontinuar em

atividades até maio. Depois do campeonato catarinense, que foi

disputado em Florianópolis, na ilha Deserta, os submarinistas da

capital participaram do III Torneio Arquipélago das Graças, em
São Francisco do Sul, .que teve como vencedor a equipe Cupido,
oom Afonso Corrêa, Afonso Zilli e Edson Andrino, Afonso
Correâ venceu a competição por equipe, individual, e pela captura
dei maior quantidade de peixes.

Para o dia 10. de maio, quarta-feira próxima, a Federação
organizou o Torneio Paulo Roberto Martins, a ser d isputado na

ilha do Coral, na Barra do Sul, próximo· a Garopaba. A

competição que terá a saída e a chegada no Veleiros da Ilha, terá
a duração de quatro horas. \

A Federação programou ainda uma prova destinada a

veteranos corno Laudares Capella, Helio do Amaral Lag, Valter
\
de Oliveira, Vinicius Olinger, George Wild e Pinheiro de Joinville
e Gavião do Paraná. Da proa principal participarão cinoo couipes,
de Florianópolis, uma do Paraná, uma de Joinville. Os prêmios
serão destinados a duplas, individual e veteranos. Pretendem
ainda (is organizadores, fazer uma prova internacional com a

participação de 1� equipes no mínimo.

Na partida contra o América, na sua estréia no time
titular, Paulo Garça passou os noventa minutos procurando
uma .posíção para jogar. Ele começou na ponta esquerda,
depois passou para a direita, foi ponta de lança e chegou até.
a jogar na .meía cancha. Mas não adiantaram as suas
mudanças, pois juntamente com todo o time, ele jogou mal.
Paulo Garça reconhece que não estava bem e justifica sua

atuação.
- Eu estava muito preocupado em acertar e acabei

jogando mal, reconheço., Não quero me desculpar, mas o

fato de a gente só ter treinado vinte minutos no meio dos
Ititulares, pesa muito. Eu estava entrosado muito bem era

com os reservas, onde sempre treinava ..Por isso, em algumas
jogadas eu não me acertava çom os companheiros: O fato de
eu não ter jogado bem, não foi também por ter atuado fora
de minha real posição, a ponta de lança, e sim total falta de
adaptação .

Mas Paulo Garça, segundo Jorge Ferreira, terá mais outra
oportunidade no time de cima, no sábado contra o

Flamengo. Como o treinador gostou de sua atuação, Paulo
Garça será o ponteiro direito. Ele garante que datá conta do

.

recado.
- Se eu jogar contra o Flamengo, garanto que será bem

diferente. Vocês verão um novo Paulo Garça. Durante a

semana, vou procurar ao máximo me adaptar com Toninho
e Lica, o que não será difícil, devido a minha versatilidade.
Se o seu Jorge me escalar na ponta direita, garanto que não
haverá nenhum problema, pois quando jogava noPróspera,
atuei com a camisa sete e inclusive fazendo gols. Estou'me
empenhando ao máximo nos treinos e quero apagar aquela
imagem negativa que algumas pessoas tiveram de mim,
Posso adiantar com 'absoluta. convicção, de que vou me I

reabilitar. Conheço ó lateral do Flamengo, é bom jogador,
mas tenho quase certeza que vou dejxar o meu gol. E olha
que é difícil eu me enganar.

Ele vai continuar no time, mas na ponta direita

Mengo pode assumir
liderança desde 'hoje

O Flamengo, adversário do Avai no sábado, poderá assumir a
liderança isolada do Grupo A do campeonato nacional hoje à
noite, no Maracanã. Para isso basta ganhar da fraca Desportiva
Ferroviária, que na última rodada perdeu para o Internacional
em Porto Alegre por três a zero.

O Grupo A é liderado atualmente pelo Grêmio, que tem 15
pontos ganhos e um jogo J mais que o Flamengo; segundo
colocado ao lado do Internacional, com 14 pontos ganhos. A
Desportiva está em 169.,lugar, um acima do Avai e tem poucas
chances hoje à noite no ,..Maracanã, pelo pouco' futebol
apresentado sábado em Porto Alegre .

A novidade do Flamengo será Vanderlei, na lateral direita,
capitão da seleção brasileira que ganhou o tetra-campeonato do.
torneio de amadores, em Cannes. Este jogador, apesar de ser

'

juvenil, já foi titular, tendo inclusive participado na decisão do
campeonato carioca de 1971, quando o Flamengo derrotou o

Vasco por 1 aO.
O jogo começará às 21 horas, com arbitragem dcAgornar

Martins, auxiliado por José Roberto Wright e Gilberto
Fernandes. Equipes: Flamengo - Cantarelli, Vanderlei, Jaime,
Luis Carlos e Rodrigues Neto; Liminha e Zé Mário; Paulinho,
Dario, Zico e Arilson. Desportiva - Edalmo, Marquinhos, Juci,
Edrnar e Adalberto; Russo, Pinducae Sérgio; Evandro, Zezinho e

Jaldernir,
{ , ..

.

CND terá participação
nos JASC de .Criciuma

Este ano, os Jogos Abertos de Santa Catarina terão a

participação ,do Conselho Nacional de Desportos, com o
. A

Br igad e iro Jerônimo Bastos atendendo a solicitação do

Governador Colombo Salles. através do- Secretário do Governo

Orlando 'Bértoli, paraos XV JASC, que serão realizados em

Criciúma. A informação é do Chefede Gabinete da Secretaria do

Governo, Michel Curi, que esteve em contato com o presidente
do CND, na Guanabara, tratando de assuntos relacionados com o

esporte amador de Santa Catarina.
Disse o Brigadeiro Jerônimo Bastos a Michel Curi que estão

sendo providenciadas medidas no sentido de serem aumentadas
as verbas de auxflio que o CND transfere aos Cpnselhos
Regionais de Desportos de todo o país; Afirmou ainda o

.

presidente do CND, que o Conselho Regional de Desportos de

Santa Catarina "é tido como um dos melhores e mais bem

organizados do pafs, servindo mesmo como' modelo, gra�s.a
atuação de toda a sua diretoria e 'ao apoio dado pelo SecretarIO
do Governo, Orlando Bértolli,"

Conforme esclareceu Michel Curi, embora S�nta Catarina
tivesse o seu CRD organizado já há muitos anos, somente no ano

passado é que o CRDfSC passou a receber auxflío do CND.
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Holanda quer cooperar
com projetos de

contenção dás cheias
r

A Holanda ofereceu ontem ao Governo de Santa Ca-'
tarina cooperação técnica. na realização de estudos e ela

boração; de projetos para obras de contenção das cheias

nas regiões que Joram há �m mês durament,e castigadas
pelo t�ansbordaI:lle�to do no Tu?�rão e seus afluentes. O
ofeteclmento foifeito ao Secretano do Desenvolvimento

EConômico, Sr. Hoyedo Gouveia Lins, pelo Cônsul da

qúé1e País em Santa Catarina, Sr. Jan Van de Meene.
O Sr. Jan Van de Meene revelou que o Governo de

seu País tomou esta iniciativa de ajuda ao ser informado

dos sérios prejuízos causados pelas inundações no -Sul de

Santa Catarina.
.

,

Durante a audiência .que concedeu ao representan
te da Holanda, o Secretário do Desenvolvimento Econô

mico adiantou que em decorrência do relatório apresen
tado pelo Governador Colombo Salles ao'Presidente Er

'nesto Geisel e de acordo com os entendimentos manti

dos com o Ministro do Interior, somente na próxima
senlllna é que será constituído um grupo especial de co
ordenação das medidas de reconstrução da região Sul,
que, certamente, apreciará a 'conveniência da obtenção
.
de assessoria especializada como a que foi oferecida pelo
Sr. Jan Van de ��ene.

Cônsul holandês oferece ajuda técnica para o Sul de Se'

Imigração alemã será

lembrada em Blumenau
Blumenau (Sucursal) - O Serviço de Turismo da

Prefeitura Municipal acaba de distribuir o calendário com a

programação 'dos festejos do Sesquicentenário da Imigração
Alemã no Brasil. Nos meses de julho, agosto e setembro será

desenvolviru: uma série de ativ�des culturais como. parte das

comernoraçoes. ' '\
O VI Seminário Catarinense de Música, a ter lugar no

Teatro CarlosGomes, ocupará a primeira quinzena de julho,
De 18 a 28 daquelemês nos pavilhões da Proeb está previsto o.

1.0. Festival Internacional de Danças Folclóricas. A abertura

do Sesquicentenário da Imigração será dia 25 de julho, às 8

horas, com sessão solene em frente ao. Monumento do

Imigrante, localizado à Praça Hercílio Luz; as 19 horas, sessão.
solene na Câmara ós Vereadores e, às' 20h30m., sessão

festiva no Centro Cultural 25 de Julho,

Ainda no mês de jtílho, dia 26, se realizará a abertura do

Salão de Artes no Teatro Carlos Gomes. Para os dias 27 e 28

está prevista a continuação do. Festival Internacional de

Danças Folclóricas. Dia 30 ou 31 haverá uma apresentação da

Orquestra Sinfônica da Juventude Alemã,
,

Dia 2 de setembro data da Fundação 'da cidade a

-prefeitura programou o. traslado. dos restos mortais do

'fundad.or de Blumenau da Alemanha até Itajaí, onde virá pelo
Loyde Holandês. De Itajaí até o mausoléu que está sendo

construído virá a bordo do vapor Blurnenau II.

\

Com suas galerias inundàdas, a Barro Branco ameaça não pagar o salário de seus mineradores.

400mineiros estao arne'açados de
noo receberem -os SCtUS salários,

Criciúma (Sucursal) - Enquanto algu-
mas carboníferas de Cricíúma adotaram
u ma medida bastante acertada concedendo
férias coletivas a cerca de mil mineiros lota
dos em setores inundados das rninas, onde
o trabalho ainda é impossível, a Companhia
Nacional de Mineração Barro Branco. deci
diu afastar cerca de 400 operários sem per
cepção de salários enquanto perdurar o

problema de galerias alagadas. Ontem, os

mineiros da Barro Branco inativos pelascir
cunstâncias, mas comparecendo diariamen

te ao escritório. dá empresa para o trabalho,
completaram um mês sem receberem seus

salários. '

PRETEXTO

A decisão de afastar os operários do
trabalho foi anunciada pelos diretores da em.

presa no último dia de março, mas não

garantiam o pagamento dos vencimentos

àqueles que ficariam inativos. Sim-

plesmente, segundo declarações do diretor

Sebastião Neto Campos, os mineiros lota

do.s nas minas atingidas pelas encljentes
permaneceriam inativos e sem vel;lciment.o�,
"porque a empresa não podena garantir
seus salários, enquanto não houvesse condi

ções de trabalho". Também alegava que a

situação perduraria assim se o Governo não

desse cobertura aos prejuízos sofridos pela
Barro Branco.

Trabalhadores na Indústria da .Extração de
Carvão de Lauro,Müller e pediram ao presi
dente Vílmar Macedo providências a respeí
to da ilegalidade na decisão da empresa.
Decorrido um mês do problema, a situação
se agrava com muitos mineiros pensando
abandonar a cidade, acreditando que não
haverá solução a curto prazo. e todos pen
sam no sustento da família, a maioria com
filhos menores e muitos em idade escolar.

Ferrovia facilitará
o escoamento da

produção no V.Itajaí

APREENSÃO
No último dia io, os operários compàre

ceram aos escritórios da Companhia Barro

Branco e constataram surpresos que a me

dida antes anunciada era uma triste reali

dade. Alguns se re�usaram a receber apenas
os 23 dias trabalhados em março, enquanto

-

outros preocupados com seus compromis
sos deram a quitação de 23 dias de salário.

Mas todos se dirigiram ao Sindicato dos

Enquanto isso, dois setores da mina, que
ocupam os demais 400 operários da Barro

Branco, continuam em atividades e todos
vem percebendo normalmente seus salários.
A outra metade, lotada nos dois setores pa
ralisados, permanece comparecendo dia
riamente para o trabalho, mas há um mês
recebe resposta, negativa da empresa sob

alegação. de que não existe trabalho para
'

eles.
"

Itajaí (Sucursal) - Os empresários do Vaie do Itajaí
entregarão em maio ao Ministro dos Transportes, Sr.

Dirceu de Araújo Nogueira, um memorial xern que

solicitarão o apressamerito da obra de recuperação da

Estrada de Ferro Santa Catarina - que liga Trombudo

Central à Itajaí, cortando os maiores �entros industr,i�is
'da região - e a construção de um posto alfandegarlO
no porto de Itajaí. O memorial será entregue

pessoalmente ao Ministro Araújo Nogueira por uma

cormssao constituída de representantes de cada

Asocíação Industrial e Comercial da região.
A ligação do tronco sul ferroviário ao porto de I�ajaí:'

com ramais nos principais centros produtores do Vale, e

considerada pelos empresários como um meio de facilitar

o escoamento da produção industrial e ·estimular à

exportação. Acreditam alguns empresários que a

reativação dos transportes ferroviários dará também ao

porto condições de ingressar no sistema de corredores de

exportação .

A restauração dos trilhos, que estão abandonados há

cerca de cinco anos, já está incluída no Plano Nacional

de Ferrovias.
Durante a audiência com o Ministro dos Transportes,

os empresários reivindicarão também a construção de

,uma rodovia paralela à Jorge Lacerda, pártindo de

Navegantes em direção a Luiz Alves, Blumenau e outros

municípios até chegar ao Oeste catarinense. Esta rodovia

seria construída à margem direita do rio Itajaf-Açu e

receberia a denominação de BR-460.
Ao Ministro da Aeronáutica, com o qual manterão

contato no mesmo dia, os, empresários solicitarão a

execução. do projeto' de ampliação da pista do aeroporto
de Navegantes, para permitir a decida de aviões' de

grande porte.
PEDI DO À COLOMBO

A comitiva' empresarial solicitará também audiência

ao Governador Colombo Salles com o propósito de

'reivindicar a construção de uma rodovia ligando
Blumenau, Jaraguá do-Sul e São Bento do Sulatravés do

município de Pomerode.

A restauração da ferrovia. requer muito dinheiro

Colombo já nomeou o novo

diretor-geral do Pedro II

CDL orienta cliente como

usar o sistema crediário
Blumenau(Sucursal) - o Governador Colombo Michado Salles

assinou portaria nomeando o professor José Valdir Floriani para o

cargo de diretor geral do Colégio Normal Pedro II. Pelo decreto

P-N.0'822-SEE, publicado no Diário Oficial do Estado de Santa
Catarina em 10 do. corrente o rnovo titular assumirá o cargo que
estava sendo ocupado, interinamente, pelo professor Amaury
-Pacheco.

José Valdir Floriani é o quarto diretor nomeado pelo Governo
do Estado para responder pelo segundo maior educandário de Santa
Catarina. Antes dele registraram-se as-gestões de Rodolfo Gerlach,
Wigand. Gelhardt e Joaquim Floriani, Formado em Matemática pela
Fundação Universidade Regional de Blumenau leciona nas

Faculdades de Engenharia e Matemática.
,

'

Até 1967, Floriani residiu em Rio do Sul, fazendo parte do

corpo
: docente dó Colégio Dom Bosco. Ao transferir-se para

Blumenau passou a integrar a equipe de professores dos -Colégios+
Santo Antonio e IFeür.o II. A solenidade de transmissão do cargo está

prevista para o final do cor�ente-mês.

Blumenau (Sucursal) - O Clube dos Diretores Lojistas de
Blumenau lançará ainda no primeiro semestre do corrente ano.uma

campanha de identificação visando facilitar o sistema de crédito. e de

pagamento nos estabelecimentos comerciais da cidade. Será um

trabalho de conscientização junto ao público consumidor e, como

medida complementar, cada loja deverá afixar cartazes com a

orientação necessária em pontos estratégicos, principalmente no

caixa e na seção de crediário.

Com um documento de identidade a casa de comércio poderá
conseguir as informações sobre o cliente, tomando-se por base as

suas referências em outros estabelecimentos e ainda nos arquivos do
Serviço de Proteção ao Crédito, Corno prova de identidade serão

aceitos Título de Eleitor, Carteira de Identidade,' Carteira
Profissional, inclusive a €arteira Nacional de Habilitaçâo, -Estes
documentos deverão ser apresentados por ocasião do preenchimento.
da ficha de crédito e no pagamento c.om cheques bancários":

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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. GOVERNO DO ESTADO
CASAN SECRETARIA DOS SERVICOS PUBLlCOS
cia catarinense de águas e saneamento

.

. "

,
. I

DISPONIVEL
· Cr$ 2.216,72 '

· Cr$ 6.420.590.81 6.422.8�7 ,53

CGC.No. 82.508.433/001

RELATÚRIO DA DIRETORIA

I�'--------------J���

cumprindo deterrn inações legais e estatutárias; submetemos à vossa elevada apreciação o BALANÇO
GERAL e a DEIVIONSTRAÇÁO DA CONTA LUCROS E PERDAS, o PARECER DO CONSELHO
F ISCAL e demais atos correspondentes ao exercício social, encerrado em 31 de dezembro de 1973.'

Florianópolis, 27 de Fevereiro de1974.

Caixas
Bancos

REALIZÁVEL A CURTO PRAZO
Contas a Receber . .'

Devedores diversos
Contas Correntes Empregados
Contas Correntes Terceiros
Almoxarifado Manutenção
Almoxarifado de Obras

'

I mposto de Renda retido na Fonte
Material em Trânsito

REALIZÁVEL A 'LONGO PRAZO

· Cr$ 6.203.529,50
· Cr$ 421.744,11
· Cr$ 20.793,36
· Cr$ 10.105,31
· Cr$ 4.567.504,95
· Cr$ 16.448.529,63
· Cr$ 1.184,00
· Cr$ 57.284,69 27.730.675,55

Senhores Acionistas

BENJAM IM LOBO DE FAR IAS
Presidente

HAMILTON CARDOSO
Diretor

CARLOS EDUARDO VIEGAS ORLE
Diretor

PAULO MENDONÇA
Diretor

BALANÇO'GERAL ENCERRADO EIVÍ 31 DE DEZEMBRO DE 1973

PASSIVO

Empréstimo Compu Isório . Cr$
IMOBILIZADO

INSTALAÇÕES PARA PRODUÇÃO CAPTAÇÁO,
RECALQUES E TRATAMENTO DE ÁGUA E ESGOTO

Terrenos _
. Cr$ 1.342.033,23

Edif ícios e outras benfeitorias . Cr$ 233.295,00
Obras de Captação Heservação e' Adução ... ' Cr$ 18.582.078,91
Equipamentos de Estação de Tratamento de Água

-

. Cr$ 1.039.075,63
Equipamentos de Estação de Tratamento de Esgoto . Cr$ 22.500,00
Redes de EsgOto. . . . Cr$ 661.699,72
Redes de Água . c-s 12.207.374,12
Equipamentos Diversos . Cr$ 256.118,99
Mobiliários e Equipamentos de Escritório . Cr$ 408.370,96

.

Equipamentos de Transporte •

.. . Cr$ ..

7.296,00
Equipamentos de Oficina . Cr$ 9.170,87
Equ tpamentos de Laboratório . Cr$ 123.463,74
Equipamentos de Comunicação . Cr$ .

96.393,88
Equipamentos de Secretaria - Máquinas . Cr$ 636.843,72
Biblioteca :. Cr$ 19.395,75
Veículos e Acessórios

.

,Cr$ 890.281,04
Ferramentas e Utensílios . Cr$ 663,04

I Bens e Instalações em outros Serviços Públicos ... Cr$ 313.704,39
Outras Propriedades . . Cr$ 155,00
Reavaliação do Ativo Imobilizado • Cr$ 13.083,66

PENDENTE •

,

38,80

36.862.997,65

: Cr$
· Cr$
· Cr$

19.724.992,99
90.741.512,52
108.435.383,21 .

Obras e Serviços em andamento
ATIVO REAL

COMPENSAÇÃO
TOTAL DO ATIVO · Cr$ 199.176.895,73

Florianópolis, 31'de dezembro de 1973

EXIGIVEL A CURTO PRAZO
· Cr$ 6.213.288,81
· Cr$ 801.837,08
· Cr$ 853.794,40
· Cr$ 15.503.827,20
· Cr$ 746.887,34
· ç:r$ 124.365,11 24.243.999,94

Fornecedores '"

Dividendos ,a pagar
Cauções p/Garantias Contratuais
Credores Diversos
Previdência Social
Impostos a Pagar

EXIGIVELA LONGO PRAZO
Credores Financiamentos Internos · Cr$ 26.032.786,15

NÁO EXIGfVEL
Capital
Reserva Legal
Heserva.p/Aumento deCaoítaí
Fundo p/Correção Monetária
Fundo p/Devedores Duvidosos
Fundo de Depreciação
Fundo de Depreciação s/Correção Monetária

· Cr$ 36.470.117,00
· Cr$ 160.681,58
· Cr$ 3,23
· Cr$ 12.704,24
· Cr$ 186.105,88
· Cr$ 557.488,13
· Cr$ 379,42 37.387.479,48

PENDENTE
I

Receita a aprop'riar . Cr$ 1.726.343,57
Receita antigo DAES . Cr$, 285.412,96
Resultado de Operações Sociais à Disposição da Asembléia Cr$ 1.065.490,42 3.077.246,95

PASSIVO REAL

Compensação
· Cr$
· Cr$

90.741.512,52
108.435.383,21

· c-sTOTAL DO PASSIVO 199.176.895,73

,

RECEITA

DEMONSTRAÇÁO DA CONTA "LUCROS E PERDAS" EM 31.12.13

DESPESA

RECEITA OPERACIONAL
TARIFA DE AGUA
TARIFA DE ESGOTO

RECEITA EXTRAORDINÁRIA
OUTRAS RECEITAS
OUTROS SERViÇOS
JUROS RECEBIDOS
MATERIAIS INDENIZADOS

RESERVACÃO DE FUNDOS
FUNDO P/DEVEDORES DUVIDOSOS

· Cr$ 14.082.056,99
· Cr$ 1.372.350,34,

· Cr$
· Cr$

'.' . Cr$
· Cr$

· Cr$

391.330,18
1.001.179,09

455,75
'5.163,00

106.112,70

CUS-rOS OPERACIONAIS .. Cr$ 15.133.428,83
custos EXTRAORDINÁRIOS . Cr$ 18.595,75
FUNDO DE RESERVA LEGAL. ; Cr$ 90.331,17
FUNDO P/DEVEDORES,DUVIDOSOS . Cr$ 186.105,88
LUCROS E PERDAS � Cr$

.

440,34
FUNDO DE DEP,R ECIAÇÃO ... . . . .. . Cr$ 464.255,66
RESULTADO DE OPERAÇOES SOCIAIS À DISPOSIÇÁO DA ASSEMBLEIA 1.065.490,42

TOTAL . Cr$ 16.958.648,05

----------------------�----------------------------------.----------+-----,----------------------------------------.------------------------

. \.

TOTAL . Cr$ 16.958.648,05

Florianópolis, 31 de deze�bro de 1973

ENG. BENJAMIN LOBO DE FARIAS
- PRESIDENTE-

CPF. 003.903.569 - 72

PAULO MENDONÇA
- DIRETOR

CPF. 008.269.609 - 87

CARLOSARTUR ARAÚJO \

CONTADOR - REG. CRC/SÇ SOB No. 4.127
CPF. 006.361.509 - 68

'

,DR. CARLOS EDUARDO VIEGAS ORLE
- DIRETOR-

CPF. 002.284.789 -.87

ENG. HAMILTON CARDOSO
- DIRETOR-

. CPF. 001.809.399 - 04

PARECER DO CONSELHO FISCAL

O CONSELHO FISCAL da COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO -

"C A SAN", por seus membros abaixo-assinados, reunidos especialmente para tomarem

conhecimento do Relatório da Diretoria, Balanço Geral, Demonstração da Conta Lucros e Perdas
. e demais documentos referentes ao .exercrcio de 1973," após encontrarem tudo em ordem e

exatidão, resolvem aprová-los por unanim idade de votos, bem como, recomendá-los à aprovação
da Assembléia Geral para tal fim já convocada.

Florianópolis, 19 de Abril de 1974

LEONE CARLOS MARTINS OLAVO FONTANA ARANTES GUSTAVO ZIMMER

L- � ------ ----=-_

PARECER DO AUDITOR

À
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - "CASAN":.-

RUA TIRADENTES No. 17
FLORIANOPOLlS - SC

•

Prezados Senhores,
examinei o BALANÇO GERAL da COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E

SANEAMENTO - "CASAN", encerrado em 31 de Dezembro de 1973 e a respectiva
DEMONSTRAÇÃO DA CONTA LUCROS E PERDAS.

Testei os registros contábeis mediante métodos próprios de acordo com padrões de auditoria
geralmente aceitos, além de outros procedimentos que nos pareceram necessários.

Sou de parecer que o BALANÇO GERAL e a CONTA LUCROS E PERDAS, que foram
objeto de exame, demonstram satisfatoriamente a situacão financeira da "CASAN", em 31 de
Dezembro de 1973, estando de conformidade com os pricfpios e preceitos de contabilidade,
podendo ser aceitos como exatos.

Florianópolis, 17 de Abril de 1974
OSCAR PEREIRA

AUDITOR INDEPENDENTE - REG. CRC/SC-0194
RUA SOUZA FR 'lNÇA No. 12 - FLORIANOPOLlS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Prefeito 'de Porto Unioo
,vê pro&lern�s na Capital
O Prefeito Alexandre Passos Puzzyna,

de Porto União, esteve ontem na Capital
mantendo contatos com áreas do Governo
Estadual e acertando detalhes da visita do
Governador Colombo Salles ao município:
A visita do Chefe do Executivo não ficou
de,cidi9a, mas o motivo é a entrega de
nOvas obras estaduais, destacando-se a rede
de eletrificação' rural numa extensão de 80
quilômetros.
Em contato mantido com o Secretário
Paulo Aguiar, dos Transportes e Obras, o

Prefeito de Porto União tratou do convênio
a ser celebrado Com o Governo do Estado
visando as obras de implantação' e

retificação da estrada que liga a localidade
de Lança até Santa Cruz do Timbó, no
valor de cem mil cruzeiros. Na
oportunidade, o Sr. Alexandre Puzzyna
relatou ao Sr. Paulo Aguiar o andamento
dos trabalhoss do Governo do Estado na

região, ressaltando que' estão em fase de'
acabamento as obras da ponte sobre o Rio
Pintado.

Atu"lização em Processo
Civil é tema de Curso

Blumenau (Sucursal) - O programa do
Curso de Atualização em Processo Civil que
será ministrado na Fundação Universidade
Rtgional de Blumenau nos dias 26 e 27 do'
c orrente, peio protessor Athos Gusmão
. Carneiro ela lIFRSToi elaborado com base
no novo Código de Processo Civil. Ele abor
dará temas fundamentais com relação a sua
constituição, como medida de interesse aos Por determinação da direção da Furb, as
luniversitários participantes. aulas da Faculdade de Direito serão suspen-

A primeira part e do programa será de- sas durante a realização do curso. Os parti
senvolvida sexta-feira, quando o conferen- cipantes terão direito a um certificado de
cista discorrerrá, à 15 horas, sobre a Estru-

'

frequência desde que não ultrapassem o li
tura do Novo Código de Processo Cívl e mite de sua exigência que é de 75%.

Procedimento Sumaríssimo. Às 20, horas
será abordado ,o Procedimento Ordinário
de Julgamento conforme o estado de "li
de". A Ação Declaratória Incidental - e -

Recursos - 9 horas _:_ e o Processo de Exe
cução - 15 horas -, cumprirão a segunda
parte no dia 27.

Notícias' veiculadas na imprensa local estão
promovendo campanha sistemática e solerte de
descrédito a administração de Félix Theiss.

Nota publicada na edição do ;lúltimú sábado, do
Jornal de Santa Catarina, sob o título "EMPRÉSTIMO
DE 40 MILHÕES NÃO SAI LOGO. BB DEVOLVEU
PROCESSO", faz parte de uma campanha planejada e

metódica no sentido de ridicularizar, impopularizar e

criar um esquema de pressões e problemas ao executivo
municipal de B1umenau.

'

Diante dos fatos, queremos restabelecer a verdade
sobre o assunto, com os seguintes esclarecimentos:

lo. - No dia 17.10.7.3, aproveitando a estada em

Brasília onde foi manter uma série de outros contatos, o
, Prefeito FêliX Theiss esteve com o Diretor do Bco. do
Brasil SIA para a 6a. Região,'Dr. ,Walter Peracchi
Barcelos, ocasião em que fez entrega do'memorial
manifestando interesse do município de Blumenau em
obter um financiamento daquele Ba'ncú através do
Fundo de Desenvolvimento Urbano, para execução de
diversas obras prioritárias, que segundo orientação
preliminar recebida no Banco do Brasil em, Blumenau,
por intermédio do Gerente Dr. Henrique Reis Bergan,
estariam enquadradas nas instruções do GRUPAG no.

1.542, de 13.6.73. '\
20. - No dia HI.l0.73, atendendo despacho do

Diretor Peracchi Barcelos, o Prefeito Félix Theiss, foi
recebido pelo Coordenador, do Grupo Especial de

Trabalho do BB, Dr. Geraldo Magela, com quem discutiu _

profundamente todos os aspectos relacionados . com as

normas do FDU .. e., o enquadramento das obras de

Blumenau, desde' que a Prefeitura apresentasse
ante-projetos e projetos das obras especificadas.
Adiantou apenas o Coordenador do Grupo Especial de
Trabalho que a primeira parcela do Fundo, constituída
.de um. bilhão de cruzeiros, já estava compromissada com

outros financiamentos, mas que Blumenau acelerasse a

documentação necessária li formalização. do processo,
pois que em 1974 novas parcelas do Fundo seriam
liberadas. O FDU é constituído de 'recursos do Bco.

Brasil SIA. (PASEP) - -co. Nac. de Habitação (FGTS) e
Cxa, Ec, Federal (PIS).

30. -' No dia 4.2.74 foi entregue à Gerência do
Banco do Brasil em Blumenau, uma via do processo já
formalizado, para análise e parecer.

40. - No dia 7.274, entre o roteiro de contatos em

Brasília, o' Chefe do Executivo Blumenauense foi
recebido em audiência pelo então Presidente doBco. do
Brasil Dr. Nestor Jost, ocasião em que fez entrega de,

outra 'via do processo e em cujo ofício se dava ciência da

entrega de uma via ao Bco. do Brasil, agência de.
Blumenau e uma via ao Ministério do Planejamento. O
objetivo desta medida foi entregar paralelamente ao

Grupo Especial de' Trabalho do Bco. do Brasil em

Brásl1ia, uma via do processo e com, o mesmo grupo
analisá-lo e saber se estava perfeitamente formaliiado,
para que assim 'que chegasse o parecer da Gerência do

Santa Catarina

Furb faz
ciclo sobre
a história
do Jazz

Blumenau (Sucursal) .z:

Tem início às 20 horas de'
hoje no auditório da Fun

dação Universidade Regio
nal de Blumenau o ciclo de
conferências sobre a Hstó
ria e Evolução do Jazz que,
será proferido pelo profes
sor Eduardo Vidossich. Se
rão abordados em sequên
cia cronológica inúmeros
roteiros, musicais sobre a

origem e evolução do Jazz
com demonstrações de pia
no.

O professor Vidossich é
polonês de nascimento.
Corno musicólogo, poliglo
ta. em sete idiomas 'e autor
de cerca de quatro livros
ele se identifica comoum

cultor e pesquisador da
música negra e de suas di

. versas rãmiflcações.
A promoção do Depar

tamento Cultural da Furb
tem prosseguimento nos

dias 25 e 26. O ciclo é in
teiramente gratuito. Por
tanto, qualquer pessoa in
teressada poderá participar,
das conferências.

Banco em Blumenau, peça mdíspensavel no processo, já
tivéssemos ganhando terreno vencendo uma segunda

, etapa de análise e acelerando o trâmite do processo.
.

50. - No dia 11.2.74 a terceira via do processo era

entregue ao Secretário Geral da SAREM - Secretário de

Articulação com Estados e Municípios do Ministério do

Planejamento, Dr; Roberto Cavalcanti, com um único
objetivo: projetos que eventualmente não fossem
cobertos pelo Fundo de Desenvolvimento Urbano do
Bco. do Brasil, pudessem sê-lo com recursos do FDPI -

Fundo de Desenvolvimento de Projetos Integrados, de
acordo .corn entendimentos preliminares mantidos' em
1973 com ó Secretário Geral do MINIPLAN.

60. � No dia6.3. 74 entregávamos no Banco do Brasil
de Blumenau a complementação do .processo com os

elementos faltantes, de acordo com análise feita em

Brasília no dia 7.2.74, pelo Grupo Especial de Traba1ho.
70. - Já no dia 13.3.74 a Gerência do Banco do

Brasil, de Blumenau, numa análise objetiva e rápida,
expedia a Brasília seu parecer favorável à concessão do

financiamento, nos termos em que foi formulado.
110. - No dia 9.4.74, numa deferência, honrosa o

Prefeito de B1umenau recebia ligação telefônica de

Brasília, do próprio Secretário Geral da SAREM,
desejando saber como estava o andamento de nosso

'

processo 'junto ao Banco do Brasil, pois que prevalecia o

entendimento mantido em 8;2.74, de que o Ministefío
do Planejamento daria. Blumenau integral cobertura aos

projetos eventualmente não enquadrados no

financiamento do Banco do;lJr;a.s�,-I,Iq,·qu,e serefere ao.
sistema viário. '_

90. - No dia 10.4.74, em ligação telefônica 'mantida
pelo Chefe do:' Executivo B1umenauense com o

Coordenador Especial de Trabalho do Bco. do Brasil em
Brasília, era informado de que o processo já entrara na

pauta para análise e que esperava poder remeter à
apreciação da diretoria no correr do mês de maio.

Portanto, contestamos energicamente a nota inserida
no jornal já 'citado, uma vez .que o processo corre seu

trâmite normal, e, absolutamente, não prejudicará os

planos da administração, pois, temos certeza, a liberação
dos recursos pelo Bco. do Brasil ou pelo Ministério do -

Planejamento, virá dentro do cronograma físico e

financeiro estabelecido naquele processo.
Desejamos esclarecer, outrossim; que para se obter

hoje recursos federais, os processos devem ser

formalizados com projetos, , pré-projetos e obras bem
especificadas, o que, demanda tempo de preparação e isto
foi feito pela Prefeitura de Blurnenza com uma rapidez
que causou inclusive espanto' a Prefeituras de Santa
Catarina e de outros Estados, que vier,am à Blumenau
obter subsídios e buscar junto a Assessoria de
Planejamento e Secretaria de Finanças, orientação para
elaboração dos seus processos.
(Do Serviço de Imprensa da, Prefeitura Municipal' de
Blumenau)

'7a-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-

_...::...----,----,,--,__ , ..

Empréstimo de 40 milhões para 8/umenau será liberado

pelo,Banco'do Brasil ou pelo Minist'ério do Planejamento

o reflorestamento em Santa Catarina vai atingir seu ponto de desenvolvimento no exercicio do próximo ano.

,"df reduz, projetos em SC para

aumentar as áreas, florestáveis
Joinville (Sucursal) - Aumentar as

áreas florestáveis e reduzir o número
de projetos florestais são as principais
metas da nova política administrativa
do Instituto Brasileiro de Desenvolvi
mento Florestal em Santa Catarina. Ao
anunciar a decisão do órgão, o enge
nheiro Arlel Davids Menezes de Souza

explicou que a medida visa facilitar o
serviço, proporcionando maior assis
tência às empresas com impulso maior
dos trabalhos a cargo do Ibdf. Para
tanto, foram contratados mais seis en

genheiros para proceder análiseaos
projetos, acompanhar sua execução e

inspecionar sua manutenção.
FLORESTAS EM DADOS

Para o engenheiro Arlei Menezes de
_ Souza, responsável pela análise de pro

jetos do Ibdf em Joinville, o ano do
reflorestamento' em Santa Catarina se

.rá o de 1975, exercício em que o setor

estará plenamente desenvolvido. l'ifo
ano passado, os registros do Ibdf indi
cam que foram reflorestados 176.665
mil hectares, que corresponde a

353.331.180.árvores. Nesse exercício,
a Delegacia Regional de Santa Catarina

aprovol1 2.506 projetos de refloresta
mentos em todo o território catarinen
se.

florestamento em execução são as se

guintes: Olinkraft Celulose e Papel,.
Florestal Battistella, Celulose Catari
nense (Lages); Seiva Floresta e Indús
tria (Curitibanos); Rigesa Celulose Pa

pel e Embalagens (três Barras); Reflor
sul _:_ Reflorestadora Cat.arinense (Tu
barão); Cornfloresta, Companhia Cata
rinense. de Empreendimentos Flores
tais (Joinville); Reflorestadora: Monte
Carlo (Campos Novos); e Refloresta
dora Fraiburgo, do mesmo município.
A maioria das empresas que atuam

no setor de reflorestamento vem de
monstrando grande interesse em au

men t ar seus respectivos programas
anuais de plantio. Por esta razão, o

próximo ano será o do reflorestamento
em Santa Catarina, apesar do Ibdf
anunciar que a aprovação de projetos

-

vai depender de exames criteriosos que
perdurarão 5 a 6 meses.

PRINCIPAIS EMPRESAS

Discorrendo sobre as principais em

presas de reflorestamento em Santa
.Catarina, o engenheiro Arlei Menezes
de Souza declarou que 'a maioria dos
projetos estão sendo desenvolvidos na

Região Serrana, principalmente nos

municípios de Curitibanos e Lages, :Na
Região Norte, os maiores projetos es

tão sendo executados em Joinville.
Revelou o técnico que as principais

empresas que possuem projetos de .re-

Devastaçiio de pinheiro traz os

reflexos para economia do Norte
, ,

'Joinville (Sucursal) - Apesar de ter ra cada exponauor, uma vez que o por mês para suprir as duas fábricas de
sido sacrificado pelo corte desmedido produto vinha sendo vendido. em gran- laminados e compensados. .

de pinheiro em toda a região, durante de escalá" para o exterior sem haver VANTAGENS DO REFLORESTA-
o período de 1930 a 1950, pela com- quantidade suficiente para 'abastecer o MENTO

panhia inglesa Lumber, o planalto mercado interno. Para as indústrias do planalto norte
norte catarinense - compreendendo AS MAIORES PRODUCÕES do Estado, o reflorestamento do pin-
u ma vasta área situada entre 'Porto

_ Reflorestando 20Q alqueires de pin- nus ellioty é vantajoso' já que permite
União e Mafia - retorna com vigor ao nus' ellioty por ano e possuindo uma o aproveitamento da madeira a curto

.mercado madeireiro do, País. Aos pau- -reserva rotativa de 60 a 70 mil dúzias, prazo. O pinnus plantado em 1964 j á
. 'cos, a madeira vai readquirindo o seu além de uma área de 1.600 hectares

: está em condições de ser aproveitado
valor comercial, superando, inclusive, reflorestados, a Indústria de Madeiras pelas empresas na fabricação de com

muitos produtos que formaram nos úl- Irmãos Zugman, de Canoinhas, tem pensados e laminados, enquanto as so

timos dez anos o sustentáculo da eco- u ma reserva de imbuia que poderá bras são vendidas com uma boa mar-.

nomia da região.
.

atender a necessidade de consumo nos _gelll. de lucro lar� as fábricas de pape�:
Mas, a devastação das 'áreas flores- próximos' 50 anos. A imbuia, eiíúetãri:'

',' O que 'esta preocupando os. madei
tais pela empresa inglesa ainda tem re- to, segundo a empresa, não é produto 'reíros no momento é a propalada
flexos negativos no planalto. O pinho de exportação em face da pequena transferência da DelegaciaRegional do
serrado, por exemplo, que no passado margem de lucro que proporciona, To- I BDF para Florianópolis. Admitem os
constituiu-se num negócio rendoso, davia, a África e Inglaterra, que pagam 'empresários que a saída do órgão de
hoje fica na lembrança de um tempp bons preços, continuam importanto a Joinville trará prejuízos para as empre-memorável no qual se conseguiu for- imbuia de Santa Catarina. sas, já que a participação do Instituto
mar grandes fortunas. Em 1954, já não Brasileiro de Desenvolvimento Flores-
havia mais condições de sobrevivência - Na verdade, o bom mesmo é o . tal no processo de desenvolvimento
para as dezenas' de serrarias da região, mercado interno, onde a procura da das regiões madeireiras é indispensável
que utilizavam o' pinheiro para as suas madeira, em' consequencia do acele- tanto na fiscalização. como -na orienta-
serrarias e as que ainda hoje continuam rado processo de desenvolvimento do ção dos serviços florestais.

-,

trabalhando, o fazem precariamente, País. A declaração é do Sr. Nivaldo PROBLEMA BANCÁRIO
uma vez que a previsão de existência Roeder, diretor da Zugman.· A Indústria Madeireira Irmãos Zug-do pinheiro adulto (pronto para o cor- man, que retém o maior faturamento
te) não ultrapassa os próximos três Segundo Nivaldo, no aNO passado as ,de Canoinhas _:' equivalente a cerca de
anos .. indústrias' de confecção de laminados 70% do orçamento municipal - enfren-
O IBDF, preocupado com o proble- utilizava-se apenas da imbuia e do pi- ta, com as outras empresas, dificulda

ma, realiza um levantamento aerofoto- nho. Mas, atualmente, em virtude da des na movimentação de seu capital,
g ramétrico para determinar, qual a re- grande demanda do mercado, usa-se o em face de a maioria das agências ban
serva existente. Outra medida adotada pau-ferro, o marfim, a sucupira, a pe- cárias sediadas nosmunicípios póssuí-.
pelo IBDF, por solicitação de diversas' roba, cujas maiores produções situam- rem quantia limitada para desconto de
fábricas de móveis do Estado, foi a re- -se principalmente, em todo o Goiás e títulos. A maior parte das empresas
dução de 60 mil metros cúbicos para no Espírito Santo. Mais de oito mil bancárias. são obrigadas a efetyarem
apenas. 12 da exportação de imbuia pa- metros cúbicos de toras são serradas transações em Curitiba.

•
•
•

Depois de lançar os Cadernos Es
peciais sobre o Mercàdo lrnobi
liário, Agricultura e Turismo, 110
Estado" vai focalizar a lndústria
Catarinense, Vamos realizar um
trabalho extenso e mmUCIOSO,

para mostrar a todos a pujança
de um Parque In-dustria-I que não
pá ra de crescer .

loESTADO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SIGA ESTA SETA.
VOCÊVAI .

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO· E A
·MELHORGARANTIA.

L)epartamento'deVeículos Usados
.

do seu Concessionáriode Qualidade
•

HOEPCKE VE.ICULOS SIA
FONE 31-17

AV. IVO SILVEIRA, No. 999
FONE: 24-66

COMPRA - TROCA E VENDA DE
. V E ICU LOS USADOS
VEfcULOS EXISTENTES:

OPALA CUPE - PRATA METÁLlCO 1972

OPALA SEDAN LUXO - VERMELHO MONZA 1971

OPALA SEDAN LUXO - TOPÁZIO CNINIL PRETO 1971

OPALA SEDAN STANDARD - VERMELHO 1970

OPALA SEDAN LUXO - BRANCO 1969/70

CORCEL cUPI:'; STANDARD - BRANCO 1970

CORCEL SEDAN - GRENÁ o .- 1971

CORCEL curl:'; LUXO - VE RDE CNINI L. 1970

CORCEL cupl:'; ESTANDARD - VERMELHO 1972

VARIANT 1600 - VERDE FOLHA 1970/71
VARIANT 1600 - AZUL DIAMANfÉ 1971

VARIANT 1600- BRANCO LOTUS 1971

VOLKSWAGEN 1500 - BRANCO 1972

RURAL WI LLYS - VERMELHA C/BRANCO 1971

((� BlElIRA MAR )]
COMERCIAL BEIRA MAR V.EICUlOS E REPAESENTAÇOES LTOA

Av. Rubens de Arruda Ramos, (beira Mar Norte), 210
FONE - 43-77

Opala cupê amarelo equipado
Variant Azul únicodono

.

Voiks Azul, Arara 1500 ..

Volks Amarelo manga, 1300

Volks Azul Diamante1500
Volks branco lótus 1300
Rural Vermelho e Bran90 .

ATENÇÃO: Pagamos o melhor preço pelo seu

carrô usado.
.

SERVIR BEM,PARA SERVIR SEMPRE

GATÃO ·AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

CHEVETTE - Marron Cajü OK
. FUSCÃO - Azul Safira ,..................................... OK

'BRASILlA - Ocre Marajó OK

1300 - Verde Místico.................................................... OK c:.
CORCEL CUPÊ LUXO - Azul , :.: :_

1971
, _

I
I

� JENOJROBA .?@Vf!!!!f!)AUTOMÓVE.IS LTOA.�
-

R. Saldanha.Marinho Esq. de João Pinta
.

FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES 1974

I DODGE 1.800 VÁRIAS CORES ., 1974

CHEVETTE 1974

Galaxie Landau OK c/Ouro Libra c/Tt de Vinil Bege 1974

CORCEL GT ., ! ; 1973,
JEEP : 1973

OPALA : .: 1971
LANCHA FI BRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS

.

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Fínanõiamentos até 36 meses

COMERciO DE
�

AUTOMOVElS·
P·'M!j1I!@J@1J _

'Brasília -'Verde Hippie
'

..•....... OK - 19]4
Fuscão - Amarelo Safar i 1973;
Fuscão =-Branco Lotus 1972

Variant - Azul Diamante 1972.

Variant -'BrancO Lótus 1970.
TL - Amarelo Mabga 1972·

TL - Branco Lótus 1971

Volks � Vermelho Cereja 1970

Volks - Verde Caribe 1968

Vclks - Branco 1961

,FORD:
--I Maverick Super - Amarelo I ndy
Corcel Cupé Luxo - Verde Mangueira
Corcel Cupê Luxo - Vermelho Cadmium

Corcel Cupê - Vermelho Calipso
IGM:

. OK -1974

. OK - 1974,

. . 1973
1971

Chevette - Azul Turqueza . OK - 1974

Opala Cupê - Cinza Camurça . OK - 1974

Opala 4 portas - MarrC'm Cajú . :
OK - 1974.

POSSUIMOs.cARROS"i'ERO'QüiLÕMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópofis.
'

r.. c. R���U�U���IlOS� c;; Possufmos toda linha VW nas diversas co.

res .74
REVENDEDORES AUTOiuzADOS VOLKSWAGEN
'R. João Pinto no. 9 - Rua CeI, Pedro Demoro no. 1466

.

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS'

. ,

'TL Amarelo Safari 4 portas............................................ OK-

TL Vermelho 4 portas '72
1300 Azu I Diamante 71

1300 Verde , 70

,i 500 Branco...................................................................... 72·.

Dispomos de motores 1.300, 1.500 à- 1.600,
d .novos ou recondicionados à base de troca.

� 'FINANCIAMOS SEU VE(CULO ATÉ 40 MESES'

1973
1971
1973
1972
1971
1970
1973

. ,

.
,

�������--------------------------------I

f
�

Atendimento: das 8 às l1h30min e das das 14 às
18h30min.

CLíNICA DE SENHORAS
DR. NODGI PELLlZZETTI

DR. DECIO FINARDI

Especialização nos hospitais dos Servidores, Souza
Aguiar, da Lagoa e Santa Casa de Misericórdia do Rio

· de Janeiro. Esterilidade conjugal, prevenção do câncer

genitÇlI feminino, parto e cirurgia ginecológica.
Consult6rio: Hua do Hospital Cruzeiro, 84 - Rio do
Sul.

Ora. MOEMA OESJAROINS
..

Ginecologista e Obstetra
Consultas das 15 às 19 horas, no Edifrcio CEISÁ, rua
Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, So.

andar, Conjuntos 801 e 802 - fone 3683...,. Florianó

polis

SINDtCATO DOS TRABALHADQRES
.

NAS INDÚSTRIAS
METALÚRGICA' MECÂNICAS E DO MATERIAL

ELÉTRICO DE FLORIANÓPOLIS

EDITAL
De acordo com a alínea "B" do artigo 13, da Portaria

Ministerial no. 40, de 2.1 de janeiro de 1965, faço saber aos

que este Edital virem, ou dele tomarem conhecimento, que a

chapa registrada concorrente às eleições a ser realizadas no

dia 18 de maio de 1974, neste sindicato foi a seguinte:
PARA ADMINISTRAÇÃO

DIRETORIA EFETIVOS:

Arcanjo Machado - Cart. Profissional no. 66634 Série 233
Valdir João de OI iveira - Cart. Profissional no, 97713 Série

103
Gustavo Zimmer - Cart. Profissional no. 24248 Série 58

SUPLENTES: Polykarpo Afonso Boemer - Cart. Profissional

no. 22678 Série 4
Manoel Ferreira Filho - Cart. Profissional no. 99521 Série

1070
Ataide Medeiros � Cart. Profissional no. 76.250

CONSELHO FISCAL EFETIVOS:

Athayr João de AImeida - Cart, Profissional no. 19.634 Série

58
Waldemar Francisco de Souza Cart. Profissional 99.086

José Manoel da Silva Cart, Profissional 41486 Série 4

CONSELHO FISCA,L SUPLENTES:

João Manoel Teixeira - Cart, Profissional 23549 Série 58
José Eduardo da Cu nha - Cart. Profissional 69289 Série 58

'Antônio Vicente dos Santos Cart. Profissional 80383 Série

107
PARA DELEGADOS NO CONSELHO DA FEDERAÇÃO:
Arcanjo Machado - Cart. Profissional no. 97713 Série 103

Gustavo Zi mmer - Cart. Profissional no. 24248 Série 58
SUPLENTES'
Nilton I"assig - �art. Profissronal 44989 Série 58

_

vaiorr João de Oliveira - Cart. Profissionat·97713 Série 103

Fica aberto o prazo de cinco (5) dias para o oferecimento

de impugnação contra qualquer candidato.
/"

Florian6polis, 11 de abril de 1974.

GUSTAVO ZIMMER

PRESIDENTE

MINIS.TÉRIO DA MARINHA

COMANDO DO 50. DISTRITO NAVAL

DIVISÃO DEINTENDÊNCIA
EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS

,

LICITAÇÃO No. 002/74
De ordem do Exmo. Sr. Comandante do 50. Distrito

Naval comunico aos Srs. interessados que às 15.00 horas do

dia 09 de maio do corrente ano, na sede deste Comando,

serão recebi das e exárni nadas as propostas para prestação de

serviços de transportes de automóveis, mudanças, bagagens e

cargas -do Comando do 50. Distrito Naval, durante o ano de

1974. de acordo com os termos do Decreto- Lei no. 200 de

25/02/1967. Maiores detalhes poderão ser obtidos na Divisão

dE! Intendência do Comando do 50. DistritoNaval, no horário

de 09,30 às 16,45 horas. diariamente, exceto aos sábados

e domingos. .

. .
.

Comando do 50. Distrito Naval, Florianópolis, SC., em 19

de abril de 1974
CARLOS DE ANDRADE DUARTE

CAPITÃO - TENENTE (IM)

Enc, da Div. de Intendência

'AUTO VIAÇÃO SÃO CRISTÓVÃO SIA
De Florianópolis para:

LAGUNA - às 15,00-1.8,45 e 21,00 horas.
· TUBARÃO - CRICIÚMA - ARARANGUA às

9,00-11,00-13,30-15,00-16,00�18,45 • 20,30 e 21,00
horas.
SOMBRIO - SANTA ROSA - OSÓRIO e PORTO
ALEGRE - às 9,00-15,00-18,45 e 21,00 horas.

· Carro leito para:

TUBARÃO - ARARANGUÁ - PORTO ALEGRE -

às 22,45 horas.

ORAÇÃO AO ESPIRITO SANTO
Esp(rito Santo, você que m� esclarece tudo. que ilumina todos os

caminhos para que eu atinja o meu ideal, você que me dá o dom

divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que todos os.

instantes de minha vida está comigo;eu quero neste curto diálogo
agradecer-lhe por tudo e confirmar mais uma vez que eu nunca

. quero me separar de você, por maior que seja a ilusão material. não
será o mínimo de vontade que sinto de um dia estar com você e

todos os meus irmaõs na glória perpétua.
Obrigado mais uma vez.

(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos. sem dizer o

pedido, dentro de 3 dias será alcançada.a graça. por mais difícil que
seja], -'

Publicar assim que receber a graça.
Agradece a grande graça recebida. - Solange

DOCUMENTO PERDIDO
O Sr. João Vanolli Neto, residente a rua Domingos Laureano no

Bairro São João em ITAJAI: perdeu a sua Carteira Nacional de

Habilitação.
.

CERTIFICADO EXTRAVIADO ,

Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Willys, chassis no. 411-4507166, motor BA020992, pertencente ao

sr. Nelson Estevam Ortandi, residente em Tubarão.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdído o Certificado de Propriedade do veículo marca DKW, ,

ano 1960, cor azul tramandaf, motor 8861034532, chassis

9677053, pertencente ao sr, Euclides Cesar Garcia.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade do Vol kswaqerr placa

, AA·0254, de propriedade do Sr. Otávio Gaivão, no. '400215, motor
BH-476080, chassis BS-292726, ano 1972/73 procedente de Fpolis.

pelo telefone 4348.

·VENDE-SE TELEFONE
Vende-se um telefone comercial, linha 4,

situado no centro;' Somente à vista. Tratar

VENDE-SE
Vende-se um Dodge Dart Cupê, de cor

. I

branca, ano 1973. Carro de um só dono, exce-
lente estado de conservação.

Equipado com aros de magnésio, pneus
banda larga novos, bancos reclináveis espe
ciais, rádio com antena elétrica, câmbio no

assoalho. Preço Cr$ 40.000,00. Tratar pelo
fone 2981 ou 4383.

.

TELEFONE VENDO
Vendo telefone na Ilha. Informações pelo
telefone 3654.

, PONTO COMER.CIAL
Vende-se ótimo ponto comercial. Situado à rua Deodoro

no. 18. Tratar pelo fone 6569. Aceita-se automóvel em troca.

OFICINA ALUGA-SE
AI u ga·se uma oficina mecânica completamente
equipada, situada à rua Nossa senhora do Rosário,
215 - Estreito. Tratar local.

Aluga-se uma casa com 9 peças e garagem, situada no Centro.

Tratar com Eli, na Alfa Impbiliária Ltda., à rua Saldanha

Marinho. 24 - horário comercial.

VENDE,.-SE CASA BAIRRO RESIDENCIAL.1
TRINDADE NEGÓCIO DE
OCASIÃO E URGENTE:

Vende-se Casa alvenaria, construção recente c/ telefone, 4
quartos, ampla cozinha-copa, confortável sala estar, sala de

TV, Garagem, dependências de empregada, lavanderia. Tratar

c/ proprietário à Rua Durval Melchiades de Souza, 20 (Ant.
Chácara Espanha). Horário das 12 às 14,00 das 18,00 às

19:00 de 2a. a 5a. feira. Condições Parte a vista e parte

financiada, podendo transferir saldo débito.

ATENÇÃO
SERViÇO PÚBLICO FEDERAL

Conselho Regional de Engenharia,
Arquitetura e Agronomia - 10a. Região

Florianópolis Santa Catartnar Oüorr
selho Regionàlde Engenharia, . Arquitetura e

Agronomia da Décima Região comunica a to

dos os interessados que o Senhor CARLOS
LUIZ WEBER não mais faz parte do seu

quadro de fiscais.
A PRESIDÊNCIA

PROJECTUS
Vai Construir?

Quer Algumas Sugestões?
Estamos aptos a fornecer-lhe idé ias novas e

avançadas para seu futuro empreendimento.
Procure-nos sem compromisso

Rua Deodoro, 35 A - Fone; 22-86

Florianópolis.

Com seu estoque 'sempre -,
em dia, para atender

seus clientes e amigos dispondo d� materiais para,

Engenheiros, Arquitetos, Desenhistas, Topografos,
Artistas, Propaganda em Geral.

Representante exclusivo dos produtos
"KERN".

Trabalhamos com Cópias Heliográficas na hora.

Faça·nos uma visita, sem compromisso.

Rua Tte. Silveira, 66 - Fone 47-14

ACEITAMOS PEDIDOS DE TODO ESTADO ..

\iANDA DE SOUZA SALLES

40. TABELIÃO DE NOTAS E

PROTESTOS EM GERAL

EDITAL

Pelo presente Edital. ficam intimados para pagarem dentro do prazo

legal, os Trtulos que se acham em Cartório para protestos os senho
res:

Luiz Goncalves D'Avila - Osmar Vidal Rachadel - "Apar iclo J. M.
.

Neto - B�nedito João de Souza - Francisco Effting � Adilson de

Avila - Adailton B. de Oueiróz - Americano Chaves Viana- Cleber

Bonecker - Adwaldo J. Dias - Henrique José Beirão - João Bez

Batti - Gerson F. Botoluzzi - Altarniro Farias - Helio Farias -

Joaquim Augusto P. Gularâes - Herno Scwald - João Lino Vieira

João J. Schmidt - Izidoro Kamilka - João Carlos Moreira - Jorge
Soares Macuco - Ind. Com. Norte Catarinense de Pesca - Antônio

.

A. de Souza Mallet.

Florianópolis, 23 de Abril de 1974

Vanda de Souza Salles
Tabeliã

NOTA DE FALECIMENTO
Aureliano Stuart, Mario Stuart, Osmar Stuart, Os

marina Stuart Waltrick, Osvaldo Stuart, Onelia Stuart

Tolentino, Oscarina Stuart Campos, genros, noras, ne
tos e bisnetos de OLlVIA OLIVEIRA STUART, curn

prern o doloroso dever de comunicar o seu falecimen

to ocorrido ontem às 15,00 horas. O féretro sairá hoje
às 15 horas do Necrotério do Hospital de Caridade

para o Cemitério de Nosso Senhor dos Passos,

1:1 .'
:I Brognoli Imõv�is

VENDE E ALUGA EM QUALQUER ,PONTO 04.
CIDADE

.

VENDE
654 - Casa de alvenaria - 84, 17m2 - Rua da Paz - Próximo
Detran - 3 qtos, sala, cozinha, banheiro. área de serviço _

Cr$ 90.000,00 FINANCIADA.

643 - Casa de alvenaria - 132m2 - Rua Osvaldo Cruz _

Cr$ 150.000,00
.

653 - Casa de Madeira -- 60m2 - Rua Q. Jardim Atlântico _

2 quartos, Cr$ 50.000,00
651 - Casa' de Madeira - 77m2 - Rua Portela - Barreiros _

3 quartos - Cr$ 43.000,00.
650 - Casa de alven aria - 165m2 - 3 quartc , c/4 armo
embutidos - amplo living - halls.jantar - cozinha c/armo
Fórmica - banheiro - dep. emp. - garage'- churrasqueira _

90% financiada - c-s 200.00.0,00 - Estreito.
01 - Casa de alvenaria - Terreno - c/990m2' - ótima
localização - proX. a praia - Rua Raimundo Corrêa _

Cr$ 120.000,00.
654 - Casas deMadeira a partir de Cr$ 9.500.00 - Hoçado c.

São José. _

Lotes a partir de Cr$ 5.000,00 - 'Loteamento Vila Célia

Margens BR 1 O'l - São José

Áreas de Terra c/360m2 - Rua João Meirelles - prox, Bom
Abrigo.

ALUGA
Rua Silva Jardim, 59 c/4 quartos, 2 salas, 3 banheiros,
lavanderia, dep. empregada; garage para 2 carros - armários
embutidos nos quartos e depósito. Cr$ 3.000,00 com

Telefone.
Ed. Tanamara - apto. 404 - Chácara do Espanha - 3
quartos, sala, cozinha, banheiro, dep. de empregada
completa, garage - Cr$ 1.000,00
Excelente sala comercial, Rua Pedro Demoro. 1982 _

Cr$ 600,00
Temos 6 salas p/escritório 20. e 30. andares,' Rua Pedro
Demoro, 1966 - Cr$ 350,00.
Jardim Santa Mônica - Quadra 30 - lotes 15 e 16 ._ c/2
pavimentos - 5 quartos, 2 salas. copa. cozinha, 4 banheiros,
garagem, área de serviço. Cr$ 1.700.00.
Rua Paula Ramos, 130 - 3 quats., sala, cozi nha, banheiro �

Cr$ 600,00
.

SEDE PRÓPRIÀ E ESTACIONAMENTO PARA CLIENTES

Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continente

ESCRITÓRIO ILHA:

Rua Nunes Machado no. 12 conj., 3,

.•Fones 6462 - 6616 - CRel 55

ALUGA-SE . DEPOSITO
Aluqa-se depósito/com 500m2 construídos

e 450m2 para estacionamento. Ver e tratar à

rua João José Cabral, 284 - depois do Detran

- rua do Clube 6 de Janeiro - Estreito.

APARTAMENTO PARA PRONTA

·ENTREGA. BAIA NORTE
Vende-se no Edifício Condessa, apartamento pron

to. 3 quartos, sendo 2 com armários embutidos, sala

com terraço, banheiro social todo azulejado, quarto
de casal com banheiro privativo (suite), copa, cozi

nha, dependência completa, duas garagens, (box),
todo de frente, vista para o mar área útil de 144m2,
financiado. Tratar pelo fone 3390 - Creci - no. 93.

FUNDAÇÃO SERViÇOS DE SAODE POBLlCA
Diretoria Regional do Sul

Serviços de Engenhariá de Santa Catarina
AV ISO

CONCORRENCIA No.-02174
Os Serviços de Engenharia de Santa Catarina, da.

. Diretoria Regional do Sul, da Fundação Serviços de

Saúde Pública, (FSESP), comunicam aos interessados

que está abertá a Concorrência no. F L.02/74, para
.

alienação dos Seguintes veículos usados, de sua

propriedade, na cidade de Florianópolis, Estado de

Santa Catarina:
1 Caminhão marca GMC, diesel, ano 1963.

1 Camionete Rural Willys, ano 1969.

1 Camionete Pick-up Jeep Willys, ano 1969.

Os h.teressados deverão diriqir-se aos escritórios da

Fundação SESP, à rua Esteves Júnior, 168, onde se

encontram o Edital e demais elementos da Concorrên·

cia, diariamente das 8:00 às 12:00 é das 14:00 às

18:00 horas, ou solicitá-los pelo correio.
Florianópolis, 19 de abril de 1974

Engo. José Daladier Dias Ferreira
Resp. p/Chefia dos Serviços de Enga. de SC.

da Diret. Reg. do Sul.

MISSA DE 7 º DIA

A família de

MARIA DE LOURDES LOPES DA SILVA, cons

ternada com seu falecimento, agradece as manifesta·

çêes de. pesar e convida os amigos e familiares para a,
missa de 70. dia a realizar-se às 19 horas do dia 24 do

corrente, na capela do Divino Espírito Santo.

j
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Encontro de bancos cOAleça hoje e
.

,

'

teAl participacão de 24 delegações
I

IPEA preocupado em

formar mais técnicos
A necessidade e importância crescentes da preparação

de técnicos em planejamento econômico deterrnínaram a

transformação do centro de treinamento para o

desenvolvimento econômico, (CENDEC), em instituição
diretamente subordinada ao presidente do Instituto de
Planejamento Econômico e Social, IPEA, conforme
ínformaram fontes ligadas ao Ministério do Planejamento
ao qual o IPEA está, diretamente subordinado,

Dessa maneira, o CENDEC, anteriormente ligado ao

IPLAN, passa agoraa se colocar no 'mesmo nível dos
'demais órgãos que compoem o IPEA: o Instituto de
Planej amento (IPLAN); e, o INPES (Instituto de
Pesquisas).

De acordo com a nova estrutura implantada, o IPEA
ficou dividido em três partes: o CENDEC, o INPES e o

" IPLAN. Esses tem agora, segundo técnicos do Ministério
do Planejamento, autonomia funcional e fínanceíra,
devendo no entanto trabalhar em íntima cooperação nas

tarefas ligadas ao planejamento para C! desenvolvimento.

,O IPEA é uma fundação vinculada ao Ministério do

Planejamento, cujo presidente é o Secretário-Geral do
Ministério, Sr. Elcio Couto. Criado em 1967, tem como

principais objetivos assessorar o Ministro do
Planejamento ria elaboração de programas globais de

governo e na coordenação do sistema nacional de

planejamento, bem como promover estudos e pesquisas
nas áreas .econômica e social e realizar cursos de
treinamento para os diversos setores ligados 'a elaboração
dos programas globais do governo.

Assim, compreendem o IPEA: Seu Instituto de
Planejamento, a quem esta afeta a tarefa de elaboração e

acompanhamento do plano nacional de
desenvolvimento, assim corno a coordenação de projetos
prioritários e de' estudos diversos no interesse. do
planejamento; O instituto de pesquisas, especializado na

realização de pesquisas de carater global, de interesse

para a política de desenvolvimento; E o Centro de
Treinamen to para o desenvolvimento econômico
encarregado do treinamento de técnicos para o setor

público, visando especialmente a atividades ligadas ao

planejamento e pesquisa.

Fábricas de papel já

c trabalham domingos
•

Para atenuar a atual crise na produção de papel, o
Ministério do Trabalho está aceitando os pedidos de
firmas produtoras que desejarem estender suas atividades

aos domingos e feriados civis e religiosos.
Os processos são instruídos pelo Ministério do

Trabalho e levados ao Palácio do Planalto que decreta a

concessão. Ontem, o presidente Geisel autorizou mais

duas empresas produtoras de papel - uma no Rio e

-outra em São Paulo - a funcionarem regularmente aos

domingos, e feriados civis e religiosos.
As autorizações concedidas ontem, referem-se "as

empresas Copa-Companhia de papeis, com sede na

Guanabara; e Rigesa. Celulose, Papel e Embalagens Ltda,
com sede em Valinhos, no Estado de São Paulo. A

concessão' a empresa carioca tem como contra-partida a

exigência do governo de que sejam criados novos

empregos. Dentro de I�O dias, a Delegadia Regional do

Trabalho, no Rio de Janeiro, comprovará se houve, de

fato, aumento da oferta de empregos.
Esta exigência não é válida para à empresa paulista.

Outra obrigação comum "as duas empresas refere-se 'a

.criação de uma escala de revezamento que assegure aos

trabalhadores um dia completo de repouso semanal

coincidindo pelo menos de sete em sete semana com o

domingo. ,

OPORTUNIDADE DE OTIMA COMPRA
Ed-Flotêncio Costa-Comasa - Coni, 210 - Fone

3084'
,

,

Três casas germinadas à Rua Hermann Blumenau -

preço módico.
--Duas�residências conjugadas - construção nova -

Rua José Boiteux - terreno grande
Um lindo terreno à Avenida Rio Branco 450m2

Um terreno Avenida Rio Branco esquina Esteves

J(Jnior área 1.300m2.
Uma bela chácara' distinta 15 minutos da Capital

- ,com água-luz � ga'ragem - residência - plantações
- móveis - e outros utensiljcs=- 10.000 m quadra-
- cOlJdições:

'

,
_

Grande área na Praia dos Ingleses, com 54 metros

de frente mais de 100 fundos. r
terreno plano -

aceito condições.
'

Grande área plana - Rua João Meireles - 1.880m2

_; preço de ocasião.
Belo lote - Jurerê - 450m2 - completamente

liberado e escriturado - Il_reço de ocasião .

..Vas Ba"cIltit

PLACAR

Grande Hotel

Grandes
Compositores
Quatro Rodas

Os Flintstones

SÉCULO XX

Enid Blyton
Iracema

Coleção Heidi

CoI. Boa Noite

Amiga - Visão

Fatos e Fotos

História Universal

Já se encontram em Florianópolis quase todos os representantes
dos 24 bancos oficiais dos Estados que participarão do 50. Encontro

para Estudos da Problemática dos Bancos Estaduais, a ser aberto às
11 horas de hoje no plenário da Assembléia Legislativa pelo
Governador Colombo Salles, O encontro também contará com a

presença de, dirigentesdo Banco Central, Banco do Brasil, BNDE,
BNH e demais instituições do sistema financeiro nacional, afirmando

seus participantes que as proposições a serem apresentadas no

decorrer do conclave deverão operar modificações em diversas

particularidades nas normas que regem a atuação dos

estabelecimentos bancários estaduais.
O Banco do Estado ,do Paraná proporá ao encontro maiores

estímulos à implantação' de novas lavouras de café nos Estados

produtores, tendo em vista o declínio da cafeicultura nacíonal..
Embora reconhecendo haver boa disponibilidade de recursos e baixa

taxa de juros para o setor, a 'proposição do BEP considera que a

opção por lavouras que dão resposta econômica mais rápida, a falta
de mão-de-obra e os reveses decorrentes de fatores naturais sofridos

pelos cafeicultores vêm acarretando a queda dessa expansão.
No transcorrer do encontro deverão ser apresentadas as seguintes

teses, com seus respectivos proponentes: Cobrança de Taxa de

Cadastro; Criação da Associação dos Bancos Estaduais; Moção ao

Banco Central do Brasil pleiteando liberaçâo antecipada de recursos

atinentes aos diversos programas de Crédito Rural; Constituição de

uma empresa comercialexportadora nacional, na forma previstano
Decreto-lei no. 1.2411/72; Conveniência de "ser inserida na

publicação mensal obrigatória, relativa às taxas máximas cobradas

pelos bancos (Circular no. 173), súmula das tarifas de serviços
bancários, previstas pela resolução no. 225; Dilatação de 5 pata 12

anos, dos prazos de amortização dos financiamentos destinados a

investirrientos de destoca e desmatamento (MCR-IV-3.1) e,

Análise Econômico Financeira. de Bancos Estaduais, objetivando
medir o desempenho de cada qual em função do conjunto das

instituições financeiras oficiais estaduais, todas à cargo do BESC.
, Tendo' como proponente o Banco do Estado do Paraná, serão

apresentadas as teses: Processamento de Dados, Especialização de

mão-de-obra bancária; Operações de crédito com empresas ligadas a

Bancos Oficiais Estaduais; Intercâmbio de Experiências; Crédito

Rural; Prioridade na instalação de. postos de serviço e agências

pioneiras; Sistema Oficial de Crédito; Exclusão dos Depósitos de

Governos no Cálculo do Capital Mínimo e Sistemática dos depósitos
com���L

'

Pelo Banco do Estado de Minas Gerais serão apresentados:
Celebração de convênios entre os Bancos Oficiais Estaduais e as

instituições financeiras não-bancárias, integrantes de cada sistema

financeiro estadual; Supressão do item X da Resolução no. 266, do
Banco Central do' Brasil; Isenção dos recolhimentos compulsórios
dos Banco s Oficiais estaduais; que mantenham aplicações
corre spondentes a no mínimo 70% dos depósitos captados dentro
dos territórios dos seus respectivos Estados; Permissão para utilizar;
no deferimento de crédito a indústrias para aquisição de safras

diretamente ao produtor conÍ recursos próprios e, 'ou oriundos da

Resolução no. 69, a Cédula de Crédito Industrial; Cancelamento da'

limitação imposta pelo item 5, da Carta Circular no; 211, às

o per açõ e s de comercialização 'dos produtos não estacionais

(hortifrutigrangeiros e de origem animal) e ainda, Simplificação do

atual sistema de títulos,de crédito rural (Decreto-lei no. 167, de

14.02.67).
'

Pelo Banco do Estado do Ceará: Considerar os recursos pagos e

não recebidos dos mutuários, relativos às operações rurais de repasse

com o Banco Central, como' efetiva aplicação, para efeito das

exigências da Resolução 69 e 260, do BACEN; Remuneração na

arrecadação de tributos e, Inclusão dos Bancos, Estaduais como

agentes financeiros do Proterra, equiparação das taxas de juros.
.
O Banco do Estado de São Pau lo proporá tese, visando "não ser

considerada a existência de Caixa Econômica, mas,apenas_�anco
Federal, no mesmo município onde for estabelecida a agência a

classificar"; visando a "isenção do imposto sobre serviços de

qualquer natureza"; objetivando "facultar aos Bancos Oficiais e

Caixas Econômicas a utilização da cota suplementar, de que trata a

Carta-Circular no. 102, de 2/1/_74, do BACEN, para a instalação de

postos especiais de prestação de serviços em órgãos da admínístração
pública, sem restrição quanto ao número de postos em um me'smo:
mumcípio e, visando o aprimoramento das técnicas da análise para

localização de agências".
Pelo Banco do Estado de Goiás será apresentada a "Criação da

Associação dos .Bancos Oficiais Estaduais; pelo Banco do Estado de

Pernambuco, "Reivindicação junto ao Banco Central do 'Brasil, da
isenção para os Bancos Estaduais Oficiais quanto ao recolhimento

do depósito compulsório", e, pelo Banco do Estado da Bahia, "Uma

Experiência em planejamento de lucros".
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Tribunal, 'do Júri 'volta
Assassinato Foi com certa surpresa que

o Delegado Pedro Fernandes
Pereira, encontrou ontem, ao

, chegar' em seu gabinete o jo
vem Norberto de Carvalho,

140. RP
a se reunir amanhãA Secretaria de Segurança e,

Informações anunciou ontem

a criação da l4a, Região Po

licial, com sede em Concórdia.

A medida foi decretada pelo
Governador Colombo Salles,
'como resultado de estudos e

pesquisas para "atender a uma

melhor divisão regional da Po
lícia Judiciária, com benefí
cios aos municípios do médio
-oeste' catarinense".

Blumenau (Sucursal) -

Com três tiros, José Polati
Filho, gerente da firma
"3-M do Brasil" nesta cida
de, matou sua companhei
ra Denilde Maria Marchet
ti, 24 anos, ontem às
2hl0rn. 'O crime ocorreu'

,

no Morro da Boa Vista -

distante do centro da cida
de cerca de 8 km -, nas

proximidades da residência
da vítima, que na ocasião
estava acompanhada por

conhecido por "Gaúcho", 30
anos de idade, solteiro, natural
de Tramandaí, Rio Grande do

Sul, que confessou ter dispara
do vários tiros durante a briga,
entretanto diz que tem certeza

considerado, ia ocente, Ca
so contrário, será levado a

novo julgamento, que po
derá absolvê-lo novamente,
ou condená-lo. Mas acre

dito que a sentença será
confirmada" .

Será julgado amanha;
no auditório do Curso de
Direito da Universidade
Federal de Santa Catarina,
o réu Bento Santos, resi
dente no bairro do Itaco
robi. 'Bento é acusado de
tentativa de homicídio,

'realizada durante um baile
em seu bairro no ano pas
sado. Ele e seus três irmãos
discutiram e tentaram esfa

quear várias pessoas, quan
do um diretor do clube foi

dançar com uma garota
que, no momento, dançava
com Bento.

Para o advogado
José Manoel Soar, mesmo
que a promotoria promova

recurso, David será
absolvido. Ele é

inocente - afirmou
que não foi seu revólver (cali
bre 22) que atingiu Dálcio Ri

beiro. Testemunhas que se en

contravam no baile, afirmaram

que viram Norberto Carvalho
atirar por quatro vezes em di-

O DEFENSOR

Empolgado, dramático,
espirituoso, e contundente
durante a sessão do Tribu
nal do Júri; e calmo, pon
derado, falando pausada
mente, o "dr. Jaraguá" já
se tornou famoso naCapi
tal, devido ao número de
vitórias em júris populares.

Ele já perdeu a conta do
número de júris que parti
cipou, ("aproximadamente
uns 47"), mas sabe quan
tos 'perdeu: três. Um em

Videira, um em São João
Batista, e o outro em São
José.

A nova região policial,
abrangendo os municípios de

Concórdia, Ipumirim, Peritiba,
Presidente Castelo Branco,
Seara, ltá e Xavantina - antes

pertencentes às regiões p_oli
ciais de Joaçaba e Chapeco -

proporcionará, segundo a SSI,

Os termos do convênio foram debatidos na SSI
f

um jovem, cuja identidade'
está sendo mantida em si- '

gilo pela polícia. Após tra
var luta corporal com o

desconhecido, José fugiu,
em seu Volks (cor verme

lha, sem placa) tomando
rumo ignorado.

reção à' vítima. "Mas outros

tiros foram ouvidos durante a

madrugada pois a briga foi vio
lenta", afirmam os moradores

da localidade. Embora Norber

to Carvalho continue afírman-

Prefeitura vai
no aproveitamento das condi

ções sócio-econômicas' favorá
veis, uma maior descentraliza

ção administrativa dos órgãos
da Secretaria de Segurança e

Informações, "no objetivo de
levar as sedes dQS serviços poli
ciais cada vez mais perto do
homem do interior",

auxiliar Detran 'no

controle do trânsito
do que é inocente, pois seu re

vólver é de calibre 22 e a bala

extraída da cabeça da vítima
pertence a um revólver 38, a

polícia não crê muito na sua'

versão, isto porque ele poderia
ter sido o autor dos disparos

O criminalista José Ma
noel Soar já conseguiu ino
centar os três irmãos, mas
Bento será julgado, "pois
roí o mais afoíto". U Tri
bunal _<!úJun terá iníciõ-às.
15h30m., runcionando na
promotoria o Promotor
Público Valdomiro Borini.

Conflito
Joinville (SucursahPaleceu

ontem no Hospital São José,
onde se encontrava internado
desde a madrugada de sábado,
o operário. Dálcio Ribeiro, 24
anos, solteiro" que foi baleado
durante baile que se realizava
no salão de propriedade de seu

pai em Garuva.
- ,

Tão logo seja instalada a

respectiva delegacia regional,
os serviços de expedição de al

varás de jogos e diversões, re
gistro e porte de armas, carter
ras de motorista, de identidade
e outros documentos' serão
prestados no local.

o dinheiro arrecadado
através demultas, será
aplicado na melhoria

da sinalizacão
•

,
que matou Dálcio Ribeiro, e

veio ontem se apresentar com
cutro revólver. Entretanto as

investigações vão continuar, e

o delegado Pedro Fernandes
Pereira promete uma solução
para o problema.

Jaraguá formou-se em

1969, na ex-Faculdade de
Direito da UFSC. Desde os

-tempos de universitário, já
havia manifestado mteres
se pelo Direito Criminal,

Segunda-feira _passada,
Soar conseguiu absolver
David Corrêa, acusado de
assassinar Jaime Rosa, em
abril de 72. Alegando, Le
gítima Defesa, o "dr. Jara

guá", como Soar é mais
conhecido, convencéu o

júri popular, que deu qua
tro votos a seu favor, ten
do três contra.

MorteDETENÇÃO
A festa transcorria muito

bem até que por volta de qua
tro horas da manhã, houve um
conflito no interior do salão,
entre operários da firma "Bra
sília -Obras Públicas", respon
sável pela construção do oleo
duto da Petrobrás, entre São
Francisco do Sul e Araucaria,
no Paraná. Inúmeros disparos
foram feitos sendo que ao fi
nal da confusão, Dálcio Ribei
ro estava caído no salão. Foi

transportado' para osHospital

Correa: novo julgamento'?Após intensas investiga
ções, as autoridades policiais
conseguiram prender Edemar

Nogueira, solteiro, 24 anos,
.natural da cidade de Tubarão,
responsável por diversos furtos
e arrombamentos verificados
ultimamente na cidade. Exata
mente há dois meses ele che

goa. em Joinville, procedente
de Santos.

A Delegacia de Seguran
ça Pessoal divulgou ontem,
a morte da menor M.M.V.,
filha de Raimundo Bernar
do Vieira e de Maria B.

Em apenas quatro anos;
sua oratória, e seu raciocí
nio jurídico, aliados à sua

espirituosidade, 'tornaram,
-no conhecido nos meios
forenses do Estado.

condenado a 8 ano s de pri
são. Esta é a pena máxima
prevista para tal crime.

A Prefeitura deverá de

legar ao Detran competên-
.

cia legais para organizar o
sistema de trânsito. da cida

de, ficando estabelecido ao

.Município o direito de re

cé15er o numerário advindo
das multas cobradas pelo
órgão, anteriormente desti
nado à Fazenda Estadual.
A aplicação da verba -

compromete-se a Prefeitu
ra -, será feita ernforma
de sinalização (semáforos,
placas, tintas), meios ope
racionais e equipamentos
para o policiamento de

trânsito, que' continuará
sendo realizado pelo con-

tingente especializado da
Polícia Militar.

Ü termo do convênio, a
ser assinado brevemente
entre a SSI e Prefeitura,
foi amplamente debatido
em reunião realizada no

gabinete do Secretário
Paulo Mendes de Carvalho,
a qual compareceram o

Prefeito Nilton Severo da

Costa, p Secretário Munici
pal de Educação, Volnei

Millis, o Comandante da

PM, Renato Trein, o dire
tor, do Detran, CeI. Alinor
Ruthes e o Superintenden-

.

te da Polícia Civil, Ewaldo
Villella.

Vieira, vítima de atropela
mento na noite de segun
da-feira, por volta das I

. 19h30m., na localidade de
Barra da Lagoa.' Quando
trafegava por aquela locali
dade, Camilo Silveira de
Souza Neto, motorista do
'caminhão Mercedes Benz

placa AW-1224, de pro
pr ie da de

' de Edson C.

RECURSO
O Promotor Público

tem 5 dias para interpor o
recurso, e mais oito para

apresentar as razões. Após
isso, o advogado de defesa
tem oito dias para apreciar
o recurso, pron u nciando-se
ou nãc. Em seguida, o do
cumento é encaminhado à
Procuradoria Geral -do Es
tado, que emite sua opi
nião. Só após isso é que o

recurso sobe ao Tribunal.

Para ele,júri perdido "é
aquele em que minha tese
não é aceita pelos jura
dos". Se ele advoga a dimi
nuição da pena, e não a ab
solvição do acusado, e o

�

júri aceita, Jaraguá consi-,
dera vitória. "O que consi
dero perdido é a tese que

defendi", explica e1�. So
bre sua maneira de atuar,
durante a sessão do Tribu
nal do Júri, ele apenas diz

que "para se sair bem, o

advogado tem que ser espi
rituoso, altamente respon
sável, sério com os jurados,
e atento à instrução crimi
nal".

Segundo Soar, é quase
certo que a Promotoria re-

-corra ao Tribunal, "por de
cisão contrária à prova dos
autos". A sentença que

_

absolveu David, segundo
ele, "foi mais que justa, e'
por isso creio que o Tribu
nal irá confirmá-la". Mas,

Edemar não trabalhava,
dormia durante o dia e saía

sempre à noite, o que desper
tou muito a atenção do pro
prietário da pensão em que ele
residia. Diante dos fatos, as au
toridades policiais começaram
a seguir os passos dó marginal,
que foi 'preso quando tentava

,vender objetos roubados.

São José, onde sofreu diversas
in tervenções cirúrgicas, mas

não resistindo aos ferimentos
faleceu. Ontem mesmo as au

toridades policiais de Joinvílle
e Garuva iniciaram investiga
ções com o fim de apurar o

verdadeiro culpado, mas foi
tudo em vão po;que na firma
onde estavam os elementos en

v:olvidos na briga não foi dada
. autorização. para a polícia en

trar e nem os operários pode
riam se ausentar, pois o encar

regado do' serviço não se en

contrava ontem em Caruva.

D'Avila, não conseguindo
evitar, atropelou a menor

que, em consequência dos
graves ferimentos', faleceu
à caminho do Hospital ln;
fantil. O próprio motorista
estava socorrendo a víti
ma.

mesmo que o Tribunal
confirme, DavidCorrea�
não será solto, pois está

respondendo à processo Disse Jaraguá que "dentro

que lhe move as comarcas de uns três meses, aproxi-
de Tijucas e Palhoça, por madamente, saberemos o

furto, Ele está enquadrado resultado do recurso. Se a

,no artigo 155 do Código i sentença for confirmada,
Penal e, ainda, poderá ser

-

David será definitivamente

Levado para a Delegacia de
Polícia, confessou diversos ar

rombamentos na cidade, entre'
eles, na residência' do advoga
do Jamel Dippe..

',:-(_"4 t i; .
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�'NUNCAVAI NOS FALTAR MATÉRIA PRIMA PARA ESSA INDÚSTRI�:
o Governador lembra que

o potencial turístico de Santa
Catarina é uma de nossas maiores

riquezas. E que turismo, não se

ressente da escassez de matérias

primas,
_ Qualquer um de nós sabe

que nenhum estado do Brasil
oferece paisagem tão diversificada .'

e atraente quanto a nossa.

Tanto que, já tem muita gente de
visão tirando vantagens disso,

Implantando, construindo
e lucrando com hotéis e centros

turísticos.

Porque você não entra

nesse negócio altamente lucrativo?
Não é preciso mudar de rifino.
Basta aplicar Incentivos Fiscais de

pessoa física ou jurídica em

projetos catarinenses da área •
da Embratur.

, Além de abater até 100%
da metade de sua Renda Bruta,
como pessoa física, ou 8% da
Renda Bruta, como pessoa
jurídica. Você �companha de perto
o desempenho de seu investimento.

,

Chame a Besc Distribuidora
ou a Agência do Besc de sua

cidade.
Conheça projetos,

viabilidade e perspectivas deste

parque industrial que em breve
será um dos maiores do País.

Matéria-prima não falta.

APLIQUE SEUS INCENTIVOS '

EM EMPRESASCATARINENSES
DA ÁREA DA EMBRATUR.

�
BESC DISTRIBUIDORADE TíTULOS E

VALORESMOBILIÁRIOSS.A

Grupo Financeiro Besc

Florianópolis - Rua Deodoro, 17
..

Tel.: 3060 - 2827 - 2393 - 2525 ..

Ou em qualquer agência do Besc.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



IStodieckl'
Manchete da Colunete

Yes, it's a war_of life ...

E ii gasolina faz o seu primeiro
escândalo, em Florianópolis

'* A partir do dia 10. de maio, os pos- não venderão mais a prazo (isto é, às
tos de gasolínada Grande Florianópolis empresas e repartições públicas que pa
não trabalharão à noite e" nos fins de ,gam mensalmente) nem aceitarão paga
semana, fecharão às 11 da noite de sába- 'menta Com cartões de crédito.'
do, para reabrir às 5 damanhã de segun-j ,« Os donos de postos acham que o

, da-feira. Todos os proprietários (ou ge- 'corte das vendas à crédito vai ajudá-los
rentes) dos postos assinarão um termo ba.stante, na medida em que eles pró
de compromisso para cumprir essa medi- pnos tem de Jazer pagamentos à vista
d a: quem desrespeitá-la, será munado, pela gasolina que recebem. Para as em

.em lümíl cruzeiros (10 milhões dos an- presas e repartições mensalistas será da
tígos). 'do o prazo de 60 dias para 'que se inte-

I * Não foi só isso que a Associação dos -grem às novas normas. Hoje a Associa

!Representantes dos Postos de Gasolina :ção terá nova reunião, na qual será assi
da Grande Florianópolis decidiu, numa nado o termo de compromisso e serão
'reunião realizada namadrugada de sâba- 'd�batidos os. problemas de serviços ge-,
do: resolveu também czu:_e seus filiados ,!_aIS e abastecimento de postos.

Vocês já notaram como Beto Stodieck

continua fazendo escola????

'Foi ria Felipa, foi no sáb�do e a foto é mi�ha (enfim, re-velada
mais uma faceta deste cotunísta). Posando especialmente para a

coluna, um dos mais conhecidos casais do jovem soçaitchi (se é
, que jovem curte soçaitchi) curitibano: Claudio Paciornik._ da
Clínica do mesmo sobrenome, e Conceição Kailli, de tradicional
e helênica família. Os dois estiveram em Florianópolis para o

finalde semana e quiseram porque quiseram badalar na Felipa.
Viram e foram vístos corno ,bem demonstra a foto.

Uma lambadinha de leve. E tudo por causa da gasolina
... '-

.

,

'

,-

frõrãm vistãS ciT�'Uzàiid6 e palestran-'� tadas nas colunas de potíns.
do animadamente a bordo de um rnajes- * Como Adoro dar uma de Ralph Na

toso carro oficial, três das mais conheci- "der (o defensor do 'consumidor america
das senhoras do nosso soçaitchi. Como no) tenho a dizer que a gasolina está

'se não bastassem estar passeando, ne- muito cara para que carros oficiais sejam
" nhuma das ditas senhoras tiveram a ou- usados para comprinhas e passeios e' tra- r
sadia de sentar na frente, ao lado domo-, balhinhos pessoais. E enquanto o povo
torista como se esse fosse só lá Deus sa- anda a pé ou de ônibus, os outros, aque- f

be quem. "Que, descriminação ", ladra- les que se acham enviados dos deuses e

vam os cães enquanto a caravana passa- que não se consideram semelhantes de

va. Ecomo passava... Epasseava... seus semelhantes (afinal fomos todos
* As comentadas senhoras, amontoa- feitos a imagem e semelhança de Deus),
das atrás, naturalmente amassavam suas estão a gastar gasolina paga com o di

ricas vestes o que deve ter causado trans- nheiro do pobre povo em questão. Já lá
tomo para as suas elegâncias sempre ci- se foram os tempos' das vacas gordas...

Equação sexual
ou

no amor., meia pa'avra ao entendedor•••

Uni, bi, tri até poli. Nunca a - no mínimo, a dois.

Na Assembléia

Coelho, o primeiro jornalista catarinen

se, além de ser rua das mais badaladas da .

cidade. E por que esta "homenagem ao

Coelho? E que o dia 13 é, também,
considerado o dia da Imprensa Catari

nense (e neste dia Paulo da Costa Ra

mos, o mui popular PCR, receberá um

prêmio que leva o nome de Jerônimo

Coelho e que fez jus depois de um con

curso promovido pela mesma Assem

bléia).
* Além de Martinho, outros de Haro

estarão na mostra: Rodrigo (é claro) e

Martim Afonso. Mais dez artistas mos

.trarão suas artes: Ely Heil, Meyer Fi
lho; Vera Sabino, Max Moura, Vechietti,
Hassis, Pléticos, Franklin Cascaes, Nini e
dona Ilse Kreiling (convidada de Marti

nho).
'* A supervisão da exposição é de Ro

.drigo de Haro e a produção e venda é do
Stúdio N2.

* A Assembléia Legislativa de Santa

Catarina, 'dando continuidade às suas

atividades artisticas, está promovendo
uma exposição de artist-as florianôpolita-
nos. "Artistas de Florianópolis" é o no

me. E a abertura, festiva por sinal, será
no dia 13 de maio, no mesmo dia em,

que a VirgemMaria apareceu na Cova da
Eiria (e fez revelações sensacionais), a
Princesa Isabel libertou os escravos e é,
também, o dia em.que as mocinhas casa

doiras costumam fazer promessas para
arranjar maridos - e é capaz que encon

trem algum rapaz disponível durante o

Coquetel da Assembléia. "Otélê olâlâ, va
mos lá': foi ouvido no salão do Maciel.
*

A expo contará com a presença do

que há de melhor na arte ilhoa (e por
que não, ilhada?). Martinho de Haro

não só exporá como será o homenageado
da mostra, (homenagem das mais justas,
por sinal) juntamente com Jerônimo

Cinema
Darci Cost,(

UM VERÃO RUSSO (One Russian Sumer)
Produção de esquema intemácional, com Oliver

Reed, John McEnery, Claudia Cardinale, Carol Lo
velock, Zora Velcova. Direção de Antonio Calenda,
sobre um roteiro de Ugo Pirro, Edward Bond e

Anonio Calenda, partindo de Vadim, livro de Mi: .

chail Lermontov. A história situa-se na Russia rural
de 1772, narrando um caso de vingança. Technico
lor-18 anos; Cine São José: 3;45-7,45-9,45 ho

ras.

O ANJO NEGRO filme nacional de José Um

berto, apresentando; conotações com o Teorema,
de Passo1in1: É a história de Calunga, o Anjo Negro,
que surge misteriosamente no meio deuma família
constituída por um juiz de futebol, esposa, �ois'
sobrinhos, sogro e dois empregados; naturalmente,
a presença do Anjo, um emissário místico abala as

estruturas.da família. Intérpretes: Mario Gusmão;
Eliana Tosta, Raimundo Matos, Roberto Maia, Ela
dío Freitas, Jacques de Bovoir. Censura 18 anos.

Cine Ritz:5-7,45-9,45 horas.
AGARRE COMO PUDER AGARRAR, comé

dia italiana de Franco Indovina, com Vittorio Gass

,man e Marta Hyer. Censura 14 anos.Cine Coral:

3..:s-10 horas.
UM PERIGOSO ADEUS, de Robert Altman, cf

Elliot Gould
.

O DIÁRIO DE UM GANGSTER, de Mike Hod
gec: cl Michael Caine. Censura 1� anos. - Cine

.

Roxy: 2 e 8 horas.
CESAR E ROSALIE, de Claude Sautet cf Yves

Montand e Rorny Schneider.Censura 18 anos. Cine

JaUsco: 8 horas,
. O DIÁRIO DE UM GANGSTER- CíneGlôrla:

8 horas.
A COMANDO DO SINDICATO (Hammer) de

,Bruce Lester, com Fred Williamson. UI anos. Cine
'

Rajá: 8 horas.

Horoscooo
Omar Cardoso

ÂRIES - Dia excepcionalmente favorável.

Benéfico ao bom resultado de todas as empresas.
Lembre-se de que o sol, atualmente. em Touro,

'

pressagia êxito, financeiro, progressos socíâis, Pense;
aja e fale com energia, mas moderadamente.
TOURO - Grandes oportunidades de ascensão na

carreira artística, pública, intelectual e cultural.

Fluxo benéfico, principalmente a tarde e a noite.

Aproveite 'para manifestar seu pensamento e faier

'excelentes contatos pessoais. Cuidado com inimi-

gos ocultos.
'

G'fMEOS - Dia neutro em que terá favorabilídades

para os assuntos profissionais e sucesso em outras'
empresas, Em questões de ordem sentimental, seja /

mais cauteloso. Evite qualquer forma de preocupa

ção e resguardará seu sistema nervoso.

CÂNCER - Bons prenúncios de êxito. É importan
te não perder tempo com minúcias. Vá diretamente
aos projetos, mesmo os mais audaciosos. Astrologi- '

camente, está bem protegido. Confie plenamente
em si. e terá resultados comperisadores.
LEÃO - P6Clerá se identificar com os nativos da
sua triplicidade zodiacal Áries e Leão que o

ajudarão em todos os sentidos e receberá felicidade
e comprensão. Excelente dia.
VIRGEM - Nas primeiras horas deste dia, evite,
atritos com pessoas nascidas em Áries e Leão. Seja
compreensivo e diligente. Bons negócios. Êxito
profissional. Possibilidades ilimitadas em quase
'todos os setores. Período excelente para o amor e a

família.
'

LIBRA' - Tudo que pretende realizar, pode ser

'niciado com êxito. Evite o excesso de trabalho e

preocupaçâo. A oitava casa astral, representada por
louro, nem sempre traz benefícios. Melhorias da

condição econômica, devem ser esperadas a qual
quer momento.
ESCORPIÃO - Estará vivendo um dia da semana

que o favorece. No entanto, corno o sol em Vênus,
faça tudo, para evitar atritos, discussões, problema>
por dívidas ou mesmo créditos.
SAGITÁRIO - Dia propício, prenunciando chan
ces de boa disposição física e mental. Felizes
contatos corri pessoas nascidas em Capricórnio,
Touro e Virgem trar-lhe-ão cornpensadoras vanta

gens. Mesmo porque, Touro signo atual, sempre
favorece os sagitarianos.
CAPRICÓRNIO - Tudo indica que hoje terá
sucesso em quase tudo que possa imsginar. Empre
enda, ou dê continuidade ao que tem de fazer, com
máximo de entusiasmo e otimismo. Amor favoreci
do.

'

AQUÁRIO - Evite afobações e correrias diante
dos outros. Desta forma, estará contribuindo para
demonstrar domínio sobre si mesmo. Ao resolver

questões difíceis, mantenha sua serenidade. Fase
boa para os assuntos familiares e propriedades. Aja
com resolução.
PEIXES - Pessoas da sua natividade poderão
auxiliá-lo neste dia. A influência astral é das
melhores para fazer amizades, contar com amigos
que já tem contatos públicos, relações com paren
tes e vizinhos. Ótima fase para mudar, viajar ou

destacar-se artisticamente.

Teatro
- De 24 'do corrente a 5 de maio às 21 horas no

TAC, assista a comédia irônica e satírica de Mário
Prata "O Cordão Umbilical" com o Grupo Nós.
Estudante 50% de desconto. Censura 111 anos.

- Dia 10, 11, 12 de maio às 21 horas no TAC
"O Amante de Mme. Vidal", com Fernanda Monte

'negro e grande elenco, Promoção Secretaria do

,

Governo.

o importante é ..
manter-se em

forma ...
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

figado,�.
.teme

URODONAl
e viVI! MAIS (onlente_!

\

O ESTADO - 24 de Abril de 1974 -: Pági�,

,A beleza da

jovem senhora Vera
,

Goulart Ferreira Lima

. Ivje é notícia em

nossa coluna.

/

SESSÃO SOLENE
Com Sessão Solene hoje às 11 horas serão

instalado os trabalhos do V Encontro Para

Estudos da Problemática dos Bancos Estaduais.
'Além de Diretores de Bancos de todo o Brasil,
estará presente a sessão especialmente
convidado, o mundo oficial. do Estado

Catarinense.

LEILÃO
,_Luciana Fialho Daux, foi uma das

.

contempladas com uma belíssima tela de Eli
Heil, no "Leilão de Arte", promoção do Clube
Doze de Agosto e Artistas Plásticos de nossa

.cidade, em prol dos desabrigados do Sul do
Estado.

CHEGANDO
Qrern está chegando do Rio para tratar de

assuntos de um grande empreendimento aqui na
llha, é o caixa-alta Gilson Camargo. Sexta-feira

, o sr. Camargo foi visto, no Saveiros com um

grupo de amigos.

, NA ESG
O Comandante do IV Exército, sediado no

Recife, General Walter de Menezes Paes, foi no
meado pelo Presidente da República para co

mandar a Escola Superior de Guerra. O General
Menezes Paes é um enamorado de Florianópo
lis, e já esteve na capital algumás vezes, tendo

por Host o Sr. Fernando Farias, de quem é amí

,go pessoal.

CONVITE
Os elegantes casais, Michel Daura e Nabor

Collaço, estão nos convidando para a cerimônia
é recepção do casamento de seus filhos, Maria
Ruth e Jauro. Após o, ato civil na residência do
casal . Daura, os noivos receberão a bênção
matrimonial na capela do Colégio Coração de
Jesus, as 19,30 horas. A recepção ss:rá na pela
residência dos Pereira e Daura a rua Esteves

Junior,82.

COLETIVA
Na coletiva de artistas catarinenses que se

realizará dia 13 próximo no salão nobre do
Palácio Legislativo, participará da mesma, a sra.

Deputado Luiz Roberto Soares (Yara) do
Paraná, que vai eXi>0r sua arte em tapeçaria,

DE JOINVILLE
Está nos informando nossa Sucursal de

Joinville que o concurso Miss Comerciárias

daquela cidade se realizará dia 27 próximo na

liga de Sociedade. A moça eleita representará
Joinville no concurso Miss Santa Catarina, dia
18 em Blumenau.

TEATRO
Com çensura até 18 anos, estréia hoje no

Teatro Alvaro de Carvalho, a tão esperada '"'

comédia "O Cordão Umbilical"; e ficará em

'?lrtaz até o dia 5 próximo.

CONVENÇÃO LIONS
Em Blumenau, na última semana o

Secretário da Administração Dr. Evaldo
Amaral, representando O' Governador Colombo
Machado Sanes, participou da l l a, Convenção
Distrital do Líons Clube Internacional, Distrito
L-lO:

.

NO MUSEU
.. Secretaria do Governo e a Aliança

Francesa em Santa Catarina, dia 26 às 20 horas
no Museu de Arte, recebem convidados para a

exposição das imagens populares francesas da
cidade de Epinal.

'

BENITO

Quem está cuidando com séria atenção no

lançamento de seu LP, que por sinal está
maravilhoso, é o compositor, cantor e pianista
Benito Di Paula. Na última semana Benito
esteve na ilha, mas meio desapercebido, quando
seus fans e admiradores dono da música
"Retalhos de Cetim", foram procurar no

Querência Palace, Benito já estava a caminho de
São Paulo. Sexta-feira o artista em foco, estará
com seu conjunto com atração nas Olimpíadas
em Brasília.

UM SOUPER
O elegante casal Luiza e Alexandre Salum,

sábado em su-a residência recebeu um grupo
muito simpático para um Souper, quando era

comemorado o aniversário do sr. Salum. O
excelente atendimento dos anfitriões e o bom

serviço de Manolo'S, nada deixou a desejar,
além da boa música de Elizete Cardoso, Benito
Di Paula e Sacha, que prendeu os convidados
até altas horas. Lá estavam Tereza e Luiz Daux,
Zélia e Luiz Sana, Niudes e Carlos Alberto
Maia, Mirían e Enio Luz, Terezinha e Miguel
Daux, Baba e João José Schaefer, Rosi Rupp e

•. Zica Garofalles.
DISCO

Somente agora estamos tendo
conhecimento, de que em nossa cidade _é
divulgador dos discos Copacabana para Santa
Catarina, José Avelino Martins. O conheoido
Zezinho reside no edifício Arpoador, apto. 22.

RUI
De Porto Alegre estou recebendo convite do

costureiro Rui, para assistir o desfile de sua

coleção outono inverno, no salão de chá do
Plaza São RafaeL

UMA EQUIPE EFICIENTE
Senhora Eliana Cabral Cherem, sra, Vera

Lúcia Abraham, sr. JoãCJAlberto da Silveira, sr.
Mário Cesar Goedert, Sr. Gerõnimo Borges, Sr.
Aloisio Gentil Costa, Sr. Carlos Alberto
Amorim, Sr. José Alberto L. de Abreu, Sr. João
Abraham Neto e Sr. Paulo Luiz Bastos Silva, a
partir de hoje, estarão num trabalho de equipe
dando eficiente atendimento ao V Encontro de
Diretores de Bancos Estaduais. A parte social
coube a direção, já bastante comentada pela
competência da elegante sra. Eliana Cabral
Cherem.

.

BRUNETTI UMA NOVA LOJ.A
O jovem Rubens R. Brunetti, num rápido

bate-papo, nos comentou da satisfação de sua

nova loja recentemente instalada, a rua Felipe
Schrnidt, que é "Brunetti Discos". Rubens
também comentou que mais do que nunca, seu

estoque em discº�está realmente atualizado.
_.--

ELIANE
A linda'Eliane, filha do casal Batista da Silva,

em seu apartamento no edifício "A Coelho",
recebeu um grupo de lindas jovens para
comemorar seu aniversário.

Sr. Lauro Linhares

e sra., ele Presidente

-do Besc, recebeu
convidados para o

VEncontro de Bancos

dos Estados..
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Os postos de gasolina de Florianópolis e muni
cípios vizinhos poderão suspender a venda dos
derivados do petróleo aos sábedose domingos. E

'isso porque, o-Ministério de Minas e Énergia es
tuda as repercussões e as possibilidades de dimi-

'

\ - - -
,

nuir o horário de trabalho nos postos revende
dores de derivados 'do petróleo. A informação é

do presidente da Associacão dos' Revendedores
dos Derivados dó, Petróleo, em Florianópolis,
Nilto,n Ferrari Mafra. Paraele i'a medida ern par
te será benéfica aos proprietários desses estabele-
cimentos, pois essa atividade se tornaria iguál às
demais, com períodos de trabalho e períodos de
descanso, intercalados".

Tanque cheio, até a segunda-feira.

I CidaJeJ-------:-------------------�,
Os postos de gasolina poderão adotar um novo

horário comercial, observando o domingo como

um dia de descanso. A Associação dos

Revendedores já estuda a medida.

Nilton Mafra: folga aos domingos efim do crédito.

Postodegasolina p�_df!�ec__ar-aos
domingos e não vende �à crédito

Numa festa e num ritual contínuo desde
segunda-feira, os Centros de Umbanda dos' arredores da
cidade encerraram ontem as homenagens a São Jorge .:_ o

Ogum - o Santo Guerreiro das crenças afro-brasileiras.
Com muitas flores e oferendas, os cem médiuns do
centro de umbanda São Jorge salvaram o seu padroeiro.

Geralmente o ritual a São Jorge é caracterizado pela
opulência dos banquetes oferenciais, mas neste ano,

porém, não houve grande pompa na cerimônia de
homenagem, onde prevaleceu o alto respeito 'que suscita
o santo guerreiro nos centros de umbanda, químbanda
ou candoblé, "

"-

Dentre os maiores terreiros da cidade, o Centro de
São Jorge de Malvina Airoso Moreira, promoveu uma

festa digna ao seu santo maior. A cerimônia de ontem
\ teve início às li) horas e se estendeu até as ,primeiras horas
de hoje e se dividiu em três partes bastantes
diferenciadas: cruzamento, obrigação e camarínha dos
fílhos de Ogum.' E à' medida em que iam sendo
executados os ritos das partes da cerimônia, os crentes
formavam uin verdadeiro banquete de oferendas, muito
churrasco, do ce s, cervejas e refrigerantes foram
oferecidos em homenagem a Ogum.
MAIS CURTA

O ritual de homenagem a São Jorge nos centros de

Umbanda de- Florianópolis, este ano, foi' sensivelmente

Sábado, na J1alvina, a festa continua.
Para o culto afro-brasileiro da Umbanda

Ogum mereceu toda reverência até a meia_'
noite de ontem, quando os .terreiros se fize
ram generosos e ofertaram banquetes ao santo
guerreÍlo. Churrasco, doces, cerveja'e refrige- ,_

,

rantes foram oferecidos pelos fiéis, enquanto
,

se desenvolvia o rito tradicional: Cruzamento
Obrigação e Camarinha dos filhos de Ogum. ri
espetáculo é extremamente rico e sua beleza
plástica empolga os fiéis, que reverenciam o

santo com o respeito e a contrição dos cren

tes. Sábado a festa será maior.
'

São 'Jorge Guerreiro: somente abaix� de Oxalá.

mais curto do que o do ano anterior. Mas, por outro
lado, a festa foi 'mais luminosa' e dotada de um

cerimonial mais pomposo e mais profundo.
Todos os cem médiuns do Centro dê Umbanda São

Jorge, homenagearam o seu padroeiro' com ardor e

seriedade. Nos bancos um grande número de visitantes
prestavam também homenagens em silêncio, ao santo
Guerreiro dos cultos afro-brasileiros.

Contudo, a festa de ontem no terreiro de Malvina
Moreira se constituiu apenas numa homenagem rápida,
"um salvamento pela passagem do dia", como diz o seu

filho. No dia 27, sábacLo próximo, porém, acontecerá a

festa-maior, mais longa em homenagem a São Jorge.
CERIMONIA

'

A cerimônia de reverência a São Jorge nos Centros de
Umbanda, Quimbanda ou Candoblé é caracterizado por
oferendas constantes de alimentos e bebidas, juntamente
com.danças e ritmos especiais.

, Em alguns anos houve até procissão pelas ruas das
imediações dos Centros e a duração do ritual alcançava o'
sol do outro dia.

- E algo extasíante e de efeitos surpreendentes, tanto
visual éomo rítmico, diz um apreciador. "E por outro
lado, é uma manifestação religiosa muito profunda para
os umbandistas, que se dedicam seriamente a reverenciar
.um elos seus maiores santos".

,

"-

��,O Cordão Umbilical" estréia no
/

� ),,_

TA,C com a/presença de seu autor'
""" ".. ,

/

Está marcada para hoje às 21 horas a estréia da comédia "O

Cordão Umbilical", de Mário Prata, produzida pelo Grupo Teatral

Nós, 'de Florianópolis. A peça, que a partir de hoje estará em cartaz

até 5 de maio no Teatro Álvaro de 'Carvalho, é promovida pelo
Diretório Acadêmico do Centio Bio-Médico da Ufsc, Secretarias do

Governo, Administração, empresas privadas e Secretaria Estadual de

Educação.
A PEÇA

"O Cordão Umbilical" é uma peça conyencional e de uma

concepção teatral bem simples: quatro personagens discutem e

trocam idéias no apartamento sobre planos e maneiras de levar a

vida. o ambiente da comédia parte' paulatínamente para o

irreverente, alcançando um estágio onde até a fala do futuro ser

humano que está para nascer poderá ser percebida. A suposição e a

idéia real de que a vida continuará com os mesmos dias sombrios

atuais, implacável e repleta de contrastes, torna o final da peça

trágico.
Os retoques secundár,ios com roupas coloridas, pessoas ao

natural, as, amplitudes artísticas onde a tristeza, alegria, o fino,
grosso, o belo e feio se misturam e se sobressaem em uma outra

passagem, grífaincomo ótimo o texto de Mário Prata,
ELENCO

O autor Mário Prata é convidado especial do TAC para a estréia
de "O Cordão Umbilical". Ê mineiro de Uberaba, 2S'anos. Em 1969

publicou o livro de contos "O Morto que morreu de rir" e em 1970
escreveu e montou "O Cordão Umbilical". Autor também da peça
"E se a gente ganhar a guerra? "

este ano colaborou em roteiros de

cinema, inclusive num baseado em Hamlet, com direção de Mário
Kupennan. Tem um livro ainda inédito: "Embaura". Mário Prata
colabora em várias revistas e jornais paulistas e cariocas.

Para o ator Luiz Henrique Dingee sua condição atual exprime
uma intensa luta que empreendeu para sobreviver:Foi o Albertinho
Limonta de "O Direito de Nascer".

Aparecida de Almeida teve, um pequeno papel na peça "A casa.
das bonecas" onde Tónia Carrero era a atriz principal.

Eliete de.,')ouza diz que a Gladys do Cordão aparece sem lenços e

nem documentps. "comecei pela mais dura das carreiras."
.

Gessony Paulick é profissional de Florianópolis. '{\,noite
tr�balho no teatro, livro-me de tudo e vibro no palco."

Por outro lado, o sr. Nilton Ferrari Mafra declara "que a

'partir do dia lo. de maio próximo, a Associação dos
Revendedores de Derivados do Petróleo, em deliberação
tomada no último dia 15, resolveu suspender o credito em

seus postos a 'particulares e a qualquer órgão público,
.inclusive mediante cartão de crédito.

- A medida é consequência direta da redução paulatina
de crédito que nos vêm apresentàndo as empresas
distribuidoras de petróleo no país. E se continuar assim, nós
iremos dentro de breve comprar os derivados do petróleo à

vista, e consequentemente temos de comercializá-los da
mesma maneira, argumenta Ferrari.

-'

Para as repartições públicas, tanto federais, estaduais ou
municipais, será dado o prazo de sessenta dias para que se

organizeI1) e antecipem a importância equivalente a média
de seus abastecimentos. Isto é, antes da suspensão do
crédito nos postos de gasolina, os órgãos federais, estaduais
ou municipais e ainda as empresas particulares, abasteciam
os seus veículos quando necessitavam e saldavam seus

débitos no final do mês. Agora, com a suspensão do crédito,
o consumo de derivados do petróleo por esses órgãos terá

,que ser pago antecipadamente. Pagar, para depois consumir.
SEM EFEITOS

A medida oficial visando a diminuição do horário de

trabalho nos postos de gasolina não influirá na quantidade
do consumo do petróleo no país. O máximo que poderá
resultar positivamente é na racionalização dos serviços de

distribuição do petróleo. Essa também é a opinião' do
presidente da Associação dos Revendedores de Derivados

Balança no mercado: contra o consumidor.

� do Petróleo de Florianópolis. Ele explica que quando a
medida for instituída oficialmente, não diminuirá o

consumo dos derivados do petróleo na Capital, pois quando"
for sexta-feira os proprietários de veículos providenciarão o
-seU' estoque de fim de semana. Os benefícios diretos déssa
medida ser�o a melhor organizaç,ão dos "serviços de
distribuição do petróleo e a' racionalização das atividades

,

dos nossos funcionãríos.
MEDIDA COLETIVA

Explica o presidente da Associação, dos Revendedores
qu_e em hipótese alguma os postos de gasolina poderão
desobedeceràdecisãodo seu órgão classista, de suspender o

�édi:to a particulares ou a órgãos públicos. "Além das
imposições legais da Associação, o "posto dissente não
poderá operar a crédito sozinho por muito tempo, porque
com a diminuição gradual do crédito fornecido aos postos
pelas empresas distribuidoras, eles não conseguirão manter
o atual sistema de operação comercial.

,

- Isto é, o posto que vender a crédito a partir do dia 10.
de maio - numa iniciativa isolada - não terá condições de
-suportar �or muito tempo esse tipo de operação.

'

BR-101

Apesar é não serem filiados à Associação dos
Revendedores de Derivados do Petróleo de Florianópolis, os
postos de gasolina existentes na BR-101, em toda a Sua

extensão, aderiram à iniciativa de suspensao: de crédito nas
vendas à particulares e órgãos públicos, instituída pela
ARDP, com vigência a partir de lo. de maio próximo.

Açougues vendiam
,Carne com 'as

balanças viciadas
,

-

SãO Jorge, oguerreiro, tem
seu grande.dia na umbanda

Ó Instit�to Nacional dê' Pesos e Medidas de Santa Catarina, com
'sede em Florianópolis fêz em sua inspeção de ontem no Mercado,
Municipal a autuação de ,i,balanças que apresentavam diferença de
peso, em .geral em 'prejuizo do consumidor.

Numa operação que começou às primeiras horas (la tarde, os

inspetores do Instituto passaram inicialmente a observar o

comportamento das balanças, passando posteriormente à aferição
das mesmas, ficando constatada a existência de 5 balanças
desniveladas e ainda' outras que não' ofereciam condições para a

perfeita visão da marcação do peso por parte do consumidor, toda,
existentes em boxes de carne.

'

Nas balanças desniveladas observaram-se em média erros de' 20
até 50 gramas, havendo no entanto, uma que em 41/2 quilos
'apresentou 100 gramas de diferença em prejuízo do consumidor.

\

Segundo fonte do órgão em Florianópolis, no momento da -

'autuação só é procedido o auto de infração, cabendo a assessoria

jurídica determinar a multa a ser cobrada ao comerciante, sendo que
o órgão não costuma determinar se a infração ocorreu por' defeito
próprio. da balança ou por vontade do comerciante, porque como
dizum funcionário do Instituto nestaCapital "é difícil determinar-se a

causa do desnívelarnento, ,tanto que uma balança foi encontrada
com um desnível em prejuízo do próprio comerciante".

Das balanças �utuadas algumas foram la�radas, principalmente
dada a ausência do. comerciante ou dono do box de cârne, porém a

operação pelo Instituto Nacior'!a1 de Pesos e Medidas terá sua

continuação à qualquer dia e hora da semana, enquanto outras

equipes continuam fazendo o mesmo trabalho em diversas regiões da
Grande Florianópolis.

I

Medicamento contra-indicado.
está à venda nas farmácias

- Uma pequena pesquisa realizada por "O ' droga estão apontados na bula. O 'negócio é
ESTADO" nas principais farmácias da capi- jogada de algum laboratório, que quer lançar
tal revelou que os medicamentos apontados outro remédio, aliás, o mesmo, mas com

pelo Deputado JaisonBarreto,doMDBcata- nome diferente, para alcançar preço
_

rinense na Câmara, como" proibidos, inúteis. melhor". Todos eles disseram que "esse é
ou que são vendidos CE'm graves restrições um assunto meio perigoso", razão pela qual
nos Estados Unidos" sao normalmente ven- não identificaram-se.
'didos no comércio local. E conforme decla- Outros remédios considerados perigosos,
rações dos farmacêuticos, "não temos recc- como o anti-inflamatório Tandcril, "droga
'bido qualquer proibição no sentido de sus- muito tóxica, com vários efeitos colaterais",
pender a venda de algum remédio". são apontados pelos farmacêuticos, num

Pará eles, não existe qualquer restrição, paralelo com outros não. proibidos. No caso

referente aos medicamentds indicados por do Tanderil, existe um similar.Tandrex, que
Jaison Barreto. Afirmaram que só deixarão tcm a mesma composição mas que não foi
de vender quando os órgãos fiscalizadores se considerado proibido.
manifestarem, o que não ocorreu até agora. Para o presidente da Associação Catari
E em sua defesa alegam que muitos remé- nense de Medicina, Júlio Cordeiro, "até
dios proibidos têm composição idêntica a agora não houve nenhum pronunciamento
outros que ,"nem sequer foram citados". de qualquer órgão de fiscalização", o que o

Como exemplo, colocam o Commel, apre- faz pensar em possíveis interesses econôrni
sentado como analgésico, antitérmico, c an-> cos, por trás de todo esse alarde. Explicou.
tírcumático, mas proibido, "E a Novalgina, a ele que quando um laboratório quer aumen
Cibalena, que têm a mesma fórmula? Não ,tar o preço de um medicamento, tira de cir
oferecem perigo?" perguntaram os farrna- culação, e lança-o novamente no mercado,
cêuticos. mas com outro nome. "Desta forma, não

"ESTÃO NA BULA" criam qualquer problema com o Conselho
Dizem eles que todo remédio tem sua Interministerial de Preço. (CIP). Mas acot1_te

contra-indicação, constante na bula. "Não é ce que muitas vezes o remédio é muito po
novidade para médico algum", afirmou um pular, o que torna difícil sua retirada ,do'
farmacêutico. "porque todos perigos de uma comércio. Provocam então comentários pú-

blicos, negativos, sobre o remédio em ques
tão". E isso pode dar certo", disse Cordeiro

Ele cita o exemplo da Penicilina, "que
vcm salvando. a vida de milhões de pessoas
em todo o mundo". Comentou que em cada
10 mil pessoas que tomam penicilina, uma
pode morrer. "Essa é a estatfstica, Mas, en
quanto uma pode morrer, milhares podem
ser salvas. Vamos deixar'de usá-la? " pergun-

'

tou' o presidente da -ACM. Disse que "pes-
, soalmente, penso que deve-se tomar muito
cuidado com a veiculação dessas notícias".

Referindo-se ao Conme 1" que o Depu ta
do Jaíson. Barreto apontou Ç9mo perigoso,
Cordeiro disse .que esse comprimido' vem
.sendo usado há mais de trinta anos, "gera
ções inteiras", e só agora é que descobriu-se

\

que é perígosô. "E os efeitos causados em

todas as pessoas que" ao longo de .30 anos o

usaram, onde estão? �',perguntou novamen
te o médico.

Concluiu ele dizendo �ue "A ,verdade é

que, sendõ drogas, os remédios sempre apre
sentam uma contra-indicação, em maior ou

menor grau. Se forem aplicados c0rI? os devi
dos cuidados, nada acontecerá ao paciente.
Mas, se administrados sem a devida cautel�,

• podem, acarretar efeitos secundários, e, as

vezes, fatais".
" -

-----------Ilma sé,-;a advertêneia-'--------._:

fiá pouco mais-de trés semanas, o de- do dia 2Óde março passado, seção 1 (da
iiutado Jdison Barreto teu, no Congresso, página 734 até 745), publicou uma relação
uma lista de aproximadamente Jl O remé- de todos os remédios "inú teis, perigosos,
dios considerados "perigosos'" nos Estados ou mesmo já proibidos em outros patses".
Unidos, mas vendidos largamente no Bra- A baixo, publicamos' alguns deles, mais
sil, Seu 'comentário teve -ampla repercus- 'conhecidos.
são, ocasionando inclusive uma reação do O TETREX
Ministério da Saúde, o, qual emitiu uma Antibiótico de largo espectro, usado
nota oficial dizendo que "tem acompanha- para uma variedade de infecções, Segundo

," do e estudado com o máximo rigor as co- o deputado Barreto, baseado na Conso
municaçôes emitidas pela Food and Drug mer's Union, "não de�e ser usado por
Administration, dos Estados Unidos (cita- crianças de menos de oito anos,- ou por
da na lista deBarreto COl1,lo a principal fon- mulheres na segunda metade da gravidez,
te das restrições e proihições a esses remé- pois as tetraciclinas podem causar descolo-

'

dios) referentes a medicamentos aponta- ramento pemlanente dos dentes (amarelo·
dos como ineficazes ou perigosos". cinza-marrom). A bula indica quê o medi-

Toda a demlncia do deputado foi moti- camento pode provocar o amarelo dos
vada P?r um leJ1antamento da Organiia'ção dentes, assim como a fonnação de depósi
Consumer's Union de 1Y.0va Iorque (uma tos estáveis de cálcio no tecido ósseo em

entidade sem fins lucrativos, de utilidade formaçiío. Mas não dizem ser cofztra-indi-
pública e de defesa do consumidor ameri- cada para crianças menores de 8 anos ou

cano), E o Diário do Congresso Nacional, mulheres grávidas",

Como o tetrex, SÍÍfJ enumerados deze
nas de outros, como o Commel ("destrui·
ção dos glóbulos brancos"), AlbamicinIJ
(licença cassada ros EUA), Enterocin
("pode causar surdez irreverstvel e danos
nos rins"), i Quemicetina ("perturbações
sangutneas graves e fatais; mesmo com

pouco tempo de uso"),' e Terramicina
(efeitos semelhantes ao Tetrex).

winstrot, Decadron, 'Celestone, Medrol,
Deronil, Paralon, Omcilon, Delta-Buta'ig'
na Hidrocortisona, e Meticortelona, sao
ou'tros remédios perigosos. As p{/ulPs anti·
concepcionais também são consideradas
perigosas: Novulon. Ovulen, Evanor, Nor
lestrin, Demilen, e Provera, não sendo
recomendável seu uso prolongado. Entre
os analgésicos, os mais conhecidos são o

Commel, a Butazona, e o Tegretol. Este

pode causar a morte por desordens hema

tológicas, mas a venda não é controlada,
sendo um remédio popular.
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